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Ao registrar avanços tímidos 
no ensino fundamental, que 
atende quase 98% das crianças 

entre 7 e 14 anos de todo o País, e 
estagnação no ensino médio, destinado 
aos jovens de 15 a 18 anos, o Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica 
(Ideb) de 2011 não trouxe maiores 
novidades, repetindo os resultados 
das avaliações anteriores e mostrando 
que os problemas são mais graves 
na ponta do que na base do sistema 
educacional.  No ensino médio, que o 
MEC considera o mais problemático de 
todos, a média nacional praticamente 
ficou estagnada, tendo passado de 3,6 
para 3,7, entre 2009 e 2011. Apesar 
de a meta prevista pelo Inep  de 3,7 ter 
sido atingida, em termos absolutos ela é 
muito baixa, revelando, em português, 
que a maioria dos alunos não sabe 
nem ler nem escrever com fluência, e, 
em matemática, não consegue ir além 
das quatro operações aritméticas. Além 
disso, em nove Estados e no Distrito 
Federal, o resultado do Ideb de 2011 foi 
inferior ao índice de 2009, deixando as 
autoridades educacionais alarmadas. 
Apesar de terem obtido notas melhores 
do que as escolas públicas, as escolas 
particulares não conseguiram alcançar 

as metas de qualidade em nenhum dos 
níveis avaliados. A queda no índice do 
ensino médio ocorreu tanto em Estados 
pobres, como Acre, Maranhão e Alagoas, 
como em Estados desenvolvidos, como 
Paraná e Rio Grande do Sul. Além de 
o número de matérias ser considerado 
excessivo, o currículo de quase todas 
elas está defasado, seus objetivos são 
mal concebidos e em muitos Estados 
não há professores especializados em 
número suficiente para ensiná-las. 
Essas disciplinas não são voltadas nem 
para os exames vestibulares nem para 
o mercado de trabalho. Por isso, elas 
tendem a desestimular os estudantes, 
dos quais 1/3 trabalha de dia e estuda 
à noite. No ensino médio, a taxa de 
evasão escolar é de 10% - uma das mais 
altas da América Latina. No ensino 
fundamental, ela é de apenas 3,2%. A 
implantação de um eficiente sistema de 
avaliação foi um dos maiores avanços 
obtidos pelo País nas duas últimas 
décadas no campo da educação. Com a 
divulgação de estatísticas confiáveis e 
comparáveis, como as do Ideb de 2011, 
agora é possível definir prioridades e 
formular políticas educacionais com foco 
preciso. E é justamente isso que se espera 
do governo.

EDITORIAL

O problema está 
na ponta

charge

ARTIGO

Como a sociedade assim é a religião: 
A vossa imagem e semelhança

 SANDRO LUIZ BAZZANELLA*

O encontro entre religião e socie-
dade é inevitável. O alerta partiu 
de Marx, onde a tempo anuncia-

va que, se extraído o transcendente da 
religião o que restaria era fenômeno so-
cial. Esta ideia visa justamente mostrar 
a religião do ponto de vista sociológico 
e atentar no sentido de mostrar que as 
diferentes sociedades basearam-se em 
diferentes religiões.

O sociólogo francês Emile Durkheim 
desenvolveu parte de seu trabalho fun-
damentado no conceito de sociedade, no 
qual a religião é vista como um sistema 
de crenças e comportamento que repre-
senta ideais sociais, ou dita de 
outra forma, os deuses são 
projeções dos ideais huma-
nos e a sociedade é a “chave 
mestra” para desvendar a 
religião. Durkheim defende que 
sociedade e religião possuem 
em comum a busca pela ordem 
e o contrário disso seria o caos. 
Pode ser dito que há uma bus-
ca pelo equilíbrio através da 
religião. Pode-se comparar 
do seguinte modo, não se 
deve dirigir provocação 
às divindades, o mesmo 
seria,não o deve de-
safiar a legislação que 
rege a sociedade. A sociedade é regulada 
pelo viés do sagrado, do divino, da reli-
gião da legislação e normas do Estado. 
De qualquer forma estamos regulados 
pelo que foi determinado como sagrado 
e profano, correto ou infração.

A partir da visão sociológica de 
Durkheim sobre religião como ideal 
social, podemos interpretar todos os 
fenômenos religiosos, inclusive cren-
ças e rituais. Nessa perspectiva cada 
sociedade cria mitos para explicar qual 
origem a partir de elementos naturais ou 
sociais que lhe são importantes. Assim 
as divindades possuem valores e atitudes 
correspondentes ao da sociedade, nas 
quais essas divindades são cultuadas. 
Segundo Durkheim a verdadeira função 
do rito era recriar a identidade do grupo, 
ou seja, renovar a autoconsciência da tri-
bo e o compromisso com seus símbolos 
e ideais, ou seja,um ato de renovação da 

cidadania do grupo. 
Outra visão sociológica da religião 

muito importante criada pelo sociólogo 
alemão Max Weber, na qual a religião 
absorve e reflete a orientação ética e 
ideológica de diferentes classes sociais. 
Diferentes sociedades possuem diferen-
tes ideais e geram, portanto, distintas 
religiões e creem em diferentes projetos 
salvífico. As religiões africanas, budistas 
e animistas veem na repetição de rituais 
e na visão de sociedade a partir do tempo 
cíclico. Já as religiões com influencia do 
Cristianismo pensam os rituais e o tem-
po a partir da visão de antes, durante e 
depois da vida terrena.

 Os sistemas religiosos são vistos 
como sínteses sociais, a quantidade de 
religiões existentes está diretamente 
ligada ao número de sociedades 

e estilos de encarar as questões econô-
micas (religiões organizadas como verda-
deiros centros administrativos), culturais 
(a partir do sincretismo religioso) e 
transcendentais(tempo cíclico e linear).

Analisar a religião a partir das 
lentes da sociologia implica como em 
qualquer lente retomar questões rela-
tivas às perspectivas da interpretação. 
Analisar a religião segundo o conceito 
de cultura ou sociedade implica admi-
tir que nem mesmo os sociólogos e 
filósofos possuem um modelo unifor-
me. O que nos faz refletir que apesar 
de todas as tentativas a sociedade e 
religião são imagem e semelhança 
uma da outra.

*Sandro Luiz Bazzanela é professor  
do Curso de Ciências da Religião da 
Universidade do Contestado - Campus 
Canoinhas
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PREVISÃO DO TEMPO

falacidadão
Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571
Identifique-se pelo nome e a cidade onde mora

A vez e a voz do leitor{
Comendo poeira 

Os moradores de Três Barras, da rua Felix da 
Costa Gomes estão cansados de tantas pro-
messas da administração municipal quanto ao 
asfalto tão esperado. Segundo eles, é uma rua 
de muito movimento e as casas têm de ficarem 
todas fechadas por causa da poeira. “Quando 

pedimos para a Secretaria de Obras molhar 
nossa rua, somos na maioria das vezes igno-
rados. Queremos nosso asfalto o mais breve 
possível ou  que o prefeito venha em frente as 
nossas casas e fique o dia todo comendo poeira”, 
reclamam indignados. 

RAÍZES E ASAS - II

Na relação pais e filhos, a autoridade  é uma  influência positiva, 
que consiste em solicitar e orientar  a participação dos filhos na 
vida familiar e social, objetivando a sua crescente autonomia e 

responsabilidade; é uma forma de evidenciar  os valores que a família 
preza, como fruto de cultura  e de educação, que  só sobrevivem,  quan-
do cultivados e alimentados;   é um componente essencial do amor aos 
filhos que se manifesta de modos diferentes, em diferentes circunstâncias.

A seguir,  dois casos hipotéticos entre pais e filhos, em que todos os 
nomes são fictícios:

*Dora (12 anos) e uma colega da mesma idade, estão na sala. Con-
versam e riem muito. A mãe fica contente e pensa: “Que bom, essa nova 
amiga está fazendo bem à Dora”. Porém, além dos riso, entre cochichos, a 
mãe identifica algo que lhe desagrada, sobremaneira:  -”Vamos telefonar à 
Marina (outra colega) que estaremos na entrada do cinema, às dezesseis 
horas; marcamos o encontro e não aparecemos. Vai ser muito divertido 
olhar de longe” - diz a nova colega. A mãe,  entra na sala e acaba com a 
brincadeira, dizendo: -” Eu ouvi o plano de vocês e não gostei”. A filha se 
ressente e logo responde: - “ Mãe, é só uma brincadeira”! A mãe, firme 
mas suave, diz: - “ É uma brincadeira de mau gosto. Imagine-se no lugar 
de sua colega, como se sentiria”? E completa:-”Vamos conversar sobre o 
assunto mais tarde, enquanto isso pense a respeito.” Após a colega ter ido 
embora, mãe e filha  conversam: - “ Ah, mãe, qual é? A gente só estava 
brincando. Todo mundo faz isso”. Ao que a mãe responde: - “Pelo contrário, 
isso é muito sério. Causa sofrimento aos outros, intencionalmente; não 
pode ser visto como algo normal”. Talvez uma outra mãe tivesse ignorado 
o fato, na tentativa de não criar atrito com a filha, mas a mãe de Dora, 
encarou a oportunidade para expressar os valores éticos, humanos e 
orientou a filha a respeito de

 “Faça aos outros o que você gostaria que fizessem a você”. A melhor 
maneira de transformar valores em conselhos é colocá-los em prática.

* “Como você se saiu”? - pergunta o pai de Carlos (17 anos) ao 
chegar do trabalho no dia da divulgação do gabarito do vestibular de 
uma grande universidade. O filho não foi nada bem. Está triste além de 
preocupado com a reação do pai. O impulso inicial do pai  é não dizer 
nada ou então gritar com o filho. Em vez disso, ele respira fundo e diz: 
-” Espere alguns minutos e aí conversaremos”. Carlos espera, ansioso. 
Então o pai senta-se a seu lado, olha o filho com seriedade e equilíbrio e 
diz: - “Sei que você pode apresentar um resultado melhor do que esse”. 
Carlos, imediatamente começa a oferecer várias desculpas esfarrapadas 
. O pai responde, com firmeza: - “Eu, realmente, não estou interessado 
em suas explicações. O fato é que você não se preparou o suficiente; 
não deu o devido valor a algo tão importante”. Carlos sabe que o pai 
tem razão e que jogou fora uma oportunidade. Então o pai continua, 
olhando o filho nos olhos: - “ E agora, o que você vai fazer”? O pai tem 
razão em responsabilizar o filho por seu fraco desempenho. Não há 
dúvida de que Carlos poderia ter se saído muito melhor. No entanto, 
o pai não continua a bater na mesma tecla. Tendo expressado seu 
ponto de vista, ele pergunta ao filho quais são os seus planos para os 
concursos em outras universidades e completa, recuperando seu senso 
de humor: _”Agora já sabemos quais são os seus piores resultados, fico 
imaginando quais seriam os seus melhores”. Carlos pondera: - “Ainda 
bem que tenho outras oportunidades”. E o pai sabiamente responde: 
- “Mas você sabe que nem sempre será assim”.Uma experiência ruim 
pode incentivar o adolescente  a tomar uma atitude positiva. Oxalá 
isso aconteça, também, com Carlos.

 Silvia Teresinha Treml - Parapsicóloga do Sistema Grisa - Clínica Santa 
Luzia - Canoinhas -SC. Fones: (47) 36222942 ou 36228389

SILVIA TERESINHA TREML 

parapsicologia
horizontes em expansão

HOJE:
22ºC

14ºC
Predomínio de sol, ape-
nas com pouca variação 

de nuvens

AMANHÃ:
24ºC

13ºC

Predomínio de sol, ape-
nas com pouca variação 

de nuvens

DOMINGO:
24ºC

13ºC

Predomínio de sol, ape-
nas com pouca variação 

de nuvens

SEGUNDA:
24ºC

13ºC

Tempo nublado, com 
algumas aberturas de sol

TERÇA:
26ºC

11ºC

Predomínio de sol, ape-
nas com pouca variação 

de nuvens

QUARTA:
26ºC

11ºC

Predomínio de sol, apenas 
com pouca variação de 

nuvens

QUINTA:
25ºC

12ºC

Predomínio de sol, apenas 
com pouca variação de 

nuvens

Descaso
Leitora de Canoinhas reclama do 
serviço da Casan no município. 
Segundo ela, na rua Rui Barbosa 
falta água praticamente todos os 
dias. Na, na sexta-feira, 10, faltou 
pela manhã e só veio depois das 
14 horas. Na segunda-feira, 13, 
faltou das 15 às 18 horas e na 
terça-feira, 14, à partir das 10 
horas da manhã. “Gostaria de 
saber se estão fazendo algum 
racionamento de água ou se 
vai ser assim daqui para frente. 
As contas são pagas em dia e 
precisamos do serviço. Se não 
puderem nos atender então será 
que precisaremos voltar a fazer 
poços em nossas casas? Quem 
paga o prejuízo?”, questiona 
revoltada. Segundo ela, a par-
tir de agora semanalmente os 
moradores irão divulgar os dias 
e horários em que houve falta 
de água.  “Se há descaso com 
o consumidor, toda a população 
ficará sabendo do compromisso 
da Casan com seus usuários.”

Avenida Rigesa

Moradores mandam uma foto 
de um enorme bueiro que está 
aberto na Avenida Rigesa em 
Três Barras, eles perguntam 

se a Secretaria de Obras que 
nessa época de eleições  está 
em todo vapor, ainda não viu 
o buraco. 

Quem poderá nos socorrer? 
Os moradores da rua Clemente 
Procopiak estão indignados 
com o barulho de uma fábrica de 
saco plástico principalmente no 
horário noturno. Segundo eles, já 
foi reclamado na Fatma, na Secre-
taria de Meio Ambiente e para a 

Vigilância  Sanitária, mas nada de 
solução para o problema foi toma-
do. “Quem poderá nos socorrer? 
Será o Chapolim Colorado? Mas 
ele mora longe, não.  Estamos 
aguardando. Quem sabe um dia 
alguém tome providências.”

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



4 VARIEDADES CANOINHAS,  17 DE AGOSTO DE 2012 CORREIO DO NORTE

R
ad

ar
 C

N
a semana em revista

Roberto Jefferson, no momento em que seu 
advogado no caso do mensalão, Luiz Francisco 
Barbosa, disse que o ex-presidente Lula 
deveria estar entre os réus.

12-8>>> Após 17 dias desde a abertura, os Jogos Olímpicos de Londres termi-
naram com uma bela Cerimônia de Encerramento, que contou com artistas 
de peso como The Who, Spice Girls e o guitarrista Brian May, do Queen. Em 

homenagem à próxima Olimpíada, no Rio de Janeiro, em 2016, Seu Jorge, Marisa 
Monte e BNegão também representaram o Brasil. 

Banco do Brasil tem lucro de R$ 3 bilhões no 2º trimestre >>> 
Exportações de milho crescem 431,4% em julho >>>  Gol sofre 
prejuízo de R$ 715,1 milhões no 2º trimestre >>>  Agência Nacional 
de Telecomunicações (Anatel) vai proibir as operadoras de celular 
de cobrarem por novas chamadas para um mesmo número se a 
ligação cair >>>  Carro chega até 4 vezes mais caro ao país, dizem 
importadoras >>> Ministério da Saúde aplicará duas novas vacinas 
a menores de 5 anos a partir de amanhã >>>  Brasil Foods, dona da 
Sadia e Perdigão, vai subir preços em até 10% >>>  Júnior Cigano é 
o novo contratado para o time do MMA do Sport Club Corinthians 
>>> Série de ataques suicidas mata dezenas no Afeganistão >>>  
Fogo destrói quadros de Di Cavalcanti e Guignard no Rio >>>  Fa-
mílias  brasileiras comprometem até 42% da renda com dívidas >>>  
Governo calcula reajuste em R$ 60 bilhões >>> Acidente nuclear  
de Fukushima causa mutação em borboletas >>> Cobra de mais de 
5 metros e 75 quilos é encontrada na Flórida >>> Apresentadora 
Hebe Camargo é internada em São Paulo >>>  Cantor Elvis Presley, 
mesmo morto lucra R$ 110 milhões por ano >>> Risco cardíaco é 
menor para pessoas com sangue tipo O, segundo pesquisa feita 
nos EUA >>> 

Jogo rápido

Patrik Stollarz/AFP

Se fosse o Collor, 
estaria preso, 
mas no Lula 
não pega

“

”

Getty Images 

“ Ainda 
acho que 
tem volta”Diz Barrichello sobre a Fórmula 

1, afirmando que ainda lamenta 
não ter ficado na Williams: “Meu 

coração sangra”.

     Não se 
deixem 
enganar pelo 
preço. Vocês 
estão sendo 
roubados

“

”Kenneth Rapoza, colunista do site da revista de economia “Forbes”, 
especialista nos Brics (Brasil, Rússia, Índia e China), considerando 
“ridículos” os valores dos carros no Brasil. Para ele, o consumidor 
brasileiro, em busca de status, confunde preço com qualidade.

15,3%
foi o crescimento das exportações 
de carne suína, em julho

Zezé Di Camargo, ao Fantástico, 
assumindo que está realmente 
solteiro, depois do fim de seu 
casamento de 30 anos 
com Zilu Camargo.

Estou tirando um 
tempo para mim

“
”

R$ 5

2 milhões de moedas bimetálicas 
de R$ 1 foram produzidas pelo BC 
e trazem em seu anverso, no núcleo 
prateado, a legenda “Brasil”, com 
a logomarca dos Jogos Rio 2016 e, 
no centro da composição, a ban-
deira olímpica. No anel dourado, 
encontram-se as legendas “Entrega 
da Bandeira Olímpica” e “Londres 
2012-Rio2016”.

R$ 2 mi13-8 >>> Robôs de vários tipos, entre eles hu-
manoides que jogam futebol e até robôs-ara-
nhas, esboçam reações na feira tecnológica 
de Essen, na Alemanha. Uma companhia de 
aço alemã promove o evento para incentivar 
o espírito inventivo e carreiras na área.

O Banco Central lançou moedas de R$ 
1 e de R$ 5 por entrega da bandeira 
olímpica no encerramento dos Jogos 
Olímpicos, em Londres. Moeda co-
memorativa de R$ 5, em prata, terá 
tiragem máxima de 20 mil peças. As 
moedas comemorativas são fruto do 
trabalho conjunto do BC, da Casa do 
Moeda e do Comitê Organizador dos 
Jogos Olímpicos e Paralímpicos Rio 
2016. Elas também poderão ser ad-
quiridas pelo site do Banco do Brasil.
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Na corrida eleitoral os candidatos a prefeitura de Canoinhas optaram pela criação de 
sites para divulgar suas propostas e o andamento de sua campanha.  As redes sociais 
como o Facebook também tem sido muito utilizadas pelos candidatos para chegar 
até seus eleitores com mais facilidade e intereatividade. Agora os canoinhenses 

podem acompanhar pela rede tudo que aconteceu no cenário político das coligações da cidade. 

Sem Uso
Na mesma época em que 
comprou 28 lanchas-patrulha e 
não usou, o Ministério da Pesca 
gastou R$ 37,4 milhões em 
máquinas de gelo que ficaram 
encalhadas nos fabricantes. A 
constatação é de auditoria do 
Tribunal de Contas da União 
(TCU), que multou nove 
gestores da pasta por irregu-
laridades nos contratos para a 
aquisição dos equipamentos. 
Quase quatro anos depois do 
início do processo de compra, 
tocado a partir de 2008, parte 
do material, cerca de 20 máqui-
nas, ainda não foi entregue e o 
governo terá de gastar mais na 
manutenção. Apesar do enca-
lhe, o ministério ainda aprovou 
um termo aditivo de R$ 6,1 
milhões ao contrato com a 
Rima para a entrega de mais 21 
máquinas, com capacidade para 
produzir 1,2 ou 3 toneladas por 
dia. Os desembolsos do mi-
nistério às duas fornecedoras 
se deram entre dezembro de 
2008 e julho de 2010. O TCU 
constatou que os servidores da 
Pesca autorizavam pagamen-
tos antecipados, contrariando 
regras do contrato.

De  graça
Assinaram, mas não endossa-
ram. Essa é a posição dos três 
senadores catarinenses sobre 
a proposta de mudança na 
Constituição Federal para que 
vereadores de cidades com 
menos de 50 mil habitantes 
não recebam mais salários. 
Casildo Maldaner (PMDB), 
Luiz Henrique da Silvei-
ra (PMDB) e Paulo Bauer 
(PSDB) afirmam que assina-
ram o projeto do senador Cyro 
Miranda (PSDB-GO) para 
que o assunto pudesse entrar 
em discussão, mas que têm 
ressalvas sobre a forma como 
está encaminhado o tema. Para 
ser analisada, uma proposta de 
mudança constitucional pre-
cisa de 27 assinaturas. Com a 
colaboração dos catarinenses, 
a lista chegou a 30 senadores, 
colocando em alerta entidades 
que representam vereadores 
Brasil afora.

Câmeras para 
controle de 
velocidade
Somente as lombadas não bas-
tam para Canoinhas, o Vereador 
Gil Baiano (PSDB) solicitou 
nesta semana que o diretor do 
Departamento de Trânsito de 
Canoinhas, Detracan, realize 
estudo para implantação de 
câmeras para controle de velo-
cidade no município. Segundo 
o vereador há a necessidade de 
regular o trânsito já que existem 
carros com grande potência 
rodando pela cidade. 

Creche Rural
João Grein (PT) comentou que 
não viu na Lei de Diretrizes 
orçamentárias LDO do mu-
nicípio, a destinação de verba 
para creches municipais, para o 
vereador trata-se de uma ques-
tão que a comunidade solicita, 
mas que o governo não coloca 
como prioridade. Bene Carva-
lho (PMDB) fez nesta semana 
indicação para o governo muni-
cipal realizar projeto para creche 
rural na localidade de Arroios, 
segundo o vereador a comunida-
de está servida de escola, mas a 
falta de creche é uma deficiência 
da região.

Parceria com 
a Unidade 
Prisional
Entrou em tramitação na Câma-
ra de Vereadores, esta semana, o 
projeto que prevê o trabalho para 
detentos da Unidade Prisional 
Avançada de Canoinhas UPA. O 
projeto de iniciativa do judiciário 
da comarca em parceria com a 
direção da UPA foi prontamente 
aceito pelos poderes legislativo 
e executivo municipais, já que 
o projeto prontamente montado 
pela prefeitura deu entrada na 
casa de Leis na segunda-feira, 
13, e já aguarda para a segunda 
votação.  Com esta iniciativa os 
detentos da UPA, trabalharão na 
produção agrícola e na presta-
ção de serviços de artefatos de 
concreto. 

Os eleitores catarinenses que não votarem em outubro 
poderão entregar suas justiticativas em 140 locais de 
recebimento de formulários. Quem estiver fora de seu 
domicílio eleitoral é obrigado a justificar sua ausência, 
por meio do formulário Requerimento de Justificativa 
Eleitoral (RJE), obtido gratuitamente nos cartórios 
eleitorais, no site do Tribunal Regional Eleitoral 
de Santa Catarina ou nos locais de justificativa. O 
documento deve ser devidamente preenchido e 
entregue em um dos 140 locais de recebimento de 
justificativa que estarão disponíveis na data do pleito, 
em 33 zonas eleitorais do Estado. O eleitor que, por 
alguma razão, não apresentar a justificativa no dia da 
eleição, terá o prazo de 60 dias após a votação para 
entregar pessoalmente o RJE no cartório eleitoral 
em que está inscrito ou pelos Correios. Para aqueles 
que se encontrarem no exterior, o prazo será de até 
30 dias após o retorno ao País. Nas Eleições 2010, 
houve 264.934 justificativas em SC.

Fim do 
salário

O questionamento está sendo 
feito pelo senador Cyro Miranda 
(PSDB-GO), que apresentou uma 
Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) para extinguir o salário de 
vereadores em cidades com menos 
de 50 mil habitantes. Se o projeto 
fosse aprovado hoje, atingiria 268 
municípios catarinenses - 91% 
do total. O senador conta que 
começou a pensar no assunto no 
final do ano passado, durante a 
Marcha dos Prefeito em Brasília. 
Na época, Miranda era relator 
do orçamento da Educação e da 
Ciência, Tecnologia e Esporte 
e acabou sendo procurado por 
diversos prefeitos.

Justificativas

Divulgação
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Para ajudar o eleitor a votar

ELLEN COLOMBO
IRINEÓPOLIS

Nesta edição os candidatos à prefeitura de Irineópolis se apresentam na série de matérias que visa ajudar o eleitor a votar. Irineópolis tem três 
candidatos.   O Partido Progressista (PP), o Partido da Social Democracia (PSDB) e o Partido Social  Democrático (PSD), apostam na candidatura 
de Juliano Pozzi Pereira do PSDB para a cabeça de chapa, tendo como vice, a vice-prefeita, Circe Neppel Sfair, indicada pelo PSD, com apoio do 
PP.  O PMDB aposta em chapa pura, com os vereadores, Nilda Galvão na cabeça da chapa, e Arno Denk na vice. Já o  Partido dos Trabalhadores 
tem a chapa encabeçada por  Antônio Carlos Senff e Claudinei Binder na vice. 

Por que e para que quer ser 
prefeito de Irineópolis?

Quais são as demandas e as 
prioridades do município?

Currículo 

Antônio Carlos Senff 
(PT)

Juliano Pozzi Pereira  
(PSDB)

Quero ser prefeito porque conheço os 
problemas do povo e tenho anseio da 
transformação do município num lugar 
bom de viver. 
O povo de Irineópolis merece um trabalho 
honesto e transparente voltado para jo-
vens, crianças, empresários, agricultores 
e a melhor idade.

Primeiramente implantar o orçamento participativo e o 
plano diretor da cidade e do interior. Infraestrutura para as 
comunidades, revisão do plano de carreira dos professores 
e colaboradores da educação incluindo pais e alunos e 
descentralização da saúde também estão entre as minhas 
principais metas. 

Nasci em Irineópolis, em 9 de 
junho de 1961.
Formação:Ensino Médio completo.
Filiação: Darci José Senff e Este-
fânia D Senff.
Filhos: Roberta, Sindi e Marcos.
Casado com Rosane Perdun Senff.
Histórico profissional:
Iniciei como sindicalista, diretor 
da agricultura em 2005, Diretor-
-presidente da Cresol de Irineó-
polis, 2008 vereador e atualmente 
sou presidente do Legislativo 
municipal.  

Quero ser prefeita para dar continuidade as 
ações já desenvolvidas pela administração 
atual focando na agricultura, e em projetos 
que possibilitem a melhoria de todas as 
estradas do interior; Total apoio a bacia 
leiteira e a fumicultura buscando parcerias 
com as fumageiras, estender de todos  
postos de saúde em todas as comunidades; 
Levar o odontomóvel para as localidades 
do interior  centros de lazer para a me-
lhor idade com prédio próprio piscina e 
academia; Farmácia do SUS no Hospital  
Bom Jesus para horários de plantão, mais 
especialidades médicas incluindo oftalmo-
logia mantendo todos os convênios, além 
de fazer convênio regional com o Hospital 
Santa Cruz de Canoinhas e mais ônibus 
para os alunos do interior do município.  
Colocando Irineópolis entre os melhores 
municípios do Estado para se viver. 

- Continuar a dar prioridade total a saúde dos munícipes com a 
permanência dos convênios com os Hospitais Regionais entre os 
o Hospital São Braz de Porto União - SC, para cirurgias e outros 
atendimentos;
- Continuar o atendimento médico nas famílias e no Postos de Saúde  
com  ampliação do atendimento médico e odontológico;
- Melhorar o atendimento do SUS  e SAMU;
- Criação da Secretaria da Mulher  e  apôio total  aos grupos da 3ª 
idade, com prédio próprio e ônibus para locomoção dos grupos.
- Criação de um Departamento da Juventude; para também  desen-
volver esporte e laser;
- Criação de uma Secretaria de Turismo, Cultura e Artes, inclusive 
com museu Municipal;
- Criação do Ensino Médio na extensão do Rio Branco;
- Descentralizar  com o comando total do Vice – Prefeito Arno Denk 
da  Prefeitura Municipal – Mensalmente;
Para  melhorar o atendimento  as comunidades do interior do mu-
nicípio, no que se refere as estradas, acessos e  outros serviços de  
interesses  dos produtores rurais;
-  Desenvolver  um programa  de apoio aos fumicultores, funda-
mentado na diversificação  de outras alternativas de renda para as 
suas famílias;
-  Ampliar os programas  rurais de bacia leiteira, hortaliças e frutas  
visando  agregar valores a renda familiar;

Nascida no município de Paula 
Freitas-PR  em 11/06/1966.
Casada com o médico Dr. Ciro 
José Galvão, têm quatro filhos. 
Formação: Secundário Auxiliar de 
Enfermagem. Histórico : Trabalhou 
como Auxiliar de Enfermagem no 
Hospital Farah em Porto União e 
no  Hospital Municipal Bom Jesus 
de Irineópolis-SC
- Presidente do Hospital Municipal 
Bom Jesus de Irineópolis-SC
- Presidente da  Associação Comu-
nitária de Irineópolis-SC 
- Voluntária dos grupos de 3ª idade 
de Irineópolis-SC
- Professora  e fundadora  junto 
com Dr. Ciro Galvão da APAE de  
Irineópolis-SC
- Vereadora por dois mandados
- Secretária  Municipal da Saúde por 
sete anos  de  Irineópolis-SC

Para poder oferecer aos habitantes deste 
município, principalmente aos jovens, 
oportunidades de emprego e aumento 
de renda com a consequente melhoria na 
qualidade de vida da população que ao lon-
go dos últimos 28 anos, período em que 
aqui moro, tiveram como rotina formar 
seus filhos e vê-los partir em busca de 
emprego junto a outros municípios cata-
rinenses.  Quando aqui cheguei em 1984 
fui informado que o município possuía 
9.200 habitantes. Hoje temos algo em tor-
no de 10.500 habitantes. Um acréscimo 
médio de 45 habitantes/ano motivado com 
certeza pela falta de emprego em nosso 
município já que nos últimos 14 anos o 
município gerou uma média de somente 
17 empregos/ano. (fonte: CAGED)

A exemplo de todo pequeno município são muitas as de-
mandas da população, mas em nossa visão a prioridade do 
município é a geração de emprego e renda, sem, entretanto 
não nos descuidarmos das melhorias na área da saúde, entre 
as quais estaria a contratação de médicos especialistas e a 
disponibilização de um maior número de exames, e de me-
lhorias na manutenção das estradas rurais do município, já 
que as boas condições de acesso às propriedades rurais é a 
melhor forma de apoiar a agricultura, nossa principal ativi-
dade econômica. Para geração de emprego e renda teremos 
que apoiar todas as atividades econômicas do município. Para 
a agricultura é essencial a diversificação de atividades e a 
agregação de valor aos produtos agrícolas. Para a indústria, 
comércio, serviços e turismo o apoio do município se dará 
para a instalação e relocalização de empresas, qualificação 
de mão de obra, isenção e redução de impostos e contra-
tação de assessoria para orientação de pequenos e futuros 
empresários, inclusive na área de marketing empresarial.

Nasci na cidade de Brusque/SC 
em 05/08/1963 onde residi até os 
20 anos. Formado em técnico em 
Contabilidade, cursei até o sexto 
período do curso superior de Ci-
ências Contábeis. Sou casado com 
Tania Regina Ruckl Pereira e tenho 
uma filha, a Manuela Ruckl Pereira 
Crestani. Profissionalmente sem-
pre exerci a atividade de bancário 
desde os 14 anos de idade e em 
1984 passei a exercer a atividade 
no município de Irineópolis-SC, 
sempre atuando junto à carteira 
agrícola na agência do Banco do 
Brasil S.A.

Nilda Edite Banhuki 
Galvão (PMDB)
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CANOINHAS

Juiz da Vara Criminal e diretor da UPA usaram a tribuna livre para defender o projeto; votação definitiva será no dia 20 de agosto

Câmara autoriza convênio para 
a ressocialização de detentos

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Por unanimidade e, em primeira 
votação, os vereadores canoi-
nhenses aprovaram na noite de 
terça-feira, 14, o projeto de lei 
nº 094/2012, de origem do exe-
cutivo, que autoriza o município a 
celebrar convênio no valor de R$ 
10 mil com a Secretaria de Esta-
do da Justiça e Cidadania com a 
interveniência do Departamen-
to de Administração Prisional 
(Deap). A votação definitiva será 
na sessão ordinária do dia 20 de 
agosto. 

A iniciativa tem por objetivo 
a implantação de um programa de 
educação, treinamento e trabalho 
para detentos e a prestação de 
serviços de horticultura e arte-
fatos de concreto por parte dos 
reclusos na Unidade Prisional 
Avançada (UPA) de Canoinhas. 
Inicialmente, o projeto vai aten-
der seis reclusos limitando, a 
cada um deles, o pagamento de 
um salário mínimo mensal pelos 
serviços prestados. Um quarto 
deste valor será revertido ao 
próprio sistema prisional.

O juiz da Vara Criminal do 
Fórum da Comarca de Canoi-
nhas, Bernardo Augusto Ern, 
ocupou a tribuna livre para defen-
der o projeto. Segundo o magis-
trado, o trabalho vai possibilitar 
o resgate da dignidade e, por 
consequência, a ressocialização 
destes detentos. “Está mais do 
que provado que tratar mal o de-
tento é dar um tiro no próprio pé. 
É preciso sim que ele cumpra sua 
dívida com a sociedade. Porém, 

se faz necessário lhe proporcionar 
o trabalho e outros meios para 
que quando ele finalizar sua pena 
seja reintegrado e útil na comu-
nidade”, ressaltou. 

A UPA de Canoinhas está em 
operação desde março de 2010. 
Sua capacidade é para 80 deten-
tos, mas, hoje abriga 150 reclusos 
de toda a Comarca. Desse total, 
49% dos presos cumprem pena 
por furto e roubo; 29% por trá-
fico de entorpecentes e 19% por 
crimes contra pessoa. 71 deles 
estão presos em regime fecha-
do, 35 em regime semi-aberto e 
outros 44 estão no local de forma 
provisória aguardando sentença 
condenatória. 

Ainda sobre o perfil dos reclu-
sos na UPA, outro fato chama aten-
ção: 25% deles devem cumprir 
pena num período de até quatro 
anos; 36% entre quatro a oito anos 
e 26% devem ficar no local entre 
15 a 20 anos. Cerca de 60% dos 
presos têm entre 18 a 29 anos e a 
maioria dos 150 detentos possuem 
Ensino Fundamental incompleto.

Conforme informou o diretor 
da UPA, Elton Neumann, atual-
mente 73 detentos estão estu-
dando. As aulas são oferecidas 
dentro da própria unidade através 

de parceria firmada com o Centro 
de Educação de Jovens e Adultos 
(Ceja). “É o maior índice propor-
cional de detentos estudando se 
levarmos em consideração todas 
as unidades prisionais avançadas 
em Santa Catarina”, salientou. 

Outros pontos destacados 
pelo diretor foram os pilares que 
regem a unidade prisional local. 
De acordo com ele, a adminis-
tração implementou meios de 
segurança, salubridade, saúde 
preventiva (atendimento médico, 
dentário e psicológico), religião, 
remissão de pena (serviços de 
manutenção, conservação e refor-
ma do prédio e auxílio na cozinha) 
e capacitação dos detentos por 
meio de convênio com a prefei-
tura e iniciativa privada. 

O cultivo de mudas é hoje 
uma das atividades desenvol-
vidas pelos detentos dentro da 
unidade prisional. Escolas da rede 
municipal de ensino e entidades 
locais estão sendo beneficiadas 
com estas mudas. A cada três 
dias trabalhados, o recluso recebe 
um de remissão de pena. Com 
a implantação desse projeto, os 
detentos teriam uma ocupação, 
teriam também um salário e uma 
parte deste seria revertido à pró-

pria unidade prisional”, afirmou.
Neumann diz que vê com 

bons olhos também a segunda 
fase do projeto que prevê a cons-
trução de um barracão ao lado da 
UPA e que seria destinado à con-
fecção de artefatos de concreto. 
“Poderiam ser feitas bocas de 
lobo, meio fios, pavers e lajotas 
sextavadas para o próprio muni-
cípio usar em ruas do perímetro 
urbano. Iria gerar uma economia 
de 30 a 40% ao município”, com-
pletou. 

Ainda de acordo com o 
diretor da UPA, os próprios 
detentos poderiam ser trei-
nados e  capaci tados para 
instalarem esses materiais 
nas vias públicas a exemplo 
do que já ocorre em outras 
cidades do Estado. 

OUTRAS MATÉRIAS 
Em segunda votação os vereado-
res aprovaram mais dois projetos 
de lei na noite de terça-feira, 14. 
De autoria do vereador Bene 
Carvalho (PMDB) foi apreciado 
de forma unânime o projeto de lei 
nº 086/2012 que veda a realização 
de concurso público no município 
de Canoinhas para a formação de 
cadastro de reserva. A matéria 
também veda o concurso público 
que não especifica o número de 
vagas a serem criadas.

Também por unanimidade 
foi aprovado o projeto de lei nº 
082/2012 que declara de utilida-
de pública a Sociedade Cultural 
Polonesa de Canoinhas que, 
anteriormente, era denominada 
de Sociedade Agrícola Três de 
Maio. 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



8 VARIEDADES CANOINHAS,  17 DE AGOSTO DE 2012 CORREIO DO NORTE

Instituição promove 
feijoada amanhã 

ACD 

ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

Presidente comenta o objetivo da  feijoada e explica como funciona a ACD em Canoinhas

Amanhã a Associação Cata-
rinense de Deficientes de 
Canoinhas (ACD) promove a 
partir das 11h30 uma feijoada 
beneficente. O objetivo é ar-
recadar fundos para a institui-
ção filantrópica que sobrevive 
especialmente de doações.  
O valor será de R$ 12. De 
acordo com o presidente José 
Kleber, a feijoada é realiza-
da anualmente e tem como 
objetivo de buscar recursos 
financeiros para manter a ins-
tituição. Além da feijoada, são 
realizadas outras promoções 
ao longo do ano, como venda 
de cachorro quente e pastel 
em eventos e um bazar per-
manente nas dependências da 
instituição. Kleber conta que a 
feijoada é feita por um grupo 
de amigos que trabalham sem 
cobrar nada e o feijão e a carne 
são fruto de doação.

Segundo ele,  o serviço da 
ACD, além das promoções é 
bancado pela prefeitura, por 
empresas colaboradoras e 
pessoas físicas que oferecem 
ajuda. O presidente destaca 
que são feito em media 40 
atendimentos diários gratui-
tos de fisioterapia, psicologia, 
serviço social e capacitação 
para o mercado de trabalho. 
Porém, o presidente desta-
ca algumas barreiras ainda 
encontradas pelos pacien-
tes, como por exemplo, a 
barreira da acessibilidade, a 
falta de inclusão social, de 
ônibus apropriado, de vagas 
no mercado de trabalho e a 
falta de investimento para 

capacitação ao mercado de 
trabalho. Ele afirma que o 
respeito aos deficientes estas 
começando a surgir, mesmo 
que lentamente. Para ele, isso 
um sonho realizado. Kleber 
agradeceu as prefeituras de 
Canoinhas e Três Barras, ao 
Colégio Agrícola, a Rigesa, 
a Cia Canoinhas de Papel, a 
Geo Assessoria, as empresas 
Mallon, a Autoescola Santa 

Cruz, a Ótica Luz, a Casa 
Natal, ao deputado Antonio 
Aguiar e aos homens que farão 
a feijoada: Waldemar Leandro 
Gonçalves, Osmar Leandro 
Gonçalves, Fauri Cavalheiro, 
Paulo Shimouguiri e Cesar 
Krull, a equipe que trabalha na 
ACD e a todos os colaborado-
res que apoiaram a feijoada e 
ao Cláudio Alves Martins que 
doou 30 quilos de feijão. 

+
A feijoada será vendida 
na ACD de Canoinhas 
e Três Barras; Em 
Canoinhas na rua Major 
Vieira 1227, centro e em 
Três Barras rua Victória 
Ossaif 82, centro 

Pacientes da ACD recebem todo tipo de tratamento; fisioterapia, psicologia e serviço social

Prestar 
serviço 
eleitoral 
isenta taxa 
de inscrição 
em concurso 

Eleitores que tenham presta-
do serviço eleitoral poderão 
ser isentos do pagamen-
to de taxa de inscrição em 
concursos públicos em todo 
o Território Nacional. É o 
que prevê o Projeto de Lei 
4289/12, do deputado federal 
Onofre Santo Agostini (PSD/
SC). O parlamentar explica 
que sua intenção é incen-
tivar e compensar aqueles 
que prestam esse serviço à 
sociedade. “A finalidade des-
ta proposta é recompensar 
o trabalho cívico realizado 
pelos convocados em épocas 
de eleição. Embora, os mesá-
rios já tenham direito a duas 
folgas por cada dia trabalhado, 
auxílio alimentação e podem 
utilizar as horas trabalhadas 
como atividade curricular 
complementar, é importante 
conceder mais essa garantia 
a eles”, justificou. Para ter 
direito à isenção, o eleitor 
convocado deverá comprovar 
a prestação de serviço à jus-
tiça eleitoral, por no mínimo, 
duas eleições, consecutivas 
ou não, considerado cada 
turno como uma eleição. 
A comprovação do serviço 
prestado será feita por meio 
de declaração ou diploma ex-
pedido pela Justiça Eleitoral. 
Após a comprovação, o elei-
tor nomeado terá benefício 
concedido a contar da data em 
que ele fez jus e por um perí-
odo de validade de dois anos.

COM ASSESSORIA
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Paróquia Divino Pai 
Eterno é instalada  

BELA VISTA EM FESTA

ELLEN COLOMBO
BELA VISTA DO TOLDO

A matriz será a Igreja Nossa Senhora da Glória que fica no centro 
do município e mais 18 comunidades espalhadas pelo interior

n e-mail:  llcolombo@bol.com.brLÚCIO COLOMBO

curtas & objetivas

Um sonho antigo, idealizado pela 
comunidade católica de Bela Vis-
ta do Toldo se tornou realidade 
essa semana. Na quarta-feira, 
15, no dia de Nossa Senhora da 
Glória  feriado municipal  em 
Bela Vista do Toldo  foi instalada 
a Paróquia Divino Pai Eterno. 
Antes subordinada a Paróquia 
Santa Cruz de Canoinhas, Bela 
Vista do Toldo já buscava a in-
dependência há muitos anos. A 

missa de instalação contou com 
a presença do bispo diocesano 
Dom Severino Clasen. A matriz 
será a Igreja Nossa Senhora da 
Glória que fica no centro da ci-
dade, contudo a paróquia possui 
mais 18 comunidades espalha-
das pelo interior do município. 
De acordo com o padre Marcos 
Antônio Zir, que foi designado 
pároco local da paróquia Divino 
Pai Eterno, o município possui 
aproximadamente  seis mil habi-
tantes, cerca de 5,2 mil são católi-
cos. Segundo ele que trabalha há 

mais de dois anos no município 
e que agora fixa residência em 
Bela Vista do Toldo, há mais de 
100 anos já existem registros 
de capelas católicas instaladas 
em localidades de Bela Vista do 
Toldo e Serra do Lucindo. Porém 
desde sua fundação, a comunida-
de católica pertencia à paróquia 
de Canoinhas.  O padre agradece 
a comunidade, lideranças e a Dio-
cese que participaram da missa 
de instalação. Após a missa foi 
servido um almoço comunitário 
para mais de mil pessoas.

Fiéis de Bela Vista e de toda região participaram da celebração

BORGES PRESIDE O PMDB
O vice-presidente do diretório municipal do PMDB de 
Irineópolis, vereador Angelo Marcos Borges, que não 
concorre à reeleição, acaba de assumir o comando 
do partido. Isso em virtude da decisão do titular, Luiz 
Elói Cordeiro (Zito), de disputar uma vaga na Câmara 
Municipal, ocupando a vaga deixada pela renúncia da 
então candidata, Estela Maris Marques.

   Borges agora integra a coordenação da cam-
panha ao lado do vereador, Carlos Silva (PSD), que 
também renunciou à reeleição.  O PMDB vai fazer o 
lançamento da campanha dos candidatos a prefeito, Nilda Galvão e Arno Luiz 
Denk, de vice, dia 24 de agosto, em frente ao comitê eleitoral, às 16 horas.                                                                         

Fotos: Ferpa Filmes

Bispo Diocesano Dom Severino abençoou a nova paróquia

OLÍVIO CRESTANI
A coluna registra hoje, o aniversário do produtor rural do Distrito de Felipe Sch-
midt (Canoinhas), Olívio Mussolini Crestani, que no dia 27 de julho completou 
seus bem vividos 80 anos de idade. Os familiares lhe prestaram uma bonita e 
emocionante homenagem no dia 29, durante o almoço no Clube Recreativo e 
Cultural Valões (Vila Batatal), em Irineópolis. 

Na pose especial para a coluna, Vivaldo Crestani (Baco), Antônia e Adalberto 
Crestani (em pé), Olívio Crestani, Joanina Crestani e Maria Crestani

PSDB LANÇA 
CANDIDATOS HOJE

O PSDB de Irineópolis põe a campanha 
na rua oficialmente hoje à tarde. 
Segundo o presidente do partido, 
Sidnei Wagner, o ato será realizado a 
partir das 13h30 em frente ao prédio 
onde funcionava o supermercado do 
“Carlito”. O partido tem Juliano Pozzi 
Pereira como candidato a prefeito, 
e a atual vice-prefeita, Circe Neppel 
Sfair (PSD), na vice, numa aliança com 
o PSD e PP.

A coordenação escolheu como 
ponto de partida a Avenida 22 de 
Julho, no centro da cidade, onde 
candidatos a vereador, militantes 
e pessoal da campanha se reúnem 
para antes ouvir os candidatos e os 
convidados especiais, ex-governador, 
Leonel Pavan e os deputados, Dado 
Cherem e Darci de Matos.

CURSOS DO PRONATEC
Começa dia 10 de setembro, em Irine-
ópolis,  três cursos do Programa Na-
cional de Acesso ao Ensino Técnico e 
Emprego Social SC (Pronatec Social): 
Operador de Computador, Auxiliar 
Administrativo e Eletricista Predial. 
O Sistema “S”, havia aprovado para 
realizar este ano em Irineópolis, os 
cursos de Auxiliar Administrativo, Cui-
dador Infantil, Manicure e Pedicure, 
Recepcionista, Eletrecista Predial e 
Operador de Computador. 
   O gerente de Assistência Social, 

Trabalho e Habitação, da SDR Ca-
noinhas, Sidnei Wagner informou 
que, que há a intenção de o sistema 
transferir para 2013, os cursos de 
Pedreiro, Manicure e Pedicure e 
Cuidador Infantil. “Vamos conver-
sar com o Sesi, Senai, Sesc e Senac 
para tentar reverter essa situação. 
É imprescindível que esses cursos 
sejam realizados ainda este ano. Não 
podemos correr o risco de perdê-los 
se não forem realizados até dezem-
bro”, ressaltou Wagner.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Jovem representará 
Santa Catarina

CONCURSO DE BELEZA

ELLEN COLOMBO
IRINEÓPOLIS

para concorrer e  pretendo dar o 
máximo de mim para trazer mais 
essa conquista para o município”, 
revela com expectativas.

SONHO
De acordo com Fábio, o tempo em 
São Paulo foi de muito aprendizado 
e de muito trabalho. “O mundo 
da moda é incrível, mas de muito 
trabalho também. Os cuidados 
com o corpo e pele são extremos 
e sair da realidade de viver em 
uma cidade pequena e ir morar  
em uma das maiores cidades do 
mundo foi realmente um cho-
que, mas as oportunidades foram 
abundantes”, comenta. Contudo, 
segundo o jovem a realidade de 
um modelo nem sempre é das 
melhores. “Ficar meses lá parado 
e não conseguir nada, é realmente 
complicado”, conta revelando que  
fez muitos castings (testes), inclu-
sive testes internacionais para Mi-
lão, mas como ficou pouco tempo 

em São Paulo não teve tempo de 
trabalhar para valer. Contudo, ele 
comenta que  gosta muito da vida 
de modelo e que ainda carrega 
o sonho de se estabilizar nesta 
área. “Ainda estou em dúvida  a 
respeito do meu futuro, fiz colégio 
agrícola, dois anos de agronomia e 
estou pensando se devo terminar 
os meus estudos ou voltar para 
São Paulo”, explica. Para manter 
a forma, o jovem malha e corre 
muito em casa, já que em São 
Pascoal não existem academias. 
“É muito difícil manter a forma. 
Para entrar no mundo fashion 
emagreci 13 quilos e consegui 
definição em casa mesmo”, diz. 
“Depois que voltei de São Paulo 
eu dei uma relaxada, mas agora 
por conta do concurso, estou 
voltando a me exercitar”, relata 
comentando sobre os preparati-
vos para o concurso que poderá 
o revelar um dos jovens  mais 
bonitos do País. 

No início deste ano ele foi morar 
em São Paulo para trabalhar na 
agencia L’equipe Agence como 
modelo profissional. Trancou a 
faculdade de agronomia para apro-
veitar a oportunidade de entrar 
para o mundo da moda, mas ainda 
não estava na hora de brilhar e por 
problemas pessoais, Fábio Sam-
paio, 19 anos, precisou voltar para 
casa. Filho de agricultores que tra-
balham especialmente com cultivo 
da fumicultura na localidade de 
São Pascoal, em Irineópolis ele 
terá novamente a oportunidade 
de ingressar na carreira que tanto 
gosta e entre os dias 6 a 8 de se-
tembro irá representar Irineópolis  
e Santa Catarina em Mato Grosso 
do Sul  em um concurso de beleza 
masculina onde concorrerá a uma 
faixa brasileira. A chance surgiu 
depois que Fábio conheceu o pro-
moter Zilton Duarte que já é re-
conhecido no ramo de concursos 
de beleza. “Ele me convidou para 
participar deste concurso para 
concorrer a uma faixa brasileira, 
representando Santa Catarina.  
Aceitei tranquilamente, porque 
já sei da credibilidade do trabalho 
dele”, conta Fábio que se sente 
muito honrado com a oportunida-
de de levar o nome do município 
onde nasceu e representar Santa 
Catarina.  “Já que tivemos grandes 
representantes de Irineópolis em 
outros concursos. Vejo como uma 
enorme responsabilidade”, diz. O 
jovem conta que está é uma opor-
tunidade única para levar o nome 
de Irineópolis e para realizar mais 
este sonho. “Tenho em mente que 
a concorrência pode me impedir 
de trazer um título, mas vou 

A aposta foi feita na lotérica Mega Sorte, que fica na Avenida 
Expedicionários no bairro Campo d’Água Verde. O sortudo 
ganhou o valor de R$ 539.529,25 na Lotofácil, loteria da 
Caixa na qual para ganhar o prêmio principal o apostador 
precisa acertar 15 números de 25 disponíveis no volante. No 
entanto, também fatura prêmios acertando 11, 12, 13 e 14 
números. O sorteio aconteceu no dia 13 de agosto. Aposta 
mínima, de 15 números, custa R$ 1,25 e a máxima com 18 
números custa R$ 1.020,00. Os sorteios são realizados as 
segundas, quartas e sextas-feiras sempre às 20 horas, com 
transmissão ao vivo pela TV Bandeirantes. A lotérica Mega 
Sorte atende de segunda a sexta das 8 horas  às 18h30, sem 
fechar para o almoço e aos sábados das 8 às 13 horas.

Prêmio da Lotofácil sai 
para aposta realizada 
em Canoinhas

MEIO MILHÃO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mais páginas e conteúdo
MUDANÇAS NO CN

Nesta semana o Jornal Correio do Norte passa a circular com oito páginas a mais, totalizando 24 páginas em preto 
e branco e 16 coloridas. A mudança proporcionará mais conteúdo e mais informações para nossos leitores e assinantes
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CINE POP DANCEQuando? AmanhãO que? Festa do Cachorro Louco
CLUBE PALÁCIOQuando? AmanhãO que? Festa do Reencontro

SBO
Quando? DomingoO que? 

V12 MUSIC BARQuando? HojeO que? Amigos do V12
FESTA DE PADROEIROQuando? No domingo- Na localidade da Fartura, em 

Canoinhas
- Na localidade de Pinheiros, em 
Canoinhas
- Na localidade de Agudos, em 
Major Vieira - animação de Os 
Caudilhos

FEIJOADA DA ACDQuando? AmanhãOnde? Nas sedes da ACD na rua 
Major Vieira, 1227, em Canoinhas 
e na rua Victoria Ossaif, 82, em Três 
Barras. Valor: R$ 12, a porção. So-
mente para levar para casa. Não é 
preciso levar vasilha. Informações 
na ACD ou pelos telefones: 3622-
7735 e 3623-1596.

PRÓXIMOS 
EVENTOS

:: 24/08 – As Mina Pira, com Junior 
e Cristiano, no V12 Music Bar:: 25/08 – Noite do Flash Back, no 

Clube Palácio:: 25/08 – Baile com Porca Véia, no 
Galpão Missioneiro:: 26/08 – Banda Karisma, no baile 

na Encruzilhada, em Canoinhas:: 26/08 - Bingo da Apoca, no pa-
vilhão da igreja São Francisco, no 
Campo d’Água Verde:: 01/09 – Grupo Talagaço no CTG 

Cabanha Casa Grande, em Itaiópolis
:: 02/09 – Grupo De Montão, no 
CTG Cabanha Casa Grande, em 
Itaiópolis
:: 02/09 – Show nacional com 
Gusttavo Lima, na Firma:: 08/09 – Grupo Sorriso Lindo, no 

Galpão Missioneiro:: 22/09 – Grupo Coração Gaúcho 
no CTG Mangueira Moemense, 
em Itaiópolis:: 29/09 – Grupo Chiquito e Bordo-

neio, no Rodeio da Integração, em 
Monte Castelo:: 12/10 – Os Caudilhos, na festa da 

localidade de Felipe Schmidt:: 20/10 – Grupo Rodeio, no pavi-
lhão da igreja do Salto d’Água Verde

:: AGENDA

Além do feirão do imposto, temas como educação empreendedora e comunicação integrada farão parte da assembleia  

Conselho Estadual realiza assembleia em Canoinhas 

JOVENS EMPREENDEDORES

Acontece hoje em Canoi-nhas a partir das 14 horas a Assembleia Geral Ordi-nária do Conselho Estadual do Jovem Empreendedor (CEJESC). Na noite de ontem, aconteceu à abertura dos eventos do Conse-lho em Canoinhas.  Os jovens em-preendedores  de outras cidades foram recepcionados na Choperia Wunderbar e puderam desfrutar de uma noite descontraída com o show de Stand Up Comedy do comediante Miau Carraro. “Op-tamos por trazer algo diferente em nossa cidade, disso surgiu a ideia do show de Stand Up. Isso também é uma forma de integração entre os empresários que participam do movimento, enquanto se divertem e apro-veitam o momento descontra-

ído, há ainda a possibilidade de aumentar a networking e fechar negócios”, explica Diego Leal de Barros, da Associação Empresa-rial de Canoinhas, (ACIC). Hoje pela manhã, os integrantes do conselho farão visita técnica na empresa CIA Canoinhas de Papel. A Assembléia tem termino pro-gramado para as 18 horas. Todos os meses o CEJESC se reúne para debater assuntos pertinentes ao movimento empresarial. São reuniões itinerantes e que ocorre uma vez ao ano em cada regional. De acordo com Barros, são 56 núcleos espalhados pelo Estado, até o momento o site do CEJESC conta com 90 confirmações para a reunião em Canoinhas. O Núcleo de Jovens Empreendedores de Canoinhas (NJE) que trabalha em conjunto com as ações do Conselho estás coordenando a reunião em Canoinhas. Segundo 

Barros, entre estas ações discuti-das durante a assembleia um dos pontos fortes, trabalhado a nível estadual e até nacional, é o Feirão do Imposto, que visa esclarecer a população da alta carga tributária colocada nos produtos e serviços oferecidos. Além do feirão do imposto, temas como educação empreendedora, comunicação in-tegrada, momento regional planalto norte, momento regional norte, apresentação Assembleia Geral Or-dinária de Palhoça. No ano passado o encontro aconteceu nos dias 17 e 18 de março em Canoinhas. 
O NÚCLEOO núcleo de Canoinhas iniciou suas atividades em 2009 e tem por objetivo congregar os jovens empresários, executivos e pro-fissionais liberais, fomentando o espírito empreendedor em tor-no do ideal da livre iniciativa e 

dos princípios democráticos que regem a economia de mercado. Atualmente, 14 pessoas fazem parte do núcleo. “O núcleo trabalha também para a capaci-tação empresarial e a formação de lideranças, aumento de ne-tworking,  geração de negócios e crescimento pessoal e empresa-rial”, explica.  Segundo Barros, o conceito de Jovem Empreende-dor ainda é um tema a ser discu-tido. O empresário pode ter 50 ou mais anos de idade, porém dois anos ou menos de tempo de empresa fazendo dele um jovem empreendedor. “Com certeza há muitos jovens empreendedores em Canoinhas e região, e isso tende a crescer. O núcleo está aberto àqueles que tiverem in-teresse em participar, basta ter vontade de crescer e trabalhar para o desenvolvimento próprio e de todos.

ELLEN COLOMBOCANOINHAS
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Destaques da TVDestaques da TV ● Avenida Brasil
Jorginho pede Nina em casamento. Jorginho descobre a verdade do sequestro forjado por Max e Carminha. Jogador aproveita que os dois se encontram durante o casamento de brincadeira de Picolé (João Fernandes) e Miluce (Gabriella Saraivah) e pede a namorada de infância em casamento. Será que Nina vai aceitar?

SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRA

AMOR ETERNO AMOR18h30 ● Globo
Melissa obriga Virgílio a revelar o paradeiro de Angélica. Uma freira leva a carta de Angélica para o correio. Rodrigo se declara para Miriam e os dois se beijam. Clara conta para Miriam que Lexor a ajudou a se acertar com Rodrigo. Elisa percebe a troca de olhares entre Rodrigo e Miriam. Angélica chega à casa de Virgílio e fica horrorizada ao ver Melissa.

Angélica se sente mal perto de Melissa. Fernando tenta provocar Rodrigo se apro-ximando de Miriam. Laudelino vê Angélica ferida e corre para levá-la ao hospital. Laudelino afirma que Rodrigo atirou em Angélica. Elisa comenta com Fernando que algo de estranho está acontecendo entre Rodrigo e Miriam. Dimas acusa Melissa de ter assassinado Angélica. Elisa escuta Ro-drigo falando com Miriam sobre a viagem.

Elisa fica furiosa por não conseguir falar com Fernando. Laudelino decide deixar o hospital onde Angélica está internada. Elisa conta para Fernando que Rodrigo e Miriam viajaram juntos. Melissa fica tensa ao pensar que Angélica pode ter sobrevivido. Elisa tenta descobrir com Teresa o paradeiro de Rodrigo. Valéria descobre que Josué a abandonou. Fer-nando descobre o local onde eles foram. 

Rodrigo e Miriam trocam juras de amor.  Dimas conta para Melissa que Fernando voltou a andar e avisa que ele saiu transtornado de casa. Fernan-do chega à pousada e invade o quarto onde Rodrigo e Miriam estão. O frei explica como Rodrigo e Miriam fazem para chegar ao antigo cemitério. Jacira confirma sua gravidez. O frei acomoda Fernando em um quarto na pousada. 

Dimas e Melissa conseguem falar com Fernando. Virgílio amedronta Laudelino ao inventar mentiras sobre Rodrigo. Virgílio não conta para Me-lissa que Angélica está viva. Laudelino teme por sua vida. Rodrigo pede para Miriam ajudá-lo a armar um plano para desmascarar Elisa. Elisa se preocupa com a presença de Teresa. Rodrigo é irônico com Elisa ao chegar em casa.

AVENIDA BRASIL
21h30 ● Globo
Tufão estranha quando Carminha sugere que Max volte para a mansão. Nina avisa a Carminha que não quer que Max volte para a mansão. Jorginho destrata o pai e deixa Nina tensa. Ivana conta para Tufão que Lucinda telefonou pedindo que ela buscasse Max e ele tenta convencê-la a não ir. 

Todos no Divino tentam evitar que Suelen faça as fotos para a revista. Tessália diz a Olenka que desconfia de Leleco. Leleco finge indignação ao pegar Tessália tentando ouvir sua conversa. Os homens do Divino invadem o campo onde Suelen faz suas fotos. Tufão per-gunta a Carminha de onde Max conhece Lucinda. Débora se diverte com Iran. Jorginho procura Débora.

A casa de Nilo pega fogo e Nina o salva. Zezé comenta com Adauto que Leleco também viajou. Olenka e Monalisa se interessam pelo arquiteto que vai à casa nova. Muricy e Leleco chegam a Cabo Frio. Leleco vê Adauto e Tessália chegando à casa de Cabo Frio e esconde Muricy. Nilo procura Jorginho e diz que Nina é inocente. Nina exige que Carmi-nha se separe de Tufão.

Nina faz intrigas de Carminha para Iva-na. Adauto e Tessália procuram Muricy pela casa e Leleco fica tenso. Adauto e Tessália vão embora de Cabo Frio. Iran beija Débora. Leleco e Muricy se escondem na casa de Silas. Darkson briga com Adauto por ciúmes de Tessá-lia. Ivana descobre que Max comprou uma lancha. Jorginho encontra Serjão, o sequestrador de Carminha.

Nina dá um prazo para Carminha sair de casa e Janaína ouve. Jorginho confirma com Serjão que Carminha e Max forjaram o sequestro. Tufão descobre que Carminha saiu de casa sem dizer para onde foi. Jorgi-nho tenta se desculpar com Nina.  Jorginho manda Carminha sair da mansão. Cadinho arma um encontro com os amigos em um lugar fora da cidade. Carminha avisa ao marido que quer sair de casa.

CHEIAS DE CHARME
19h15 ● Globo
Valda chama Sandro para consertar o vazamento na cozinha. Kleiton descobre que não foi avisado da gravação do novo clipe das Empreguetes. Elano vê a foto de Cida com a família Sarmento e fica decepcionado. Branca se surpreende ao ver Sônia como empregada. Brunessa ob-serva o entrosamento entre Stela e Elano. 

Elano convida Stela para jantar em sua casa. Inácio/Fabian beija Rosário. Cida faz uma festa na piscina e a família Sarmento fica incomodada. Brunessa conta para Cida que viu Elano com uma garota no Chopeokê. Rosário conta para Penha e Cida que gostou do beijo de Fabian. Socorro vê Tom entregar o pendrive para Kleiton com o novo vídeo das Empreguetes. Cida vê Elano com Stela e acaba beijando Conrado.

Conrado implora para ficar com Cida. So-corro diz a Chayene que as Empreguetes pagarão uma multa se o contrato de sigilo sobre o novo vídeo for quebrado. Stela confessa a Elano que está interessada nele. Sônia aconselha Isadora a se insinuar para Olavinho. Cida convida Brunessa para jan-tar na mansão. Conrado pede o divórcio a Isadora. Socorro encontra o pendrive e quase é flagrada por Kleiton.

Conrado confessa para Isadora que nunca gostou dela, e Cida escuta. Socorro entrega o pendrive para Chayene. Brunessa se insi-nua para Humberto. Lygia e Penha fazem as pazes. Cida decide dar uma chance para Conrado. Voleide exige que Máslova pague o que deve. Socorro devolve o pendrive de Kleiton, sem ser vista. Chayene manda Laércio divulgar o vídeo das Empreguetes durante a coletiva das cantoras.

Tom acaba com a coletiva e culpa Kleiton pelo vazamento do vídeo das Empregue-tes. Chayene tenta se promover com o escândalo. Kleiton deixa de ser o produtor das Empreguetes e Eloy publica a notícia em seu blog. Tom reclama da falta de pro-fissionalismo das Empreguetes. Chayene obriga Laércio a alterar o destino da viagem de Penha e Cida. Penha avisa a Tom que ela e Cida estão muito longe do local do show.

GABRIELA
23 horas ● Globo

Teodora conta para Berto que o irmão fugirá de Ilhéus com Lindinalva. Doro-teia sugere a Berto que ele contrate alguém para acabar com  a vida de Lindinalva. Gerusa avisa a Mundinho que Juvenal vai embora de Ilhéus e que ficará livre para viver seu amor com ele. Doroteia finge passar mal para que Juvenal não saia de casa. Berto e três jagunços cercam Lindinalva. 

Juvenal pede ajuda ao delegado para en-contrar Lindinalva. Zarolha conta a Nacib que Gabriela está dançando na rua da feira. Fagundes e Clemente encontram Lindinalva e descobrem que ela está viva. Jesuíno avisa a Iracema que é melhor ela ser virgem ou a noite de núpcias não acabará bem. Gabriela vai à reunião das senhoras católicas. Nacib não encontra Gabriela na rua da feira e vai tirar satisfação com Zarolha. 

Nacib proíbe Zarolha de falar sobre Gabriela. Fagundes e Clemente combinam de não contar a ninguém sobre Lindinalva. Arminda aconselha Gabriela a não dançar mais na rua. Doroteia conta a Ramiro que Gerusa e Mundinho se encontraram. Iracema confes-sa à mãe que não é mais virgem. Ezequiel avisa a Jesuíno que ele terá de responder por crime de assassinato. Gabriela conta a Nacib que dançou na rua. 

Nacib proíbe Gabriela de dançar na rua. Arminda promete arrumar uma solução para Jesuíno não descobrir que Iracema não é mais virgem. Josué descobre que o namorado de Malvina é casado. Conceição afirma a Gerusa que a aju-dará em seu namoro com Mundinho e surpreende a filha ao dizer que a família precisa se libertar de Ramiro. Gabriela janta na casa de Tonico. 

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Orelha faz comentários provocativos so-bre o comportamento de Mocotó, Rafael e Fatinha na festa de Ju e os publica no TV Orelha. Mocotó mostra o vídeo de sua dança na festa aos professores. Mocotó fica apreensivo quando Ju comenta que seu irmão o viu em um show de comédia. Lia desafia Fatinha para defender Ju.

A assistente social fica satisfeita com o traba-lho de Mocotó na praça e decide fazer uma festa para homenageá-lo. Robson conta para Mathias que Mocotó se apresenta em um show de comédia. Rita chega à escola e Mathias a leva para conhecer sua turma. Tico assusta uma possível compradora da casa que Mario está tentando vender. Isabela dispensa Mocotó. Tatá mostra para Lia a sua foto beijando Dinho na TV Orelha.

Dinho repreende Orelha por divulgar sua foto na internet. A assistente social avisa a Mocotó que o juiz que o condenou vai à reinauguração da praça. Mocotó fica preocupado ao saber que Mathias tam-bém foi convidado para a festa. Fatinha divulga a foto do irmão de Dinho nas redes sociais. Mario esconde de Bárbara o sumiço do filho. Mocotó salva Tico de um atropelamento, mas o menino foge. 

Dinho avisa que o irmão foi encontra-do e todos ficam aliviados. Tico conta para Ju sobre a viagem que o irmão pretende fazer. Mario repreende Tico. Lia garante que ajudará Ju a ficar com Dinho. Mocotó descreve seu feito para salvar Tico e Isabela fica encantada com a sua coragem. O verdadeiro orientador vocacional aparece no colégio e Mocotó se esconde ao vê-lo com Robson.

Os alunos ficam pasmos ao serem apresentados para o verdadeiro orien-tador vocacional. Os alunos confessam que fizeram todo o trabalho de Mocotó e o juiz fica perplexo. Mocotó conta a verdade e todos se sensibilizam. Dinho decide encontrar o local onde o falso orientador vocacional tem um show de comédia. Todos os alunos do colégio prestigiam Mocotó no teatro. 

SEGUNDA-FEIRA

:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: RESUMO DAS NOVELAS: DE  13 A 17 DE AGOSTO  :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

CHEIAS DE CHARME Isadora e Sônia viram empreguetes de Cida
Bem feito! A volta de Cida (Isabelle Drummond) para a casa dos Sarmento ainda vai dar muito o que falar! Sem dinheiro e morrendo de inveja da empregue-te, Isadora (Giselle Batista) pega o cartão de crédito da irmã escondido e vai para o shopping. Sônia (Alexandra Richter) ainda tenta convencer a filha a desistir da ideia, mas também não resiste à tentação e as duas compram joias com o cartão.

Não dá outra: quando Cida sente falta dele, desconfia 

da ex-patroa e de Isadora e coloca as duas contra a parede garantindo que vai denunciá-las por roubo. Ambas imploram para que ela não faça isso e Cida, muito esperta, impõe uma condição: elas vão ser as novas empregadas da mansão!Além de tudo isso, Isadora vai tomar o maior passa-fora de Conrado (Jonatas Faro). Um dia, após beijar Cida, ele pede a separação da ex-perua na frente de toda a família e assume que sempre foi apaixonado pela empreguete. O jogo virou, hein?
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CRUZADAS

ÁRIES >>>  Tenha certeza 

antes de agir, ariano. Você 

pode se deparar com al-

gum obstáculo e precisa 

agir com diplomacia e res-

ponsabilidade, especialmente 

o que envolve outras pessoas. Por falar 

em pessoas, esta é uma boa semana para 

resolver problemas, pendências e outras 

situações em todas suas relações. Bom pe-

ríodo para os acordos. Mas o céu também 

pede diversão.

GÊMEOS >>>  Momento de 

boas surpresas e definições 

importantes, geminiano. 

Você pode receber boas 

notícias e fazer bons conta-

tos. Isso vale especialmente 

para o amor e os relacionamentos. Por 

sinal, é hora de planejar o futuro da rela-

ção e de colocar todos os pingos nos i´s, 

para que a relação possa ser cada vez mais 

profunda e positiva. Fale abertamente dos 

seus sentimentos e do que quer.

TOURO >>>  Não se apresse, 

taurino. Mantenha a calma 

e a paciência. Cuidado 

com as ações e decisões 

precipitadas e faça apenas o 

que tiver certeza. Agora, se a 

vida apresentar surpresas, novidades, 

mudanças nos planos e imprevistos, man-

tenha o equilíbrio e dê um passo de cada 

vez, com sensibilidade e flexibilidade. A 

semana é mais positiva para cuidar dos 

assuntos concretos.

HORÓSCOPO

CÂNCER >>>  Está tudo mais 

tranquilo agora, canceria-

no. Você pode sentir que 

está mais no controle de 

tudo que acontece em sua 

vida e que está com as rédeas 

em suas mãos. Aproveite para fazer os mo-

vimentos desejados, mas com prudência 

e precisão. Dê passos firmes, sólidos e 

concretos na direção do que quer. O mo-

mento é positivo para cuidar de sua vida 

financeira e para investimentos.

CAPRICÓRNIO >>>   Está tudo 

mais intenso, capricorniano. 

Mas você deve manter o 

controle, a seriedade e a 

determinação. Passos fir-

mes e decididos em direção ao 

futuro. Você pode ter um reconhecimento 

ou acontecimento importante no trabalho. 

No relacionamento pode ter momentos de 

mais intimidade e prazer e é importante 

se permitir aprofundar cada vez mais a 

relação.

LEÃO >>>    Momento de 

boas oportunidades, leo-

nino. Crie suas chances, dê 

mais um passo, faça algo 

importante. Bom momento 

para as conversas e contatos 

importantes, para divulgar suas ideias e 

buscar novas oportunidades. Momento 

de boas notícias e decisões importantes. 

Mas é preciso seriedade e organização. E 

também é necessário falar e fazer apenas 

se tem certeza.

VIRGEM >>>  Olhe para den-

tro, virginiano. E olhe de 

novo para onde já olhou. 

Você pode ter contato 

com situações do passado, 

mas agora com mais solução. 

Aliás é hora de desapegar, de se libertar, 

de fazer diferente e de fazer a diferença. 

É um bom momento para tudo que leve 

ao autoconhecimento e para cuidar de 

sua vida espiritual. Bom momento para 

organizar suas finanças.

LIBRA >>>  Não precisa ter 

pressa, libriano. O impor-

tante é a direção, o caminho 

e manter o ritmo, mesmo 

que seja um ritmo mais lento 

que o normal. Cuidado com a im-

paciência, não force a barra e se prepare para 

todo tipo de imprevisto. Se as coisas não sa-

írem como planejou, faça novos planos, seja 

flexível, repense o seu futuro. Conversar com 

amigos e gente mais experiente pode ajudar.

SAGITÁRIO >>>  Nem todos 

seus desejos podem ser 

satisfeitos nesse momen-

to, sagitariano. Mas não 

precisa desistir deles. Ape-

nas foque no que agora é 

possível e aproveite as coisas boas que 

estão presentes em sua vida. É um bom 

momento para pensar em futuros cursos 

e viagens. E é um momento muito bom 

para estar com amigos e fazer coisas com 

pessoas que você gosta.

ESCORPIÃO >>>  Chegou a 

hora de ser mais criterioso 

e tomar alguma decisão 

importante em seu traba-

lho, escorpiano. Por sinal, a 

fase é positiva para os assuntos 

profissionais, mas é preciso priorizar para 

não se sobrecarregar demais. Peça ajuda se 

for necessário, saiba delegar. Cuide melhor 

de você, de sua rotina e de sua saúde. E viva 

um dia de cada vez, sem pressa.

AQUÁRIO >>>  É um bom 

momento para as parcerias 

e todo tipo de relação, 

aquariano. Conversar com 

o outro, fazer contatos, dei-

xar situações claras, falar de 

seus sentimentos, ouvir o outro. Bom 

momento para cuidar de você, de sua 

saúde e de sua rotina. Se puder, inclua mais 

seu parceiro em seus assuntos, envolva-se 

mais, sem medo de ser feliz. E pense no seu 

futuro com mais otimismo.

PEIXES >>>  Você precisa or-

ganizar sua rotina, pisciano. 

Só assim conseguirá dar 

conta de tudo e viver todos 

os assuntos que pedem sua 

atenção nesse momento. No 

amor, o período é de felicidade, mas você 

pode ter algum imprevisto ou surpresa e 

terá que lidar com isso. Resolva tudo na base 

da conversa e não tenha medo do que sente, 

o momento pede envolvimento e amor.

Que a doença mais antiga é 

a hanseníase. Os primeiros 

registros dessa doença datam 

de 1350 a.C.  Apesar de ser muito 

antiga, o tratamento eficaz 

da doença só foi descoberto 

no começo dos anos 80, 

com o desenvolvimento da 

poliquimioterapia.

VOCÊ
SABIA

???

QUADRINHOS

O condenado à morte esperava 

a hora da execução, quando 

chegou o padre: Meu filho, vim 

trazer a palavra de Deus para 

você. Perda de tempo, seu 

padre! Daqui a pouco vou falar 

com Ele, pessoalmente. Algum 

recado?

PIADA

.....

INGREDIENTES:

- 1 rabo bovino

- 2 cebolas picadas

- 1 cenoura

- 1 talo de salsão

- 1 xícara (chá) de vinho branco

- 3 tomates sem pele picados

- Sal e pimenta à gosto

- 1 1/2 xícara de chá de água quente

- Salada de agrião

- Polenta (para acompanhamento)

MODO DE PREPARO: Lave o rabo bovino  

em água corrente. Com uma faca afiada, 

retire o excesso de gordura aparente. 

Coloque um fio de azeite em uma panela 

de pressão e doure os pedaços da carne.

Retire o rabo da panela e despreze o exces-

so de gordura e reserve. Na mesma panela, 

refogue as cebolas, a cenoura e o talo de 

salsão. Devolva a carne para a panela, 

mexe e regue com o vinho branco. Deixe 

evaporar e acrescente os tomates sem 

pele picados. Tempere com sal e pimenta 

e, mais ou menos, 1 1/2 xícara de chá de 

água quente. Tampe a panela e leve ao fogo 

alto até começar a chiar. Abaixe o fogo e 

cozinhe por aproximadamente 40 minutos. 

Desligue o fogo e espere acabar o chiado. 

Abra a panela, adicione mais um pouco de 

água e deixe ferver por mais 10 minutos. 

Enquanto isso, faça uma polenta (dessas 

pré-cozidas), conforme as instruções do 

fabricante e lave a salada de agrião.

:: Uma dica: quando tiver tempo, faça a 

rabada de véspera, deixe esfriar e guarde-

-a na geladeira. No dia seguinte, retire 

com uma colher a gordura em excesso 

que subiu à superfície antes de aquecer e 

servir. Bom apetite!

Na página Destaques da TV 
o espaço foi ampliado garan-
tindo a melhor visualização 
do resumo das novelas, bem 
como as novidades dos pró-
ximos capítulos.
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           Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

FAMÍLIA

De 12 a 18 de agosto comemora-se semana 

nacional da família. Como é bom ter uma 

família vamos nos encontrar através dessa 

reflexão e refletirmos que mais cedo 

ou mais tarde e de vários modos, a 

vida em família é colocada à prova. 

Então, precisamos de sabedoria, 

discernimento e esperança, às 

vezes para além de qualquer força 

e sabedoria humanas para manter 

nosso ideal de sermos semelhantes a 

família de Nazaré. Vamos que a Palavra de 

Deus orienta a nossa vida familiar. A família, 

neste sentido, não poderá nunca ser um apêndice 

da sociedade e nem ser esquecida pelos que detêm 

o poder político, que um dia também nasceram no 

seio de uma família. Parece-me que a igreja cada vez 

mais ousadamente e com coragem deve assumir o 

seu papel de condenar, sem meios-termos, todas 

as maquilagens e máscaras da família, que alguns 

grupos querem impor. A igreja deve defender porque 

está na Palavra de Deus e no DNA humano o amor 

gerador da vida. Uma vida que não surge por acaso, 

mas do encontro de um homem e de uma mulher 

que se encontrem e se fundem na fecundidade que 

faz explodir a vida humana. E aí vem os 

filhos que alegria: e vão crescendo que 

coisinha rica. E depois de uma certa 

idade as coisas vão mudando, a tele-

visão vai tomando conta, a internet 

vai liderando, o celular em todos os 

momentos, quase que só incomoda, e o 

tempo vai passando sem notar às vezes o 

desperdício. O tempo tem que ter o seu valor, 

quem usa o tempo da vida para crescer no amor 

não tem tempo para odiar; quem se dedica à prática 

constante do bem não tem tempo para lamentar o mal 

que encontra ao seu redor; quem anda sempre na luz 

não precisa temer a mentira; quem cultiva a justiça 

não encontra tempo para tornar-se injusto; quem se 

dedica aos outros para fazê-los felizes não dispõe de 

tempo para sentir-se infeliz; portanto o ser humano 

sente-se feliz quando pode trabalhar, servir e ser útil. 

Paz e bem!

ANIVERSARIANTES
DA SEMANA

17/08 - Henrique Alves de Lima

17/08 - Lurdes Pires da Silva

17/08 - Gladis Naria Theodorovicz

17/08 - Tuane Cristina Borges de 

Souza
17/08 - Cristian Massaneiro

17/08 - Moacir Gapski 

17/08 - Regina Tokarski Reinert

18/08 - Dorival Depumuceno Pinto 

18/08 - Irineu Frohener

18/08 - Miguel Vieira

18/08 - Sueli Ribeiro de Lima

18/08 - Heloise Schupel

18/08 - Ingrid Hedler

18/08 - Lilian Veiga

18/08 - Ricardo Bechel

18/08 - Alvaro Javier Concha 

Araneda

18/08 - Alinor Jair da Silva

18/08 - Daiane Pape

18/08 - Eduardo Muchinski dos 

Santos
18/08 - Marcos Vanderlei Cordeiro

18/08 - Aurora de Fát. Oliveira 

18/08 - Raquel Wzoreck

18/08 - Willian Mateus Ranthum

19/08 - Eduardo Pereira

19/08 - Marlene Kuja

19/08 - Osni dos Anjos

19/08 - Elizabete Alves de Lima

19/08 - Edejalme Schnaider

19/08 - Vilmar Maciel

19/08 - Norma Wiese

19/08 - Nikeli Loik

19/08 - Eduardo Pereira

20/08 - Vitor Matheus da Silva 

Gassner

20/08 - Eduardo Murilo Silveira

20/08 - Marion Scheuer

20/08 - Roberto Demicoski

20/08 - Raul Wzoreck

20/08 - Eloir Valdemiro de Souza

20/08 - Nabor Leite Graciano

21/08 - Josemeri Alves Ribeiro Rosa

21/08 - Valdir Poltronieri

21/08 - Maria de Lurdes de Lima 

Pereira
21/08 - Jean Carlos Oliscovicz

21/08 - Miriane Damaso Vachtel

21/08 - Gegliola Martins

21/08 - Francisca Bayel

21/08 - Américo Ferreira

22/08 - Darlan Roberto Ferreira

22/08 - Eduardo Braz Oliveira

22/08 - João M. de Paula Machado

22/08 - Claudiane Gruczkovski

22/08 - Elisângela Bitencourt

22/08 - Francisca Bayel

22/08 - Pedro Donizete Hacker

22/08 -  Ivone de Oliveira

23/08 - Mirian Ocker

23/08 - Edeltarud Passold Moreira

23/08 - Matilde Alves

23/08 - Rodrigo Soares Walter

23/08 - Williane R. de Oliveira 

23/08 - Isabela Jaremczuk

Poesia
ARCAFES

SOLTEIROS

Naufragam em inspirações eróticas

Com o coração transformador

Estimulante aos solteiros 

apaixonados

Seguir avante acreditando no amor.

Encantado mundo dos sonhos

Que no entusiasmo ascende o fulgor

Elevando aos distintos céus

O desejo que arrebata sem dor.

A felicidade nasce com o desejo

Quando alimentamos com ardor

Exonerando a timidez da alma

Os solteiros sofredores

Com palavras que a alma não 

experimentou

O coração faz canções ao sonhador

Lágrimas das nuvens acariciam

Os lábios que buscam um calor

Razões que renascem nas poesias

Rimas são vozes do versejador

Beijos são versos silenciosos

Que o coração faz o sabor

Desiludidos contradizem a verdade

Que a maldade é amiga da dor

Buscam nos becos sórdidos o êxtase

Por não conhecer o amor

Náufragos no mar da miséria

Que seu desejo plantou

Arrebata-se num estanho orgasmo

Que só compreende quem 

experimentou

Crendo que vencem a luta por amor.

                MÚSICA
ROSSI JÚNIOR

CONHEÇA O QUE AS BANDAS DO SUL 

TRAZEM DE NOVIDADES

M
uitas pessoas confundem grupo, com banda. Em 

nossa região, ambos os estilos são muito comuns. 

Os grupos, aqui normalmente gauchescos, trazem 

consigo uma filosofia e defendem uma idéia de preservar 

as tradições gaúchas ou de sua cultura nativa. Nem sempre 

eles têm por obrigação trabalharem com musica, em varias 

ocasiões, grupos podem trabalhar com dança, teatro, enfim 

inúmeras coisas. Já as bandas, independente de filosofia, 

trabalham para promover a musica. Para as bandas, a músi-

ca é sua filosofia e um exemplo de banda em nossa região, 

é a Banda Champion, de Portão – RS na atividade desde 

1990, que esta lançando seu novo CD “Infinito do Amor” e 

disponibilizando agora em seu site suas novas músicas de 

trabalho, tendo como destaque o sucesso “Difícil te Amar”.

Para apresentar os trabalhos desenvolvidos na nossa 

região, a Banda Os Atuais idealizou uma festa chamada 

Festa do Musico, que acontece na cidade de Tucunduva – 

RS a mais de 20 anos, onde os artistas fazem uma grande 

confraternização e divulgam para outras bandas e empre-

sários suas novas musicas de trabalho. A festa também se 

destaca com a carreata dos ônibus, caminhões e vans que 

levam as bandas aos shows e uma missa festiva. A festa 

ocorre normalmente 

em novembro e em 

dia de semana, pois 

nos fins de semana, 

as principais estre-

las da festa estão 

na estrada, viajando a 

trabalho.
Outra banda que vem se destacando é a Banda Rainha 

Musical, que lançou no inicio deste ano a musica “Cometa”, 

que vem ganhando destaque em todo o sul do Brasil.

No ramo gauchesco, o Grupo Talagaço é quem vem 

crescendo a cada dia mais, principalmente depois do lan-

çamento do sucesso “Sozinho na Balada”. Tudo indica que 

ainda este ano mais um álbum seja lançado pelo grupo. 

No ramo do rock, a banda que vem se destacando 

é a Banda 9 de Espadas, de Joinville. A banda vem a 

algum tempo trabalhando em parceria com Humberto 

Gessinger e Duca Landecker, no projeto “Pouca Vogal” e 

recentemente lançaram algumas novas faixas, que estão 

disponíveis gratuitamente para download no palcomp3.

com/novedeespadas.

BINGO DA 
APOCA

A Apoca convida à todos para um 

bingo que acontecerá:

DIA: 26 DE AGOSTO DE 2012

LOCAL: PAVILHÃO DA IGREJA 

SÃO FRANCISCO DE ASSIS

BAIRRO: CAMPO D’ÁGUA VERDE

HORÁRIO: 14 HORAS

EXCELENTE PREMIAÇÃO!

Com completo serviço de 

bar e cozinha.

PARTICIPE! 

A Apoca precisa da sua ajuda 

mais uma vez.

Na página 35 de Variedades 
o leitor encontra os assinan-
tes que fazem aniversário 
durante a semana

A partir dessa semana o 
CN lança uma nova coluna. 
Escrita pelo estudante de 
jornalismo Rossi Júnior, a 
coluna traz os destaques 
da música.

Na página 36, o leitor en-
contra os destaques do ci-
nema e a agenda dos even-
tos da região.

Aqui o leitor acompanha 
curiosidades e mais 
opções de variedades

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SESC realiza projeto Via Poesia e 
resgata vida e prosa de Cruz e Sousa

ESPETÁCULOS 

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Por meio do projeto Via Poesia, 
o Sesc leva o espetáculo Evoca-
ções a 19 cidades catarinenses 
em agosto e setembro. O proje-
to tem por objetivo disseminar a 
linguagem poética em seus mais 
variados formatos. O grupo Cia 
Aérea de Teatro percorre Santa 
Catarina com apresentações 
gratuitas de 14 de agosto a 
7 de setembro.  Tendo como 
base a obra em prosa poética 
Evocações, de Cruz e Sousa, 
o espetáculo é uma criação 
conjunta da Périplo Cia Teatral 
e da atriz Luiza Lorenz, com 

FICHA TÉCNICA 
Grupo: Cia Aérea de Teatro (Florianópo-
lis/SC)
Texto/concepção: Texto é uma adapta-
ção da obra de Cruz e Sousa por Andrea 
Ojeda e Luiza Lorenz. A concepção é de 
Andrea Ojeda.
Adaptação: Andrea Ojeda e Luiza Lorenz
Trilha sonora: Andrea Ojeda (Soundtra-
ck Delicatessen- autoria Carlos D’Alessio)
Elenco: Luiza Lorenz DRT (esperando 
número do sindicato)
Classificação Etária: 12 anos
Duração: 55 min.

Seminário Jurídico supera expectativas
CURSO DE DIREITO

direção de Andrea Ojeda. Pontuado 
com trechos da biografia do poeta, 
três textos em prosa são encena-
dos, utilizando diversos recursos 
cenográficos e de atuação que 
valorizam e dão ao texto um outro 
patamar de leitura, valorizando e 
redescobrindo a obra por meio da 
atuação e da encenação. 
Em Canoinhas, 
os espectadores 
do espetáculo 
serão todos pre-
senteados pelo 
Sesc com o li-
vro Broqueis, 
Farois – Últi-
mos Sonetos, 
de  Cruz e 
Sousa.

A Universidade do Contestado 
(UnC) realizou entre os dias 6 a 
11 deste mês, no Santa Catarina 
Plaza Hotel, o Seminário Jurídi-
co, do curso de Direito, campus 
Canoinhas.

O evento iniciou com a 
palestra intitulada Aspectos Ge-
rais do Recurso Extraordinário, 
ministrada por Marcio Vicari, 
advogado, vice-presidente da 
OAB-SC e ex-juiz eleitoral do 
Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE-SC). Na segunda noite do 
evento foi realizada a palestra 

Investigação Criminal pelo Mi-
nistério Público, ministrada por 
Tarcila Santos Teixeira, Promo-
tora de Justiça da 1ª Promotoria 
de Justiça da Comarca de São 
Mateus do Sul-PR.  A palestra 
da terceira noite intitulada “Lei 
da Ficha Limpa – Lei Comple-
mentar 135/2010” foi ministrada 
por Pedro Roberto Decomain, 
Promotor de Justiça de Itaió-
polis - SC, Mestre pela Univali, 
professor da Universidade do 
Contestado e da Escola Superior 
do Ministério Público de Santa 
Catarina. Na quarta noite foi 
realizada a palestra Como ingres-

sar no mercado profissional da 
Advocacia, ministrado por Paulo 
Marcondes Brincas, Advogado, 
Mestre pela Universidade Fe-
deral de Santa Catarina (UFSC), 
Conselheiro Federal da Ordem 
dos Advogado do Brasil  (OAB), 
professor da Escola Superior da 
Magistratura do Estado de Santa 
Catarina (Esmesc), e da Escola 
Superior de Advocacia (ESA). 
Na penúltima noite foi abordado 
o tema Aspectos controvertidos do 
Dano Moral com o palestrante 
Edir Josias Silveira Beck, Juiz 
de Direito, Membro da Turma 
de Recursos de Criciúma e 

professor de Responsabilidade 
Civil na Unisul. Para encerrar 
as atividades do Seminário Ju-
rídico, foi realizada a palestra 
intitulada O novo Regime da 
Prisão Cautelar a partir da Lei 
N.12.403/11: O Paradigma, 
abordada pelo professor João 
Marcos Buch, Juiz de Direito, 
titular da Vara de Execuções 
Penais de Joinville, Mestre pela 
Univali, professor da escola Su-
perior da Magistratura-SC e da 
Escola Superior do Ministério 
Público-SC. O Seminário foi 
realizado na forma de debates, 
no qual os acadêmicos tiveram 

a oportunidade de participar, 
interagindo com os palestrantes 
e demais participantes. 

O acadêmico da 4ª fase 
do curso Anderson Luiz de 
Mello, relatou em entrevista 
a assessoria da Universidade 
que o evento foi de grande 
importância aos acadêmicos 
do curso. “Os palestrantes fo-
ram excelentes, esclareceram 
dúvidas sobre as várias áreas 
do Direito. Para os que ainda 
não sabiam que área seguir  o 
seminário foi de extrema im-
portância. O evento superou 
minhas expectativas.” 

COM ASSESSORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sagrado consegue 
as melhores notas

IDEB EM CANOINHAS

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

As escolas da rede pública de Canoinhas alcançaram média superior a 
do País nos anos iniciais com  5,8

Dados divulgados pelo Ministério 
da Educação mostram que 39,2% 
dos municípios tiveram Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb) para a rede pública 
abaixo da meta para a 8ª série/9º 
ano do ensino fundamental. Os 
resultados do Ideb 2011 foram 
divulgados na tarde de terça-feira, 
14. A meta é calculada de acordo 
com a relação entre o resultado de 
cada escola e município na primeira 
edição do Ideb, em 2005, e a pro-
jeção feita pelo MEC para 2021. O 
Ideb leva em conta dois fatores que 
interferem na qualidade da educa-
ção: rendimento escolar (taxas de 
aprovação, reprovação e abandono) 
e médias de desempenho na Prova 
Brasil. A expectativa para os últi-
mos anos do Ensino Fundamental, 
referentes ao 6º, 7º, 8º e  9º anos, é 
de que o índice chegue a 5,2 pontos 
daqui a nove anos. 

O Índice de Desenvolvimen-
to da Educação Básica (Ideb) 
foi criado pelo MEC para medir 
a qualidade no ciclo básico de 
ensino. Ele é feito a cada dois 
anos e já tem quatro edições 
(2005, 2007, 2009 e 2011). Para 
chegar ao índice, o MEC calcula a 
relação entre rendimento escolar 
(taxas de aprovação, reprovação e 
abandono) e desempenho na Prova 
Brasil aplicada para crianças do 5º 
e 9º ano do fundamental e do 3º 
ano do Ensino Médio.

O Ideb possibilita analisar a 
qualidade da educação em uma 
determinada escola e nas diversas 
redes de ensino; no fundamental, é 
possível avaliar o desempenho dos 
municípios nas redes públicas e, 
no nível médio, o Ideb é divulgado 

por Estado. Há também o Ideb 
Brasil, dividido entre as redes mu-
nicipal, estadual e privada. Como 
a Prova Brasil pretende analisar a 
qualidade da turma com a maior 
abrangência, os alunos fazem pro-
vas diferentes que só podem ser 
avaliadas em conjunto. Assim, não 
há nota individual.

ENSINO MÉDIO
No Ensino Médio, o MEC divulga 
apenas os resultados de cada uni-
dade da Federação, e inclui ainda 
os dados da rede privada. No Ideb 
2011, 11 estados de todas as regiões 
brasileiras, além do Distrito Fede-
ral, tiveram índice total incluindo as 
escolas particulares abaixo de suas 
metas: Espírito Santo, Sergipe, 
Alagoas, Pará, Rio Grande do Sul, 
Roraima, Minas Gerais, Amapá, 
Rio Grande do Norte, Mato Grosso 
e Acre.  O número de estados que 
deixaram de atingir o Ideb esperado 
mais que dobrou desde a última 
edição. Em 2009, Espírito Santo, 
Sergipe, Roraima, Piauí e Rio de 
Janeiro haviam ficado aquém das 
expectativas. Se por um lado Piauí e 
Rio conseguiram reverter a queda, 
tanto Espírito Santo quanto Sergipe 
permanecem atrasadas desde que a 
meta foi estabelecida.

NO ESTADO 
No Estado de Santa Catarina, Join-
ville conquistou as melhores notas 
no IDEB 2011, A Escola Adolpho 
Bartsch tem a melhor nota nas 
séries iniciais e Pastor Hans Müller 
nas séries finais. Junto com Minas 
Gerais, SC teve a melhor evolução 
no Ideb, com as melhores notas 
na categoria anos iniciais (de 1º ao 
5º) do Ensino Fundamental. Nos 
dois Estados, um terço das escolas 
municipais alcançou Ideb superior 

ou igual a 6,0.  Já a nota do Ensino 
Médio estadual saiu de 3,7, em 
2009, para 4,0. O município catari-
nense de Antônio Carlos ficou com 
a maior nota geral nos anos iniciais 
(7,5). Já Piratuba destacou-se nos 
anos finais (6,1). 

EM CANOINHAS 
As escolas da rede pública de Ca-
noinhas alcançaram  média supe-
rior a do País nos anos iniciais (1° a 
4° séries do Ensino Fundamental) 
do IDEB. A médica nacional foi 
de 4,6 a  média canoinhense foi de 
5,8. Nos anos finais,  de 5° a 8° o 
rendimento foi de 4,7 enquanto a 
média nacional foi de 4. A Escola 
de Educação Fundamental Sagrado 
Coração de Jesus teve a melhor 
nota do município. No 1° ao 5° 
ano com 6,6 e a melhor de 6° ao 
8° ano com 5,4 junto com a Escola 
de Educação Fundamental José de 
Souza Cabral que obteve a mesma 
nota. Para o diretor da Escola 
Sagrado Coração de Jesus, James 
Brey, o bom resultado  é fruto de 
um trabalho desenvolvido em equi-
pe. A escola busca sempre a capa-
citação dos professores, reforço 
na parte pedagógica e sempre tem 
os pais como aliados do processo 
educacional. “Os pais sempre 
colaboram e participam da gestão 
da escola. Um conjunto de fatores 
colocaram a escola entre uma das 
melhores do Estado, a melhor de 
Canoinhas e da região do Planalto 
Norte”, destaca. Segundo ele, o 
corpo docente desenvolve uma 
diversidade de projetos na escola 
e dá uma atenção especial aos 
alunos que tem defasagem  escolar 
por meio do programa estadual de 
correção de fluxo. “Estamos con-
tentes com o resultado e queremos 
melhora a cada dia.” 

O DESEMPENHO DE CANOINHAS
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VACINAÇÃO

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS 

Unidades de Saúde terão vacina 
contra catapora em 2013
Imunizante também oferece proteção contra sarampo, caxumba e rubéola; anualmente são registradas, em média, 11 mil casos da doença

Postos de saúde vão oferecer 
a partir do próximo ano vacina 
contra catapora. O novo imu-
nizante batizado de tetra viral, 
também oferece proteção contra 
sarampo, caxumba e rubéola, 
doenças que já estavam incluídas 
no calendário básico do Sistema 
Único de Saúde (SUS). A vacina, 
injetável, será aplicada em duas 
doses: uma aos 12 meses e 
outra, aos 4 anos. Atualmente, 
pais que desejam proteger seus 
filhos contra a catapora têm de 
recorrer a clínicas particulares, 
onde é encontrada uma vacina 
específica contra a doença. O 
SUS até agora oferecia o imuni-
zante apenas nos casos de surto 
ou em campanhas específicas. 
De acordo com o Ministério da 
Saúde anualmente são registra-
das, em média, 11 mil interna-
ções provocadas pela doença. A 
média anual de óbitos é de 160.  
De acordo com a Gerência de 
Saúde de Canoinhas, em 2012 
Canoinhas registrou 11 casos 
notificados de catapora. Na re-
gião foram registrados 13 casos 
em Irineópolis, 17 em Matos 
Costa, 13 em Porto União , 17 
em Três Barras e apenas um 
caso notificado em Major Vieira.  
O imunizante será produzido 
numa parceria entre Fundação 
Oswaldo Cruz e o laboratório 

GlaxoSmithKline. Um contrato 
de transferência de tecnologia, 
que permitirá a produção, será 
assinado sábado, no Rio. Serão 
4,5 milhões de vacinas por ano.  
O contrato será de R$ 127,3 
milhões, que serão usados tanto 
para obras de infraestrutura na 
fábrica brasileira quanto para a 
compra do remédio. A expectati-
va é de que em quatro anos toda a 
produção seja feita no País.

NECESSIDADES 
Além de atender uma recomen-
dação da Organização Mundial da 
Saúde, que defende a cobertura 
vacinal de 85% da população 
contra catapora, a produção na-

cional atenderá outro objetivo: 
o mercado internacional.  Com a 
tetra viral, o Programa Nacional 
de  Imunização passará a ter 25 
vacinas, 13 delas integrantes do 
calendário básico. Mesmo com 
a tetra viral, o País continuará a 
oferecer a tríplice viral, que até 
agora era usada no programa. 
O imunizante será usado em 
campanhas específicas. Esta é 
a terceira alteração do programa 
de vacinação anunciada este 
ano. A partir deste semestre, 
passarão a ser ofertadas outras 
duas vacinas: a de pólio inativada 
e a pentavalente, que reúne em 
uma só dose a proteção contra 
cinco doenças (difteria, téta-

no, coqueluche, Haemophilus 
influenza tipo b e hepatite B). 
Atualmente, a imunização para 
estas doenças é oferecida em 
duas vacinas separadas. A pre-
visão é a de que o Ministério 
compre este ano oito milhões 
e oitocentas mil doses da pen-

tavalente, a um custo de R$ 91 
milhões. Também serão adquiri-
das outras oito milhões de doses 
da Vacina Inativada Poliomielite, 
ao custo de R$ 40 milhões. Para 
a manutenção de estoque es-
tratégico, já foram compradas, 
em dezembro do ano passado, 
três milhões de doses da VIP, 
por R$ 15 milhões. A tendência, 
de acordo com o Ministério, é 
ampliar a associação de vacinas. 
Além de menor desgaste para 
criança, vacinas combinadas 
significam economia. Quando 
uma vacina é incorporada, é 
preciso mais seringas, mais 
agulhas, mais refrigeração. De 
acordo com Augusta Pereira 
Wendt da Gerência de Saúde de 
Canoinhas, ainda não há previsão 
de quando as vacinas vão estar 
disponíveis nos postos de Ca-
noinhas. Segundo ela, crianças 
com baixa imunidade já tinham 
acesso a vacina nos postos de 
saúde, mas agora elas estarão 
disponíveis para todas as crian-
ças com menos de cinco anos. 

Crianças com menos de cinco anos irão receber a vacina a partir do ano que vem

Divulgação
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VACINAÇÃO

Saúde aplicará duas novas 
vacinas para  menores de 5 anos 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Dose contra cinco doenças e injeção de pólio serão incluídas no País; mesmo quem já tiver sido imunizado deve recorrer aos postos de Saúde

SAÚDE

O Ministério da Saúde anunciou 
na terça-feira, 14, em Brasília, a 
inclusão de duas novas vacinas 
no calendário oficial, para crian-
ças menores de 5 anos.

Uma campanha será realiza-
da em todo o País entre os dias 
18 e 24 e pretende alcançar 14,1 
milhões de crianças com até 4 
anos, 11 meses e 29 dias. O dia 
de maior mobilização, chamado 
“Dia D”, ocorre neste sábado, 
18, em 34 mil postos fixos, além 
de outros móveis, em escolas e 
parques , e terá o envolvimento 
de mais de 350 mil profissionais 
da saúde e 42 mil veículos. As 
duas novas doses oferecidas são 
a pentavalente (contra difteria, 
tétano, coqueluche, hepatite B, 
e meningite e outras doenças 
bacterianas)  que até então 
era oferecida em duas vacinas 
separadas  e a inativada contra 
poliomielite, que não conterá 
mais o vírus “vivo” e passará a 
ser aplicada por meio de injeção. 
A Vacina Inativada Poliomielite 
(VIP) se destinará a bebês de 2 
e 4 meses de idade, e as famosas 
gotinhas serão usadas nos refor-
ços, aos 6 e aos 15 meses. Mes-
mo quem já tiver se imunizado, 
mas ainda estiver dentro da faixa 
até 5 anos, deve comparecer à 
rede pública acompanhado dos 
pais ou responsáveis.

Uma das vantagens da in-
jeção é que ela acaba com o 
risco de uma paralisia infantil 
causada como consequência da 
dose oral. Esse efeito colateral, 

porém, é raro: um caso em cada 
quatro milhões. A introdução da 
VIP vem sendo feita em países 
que já eliminaram a pólio. A 
Organização Pan-Americana 
de Saúde (OPAS), no entanto, 
recomenda que as nações da 
região continuem aplicando as 
gotinhas, com o vírus atenuado, 
até a erradicação mundial da 
paralisia. O vírus da poliomielite 
ainda circula em 25 países. Para 
se manter livre, o Brasil vai usar 
simultaneamente as duas vacinas 
(oral e injetável) e aproveitar as 
vantagens de cada uma. Nesta 
campanha, serão empregados R$ 
18,6 milhões do Fundo Nacional 
de Saúde, que serão repassados 
aos estados e municípios. Ao todo, 
foram adquiridas mais de oito 
milhões de doses e, na primeira 
remessa, serão enviadas 726 mil 
para abastecer todo o território.

PENTAVALENTE 
De acordo com o Ministério da 
Saúde, a vacina pentavalente tem 
o benefício de reduzir o número 
de picadas nos pequenos. Além 
disso, por ser fabricada por meio 
de uma parceria entre o Instituto 
Butantan, em São Paulo, e o 
laboratório Bio-Manguinhos, 

Uma das vantagens da injeção é que ela acaba com o risco de uma paralisia infantil

Divulgação

da Fundação Oswaldo Cruz, 
no Rio de Janeiro, a dose deve 
fortalecer a produção nacional. 
A vacina inativada já era usada 
para situações muito especificas 
de imunossupressão (deficiência 
do sistema imunológico), e agora 
vai para as crianças que ainda 
não começaram o esquema de 
vacinação da pólio. A injeção é 
indicada para o início da proteção 
contra a paralisia, até os 4 meses 
de vida, que é o período de maior 
risco. O Ministério da Saúde  
informou que o próximo passo é 

produzir uma vacina heptavalen-
te, um projeto entre Butantan, 
Bio-Manguinhos e a Fundação 

Ezequiel Dias (Funed), de Minas 
Gerais, o que deve levar quatro 
ou cinco anos. 
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VAGAS  DIVERSAS:
AUXILIAR PRODUCÃO: Com ensino 
médio completo. Disponibilidade para 
trabalhar em horário de turno. Para 
empresa do ramo papeleiro.
AUXILIAR DE PRODUCÃO: Para traba-
lhar em madeireira.
MONTADOR DE MÓVEIS: Com experi-
ência na função. Para trabalhar em loja 
de móveis.
ELETRICISTA: Com experiência na 
função. Para trabalhar em empresa do 
ramo madeireiro.
RECEPCIONISTA: Experiência na função. 
Conhecimento em informática. Desejá-
vel inglês.
LUBRIFICADOR: Com experiência na 
função. Para trabalhar em empresa do 
ramo madeireiro. 
VENDEDOR INTERNO/EXTERNO: Téc. 
Agropecuária ou Agrônomo. CNH AB-E 
se não tiver carro para trabalhar, a em-
presa disponibiliza. Salário inicial com-
patível com a função + comissão sobre 
vendas + Plano de Saúde UNIMED.
AUXILIAR FISCAL/AUXILIAR CONTÁBIL:
Experiência na função. Conhecimento 
em informática. Técnico ou Ensino 
superior em Contabilidade ou áreas 
administrativas (pode estar cursando).
TÉCNICO QUÍMICO: Ensino Superior ou 
Técnico em Química. Plano de saúde 
UNIMED. Para trabalhar em Canoinhas.

Interessados entrar em contato pelo 
fone: 3622-0500, ou comparecer a rua 
Francisco de Paula Pereira, 250 – 1º 
andar, munidos de documentos pesso-
ais. Confira também as vagas no site: 
www.rhbrasil.com.br

Planejamento 
autoriza 
concurso

PRF

VAGAS  FEMININAS:
- ASSISTENTE DE CRÉDITO com expe-
riência
- AUXILIAR ADMINISTRATIVO com 
experiência
- AUXILIAR CONTÁBIL com experiência
- 2 ATENDENTES/ GARÇONETE
- AUXILIAR DE COZINHA com experi-
ência
- BABÁ, salário de R$ 950 – para pernoi-
tar e disponibilidade para viajar
- COZINHEIRA com experiência em A La 
Carte
- 2 CREDIARISTA com experiência
- EMPREGADA DOMÉSTICA para perío-
do integral
- EMPREGADA DOMÉSTICA para traba-
lhar em Joinville-SC
- VENDEDORA DE PISTA com experi-
ência

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major Vieira, 
837, centro, próximo do ginásio da 
AABB. Fone: 3622-5645.

VAGAS 
MASCULINAS:

- AJUDANTE DE ELETRICISTA com 
experiência
- ESTOQUISTA com experiência
- LAVADOR DE AUTOMÓVEIS  com 
experiência
- MECÂNICO DE MOTOS 
- MECÂNICO DE MAQUINAS PESA-
DAS
- MOTORISTA CAMINHÃO MUNCK 
com experiência
- PADEIRO com experiência
- PEDREIRO
- RECEPCIONISTA com experiência
- SERVENTE DE PEDREIRO
- SOLDADOR/MONTADOR de estrutu-
ra de ferro
- VENDEDOR com experiência em 
eletrônicos
- TÉCNICO EM SEGURANÇA DE TRA-
BALHO
- TÉCNICO EM MANUTENÇÃO DE 
IMPRESSORAS
 
Vagas disponíveis na Job Center Recursos 
Humanos, rua Major Vieira, 837, centro, pró-
ximo do ginásio da AABB. Fone: 3622-5645.

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- ASSISTENTE ADMINISTRATIVO (Lo-
gística, RH, Faturamento)
- BIÓLOGO(A)
- ESTAGIÁRIO/WEB DESIGNER, cursando 
Design/Administração. Conhecimento em Co-
rel, Photoshop, Edição de Vídeo, Internet, etc.
- FRENTISTA com experiência
- GARÇOM/GARÇONETE
- 2 VENDEDOR (A) com experiência em 
móveis e eletromóveis
-VENDEDOR (A) de peças agrícolas com  
experiência
- ESTAGIÁRIO (A) cursando Administra-
ção, Ciências Contábeis ou Direito

Vagas disponíveis na Job Center Recur-
sos Humanos, rua Major Vieira, 837, 
centro, próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

PRECISA-SE DE MECÂNICO
Para linha leve, com experiência comprova-
da em injeção, motor e caixa. Paga-se bem. 
Interessados tratar na Mecânica Ferrari, na rua 
Fauri de Lima, 372, no Campo d’Água Verde - 
falar com Lori.

A RHBRASIL de Canoinhas/SC está 
selecionando profissionais para a 

seguinte vaga:

5 VAGAS PARA 
MOTORISTA 

-  Possuir CNH categoria E, curso do 
MOPP e experiência mínima de 6 meses 

como motorista.
- Disponibilidade para viagens.

- 1º grau completo.
Os candidatos interessados deverão com-
parecer na RHBrasil. Rua: Paula Pereira, 
250 – 1º andar – Canoinhas SC.  Maiores 

informações (47) 3622-0500 ou 3622-0500 
ou 3622-0008.

PLANTIO INSUMOS 
BIOLÓGICOS LTDA

RUA VENDELIN METZGER, 1205 
- CANOINHAS -SC

FONE: 47-3622-8899   CEP 89.460-000

Empresa Plantio Laboagro de Canoinhas, em 
fase de expansão seleciona candidato com 
formação nas seguintes áreas: Veterinária, 
Zootecnista, Agronomia ou Técnico Agrícola, 
necessário veículo próprio, dinamismo, faci-
lidade de comunicação. A empresa oferece 
salário compatível, ajuda de custo, comissão, 
bonificação, treinamento. Interessados mar-
car entrevista pelo Telefone: 47 3622-8899 
ou email: atendimento.plantil@hotmail.com.

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

l SECRETARIA DE ESTADO DA 
EDUCAÇÃO - SC
Prazo: até 5 de setembro
Vagas: 2000
Cargo:   Professor
Salário:  até R$ 1490,40
Escolaridade: 3º Grau
Taxa de Inscrição: R$ 50
Inscrições: www.acafe.org.br 

O Ministério do Planejamento, 
Orçamento e Gestão autorizou a 
realização de concurso público na 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
para 71 vagas em cargos de nível 
médio e superior. A portaria nº 
338 foi publicada no “Diário Ofi-
cial da União” de sexta-feira, 10, 
na página 155 da Seção 3. São 67 
para agente administrativo (Nível 
Médio) e três vagas para técnico 
em assuntos educacionais (Nível 
Superior) e uma vaga para técnico 
de Nível Superior. De acordo com 
a portaria, o provimento dos cargos 
está condicionado à existência de 
vagas na data da nomeação; à decla-
ração do respectivo ordenador de 
despesa, quando do provimento dos 
referidos cargos, sobre a adequação 
orçamentária e financeira da nova 
despesa à Lei Orçamentária Anual 
e sua compatibilidade com a Lei 
de Diretrizes Orçamentárias, de-
monstrando a origem dos recursos 
a serem utilizados; à substituição 
dos trabalhadores terceirizados que 

executam atividades não previstas 
no Decreto nº 2.271, de 7 de julho de 
1997, cujos nomes deverão constar 
de relação, a ser publicada previa-
mente à nomeação dos candidatos 
aprovados, de acordo com o disposto 
no art. 1º da Portaria Interministerial 
MP/CGU nº 494, de 18 de dezembro 
de 2009, o que implicará o remane-
jamento de dotações orçamentárias 
de “Outras Despesas Correntes” 
para “Pessoal e Encargos Sociais”, 
no montante equivalente ao custo 
dos cargos providos, até que esta 
despesa esteja definitivamente 
incorporada aos limites orçamen-
tários anuais de pessoal e encargos 
sociais do Departamento de Polícia 
Rodoviária Federal; e à extinção de 
75 postos de trabalho terceirizados 
do Departamento de Polícia Rodovi-
ária Federal, que estão em desacordo 
com a legislação vigente, obedecen-
do ao disposto no Aditivo ao Termo 
de Conciliação Judicial - Processo nº 
00810-2006-017-10-00-7. O prazo 
para publicação de edital de abertura 
para realização de concurso público 
será de até seis meses contados da 
data de publicação desta portaria.

Em parceria com a Prefeitura de Três Barras, o Senac desenvolveu o curso Gestão de Liderança, com o Orientador Lucio 
Stein. O curso foi um sucesso, onde além do aproveitamento completo por parte dos alunos, houve momentos de 
descontração com as atividades dinâmicas. O Senac deseja a todos os alunos, sucesso!
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Ataques crescem 
145% este ano

CAIXAS ELETÔNICOS 

Foram 240 investidas desde janeiro no Estado, a maioria com o uso de maçaricos

CANOINHAS

Polícia flagra mais de 
1,3 mil veículos com 
excesso de velocidade

RADAR

TRAGÉDIA

Carro cai 
entre Mafra e 
Rio Negrinho
De acordo com informações dos bom-
beiros de Rio Negrinho, o corpo de 
uma menina de 7 anos foi encontrado 
no rio Preto, no limite entre os muni-
cípios de Rio Negrinho e Mafra, por 
volta das 11h25 de terça-feira, 14.Ela 
é uma das vítimas que estava no Ford 
Ka com placas de Jaraguá do Sul, que 
capotou na BR-280 e caiu dentro do rio 
por volta das 6 horas de segunda-feira. 
A mãe da criança, Juliana Mallon, de 
26 anos, já havia sido encontrada 
no dia do acidente, por volta das 11 
horas. Ela estava presa ao cindo de 
segurança do veículo, encontrado a 
uma profundidade de cinco metros. 
Agora, os bombeiros continuam as 
buscas ao corpo do marido dela, que 
estava dirigindo o veículo.

TENTATIVA DE HOMICÍDIO I

Homem é 
preso em 
flagrante 
A Polícia Militar de Canoinhas, no 
Planalto Norte de Santa Catarina, 
prendeu na madrugada de domingo, 
12, um homem de 29 anos, suspeito 
de agredir outro com uma faca, na 
SC-280. De acordo com testemu-
nhas, o ocupante de um Vectra teria 
agredido a vítima, de 23 anos, com 
golpes de faca no abdome, no esta-
cionamento de um salão de baile.As 
guarnições PM imediatamente reali-
zaram a abordagem do veículo Vectra 
e identificaram o condutor como 
sendo o autor da agressão. A faca foi 
encontrada no interior do veículo. O 
suspeito foi conduzido à Delegacia da 
Comarca de Canoinhas. A vítima foi 
levada ao Pronto Atendimento da 
cidade para receber atendimentos 
médicos.
 
PRESENÇA

58 pessoas 
abordadas
Na terça-feira,14,  por volta das 21 
horas, foi iniciada a operação presença 
nos bairros Aparecida, Campo d’Água 
Verde, São Cristovão, Boa Vista e no 
Centro de Canoinhas.
Durante a Operação foram abordados 
41 veículos, nos quais foi realizada uma 
busca minuciosa e a verificação dos 
documentos dos veículos e dos con-
dutores. Também foram abordados e 
devidamente revistados e identifica-
dos 58 pessoas, além da verificação 
nas agências bancárias. Ao final da 
Operação que aconteceu por volta das 
2 horas  nenhuma irregularidade grave 
foi constatada. Todos os abordados 
foram liberados no local. De acordo 
com a PM, esta modalidade de policia-
mento será constante  na região, pois 
tende a coibir e diminuir a incidência 
de roubos, furtos e outros delitos.  

TENTATIVA DE HOMICÍDO 2

Homem é 
condenado a 
oito anos 
Vanderlei José Fogaça, 43 anos, foi 
condenado em primeira instância a 
oito anos de prisão em regime fe-
chado, por tentativa de homicídio 
qualificado por motivo fútil, em júri 
popular que ocorreu nesta terça-
-feira no Fórum da Comarca de 
Jaraguá do Sul.O réu respondeu o 
processo em liberdade e, enquan-
to não transitar e julgado, não será 
preso. O advogado de Vanderlei, 
Lodemar Resner, informa que 
deverá recorrer ao TJ-SC. O crime 
ocorreu no dia 14 de novembro de 
2003, dia que o réu disparou dois 
tiros em Mário Braier, 41 anos. A 
briga ocorreu depois que o sobri-
nho de Vanderlei teria tomado o 
pirulito do filho de Mário.

OCORRÊNCIA

Lesões 
Corporais 
Na quarta-feira, 15,  por volta das 
19h55, foi deslocada uma guar-
nição policial militar a rua Emilio 
Massaneiro, no bairro Boa Vista, 
onde segundo informações havia 
ocorrido uma briga entre um casal. 
No local, a guarnição constatou 
que após atrito verbal entre um 
homem com 62 anos de idade e 
sua esposa com 63 anos de idade. 
A mulher empurrou seu marido 
que ao cair e bateu com a cabeça 
no piso e desmaiou. A guarnição 
do Corpo de Bombeiros conduziu 
a vítima ao Pronto Atendimento 
para ser medicado e a agressora foi 
conduzida à Delegacia da Comarca 
de Canoinhas para serem tomadas 
as devidas providências. 

EMBRIAGADO

Homem 
agride família 
Na quarta-feira,15, por volta das 
22h15, guarnições policiais mi-
litares foram deslocadas a rua 
Napoleão Carlos de Castro, no 
bairro São Cristovão, na qual,  
segundo informações um homem 
embriagado estaria agredindo seus 
familiares. No local, foi constatado 
que um homem com 46 anos de 
idade chegou a sua residência em 
visível estado de embriaguez e ini-
ciou as agressões em sua esposa, 
uma mulher com 46 anos e em 
suas filhas com idades de 21 e 12 
anos. No local,  outro homem com 
20 anos de idade tentou impedir 
as agressões e entrou em luta 
corporal contra o agressor. Os dois 
tiveram lesões corporais e foram 
conduzidos ao Pronto Atendimen-
to de Canoinhas para receberem 
atendimentos médicos.

Inferno da polícia no final do 
ano passado e começo deste 
ano, os ataques a bancos e a 
caixas eletrônicos tiveram ín-
dices alarmantes nos primeiros 
oito meses de 2012 em Santa 
Catarina: foram 240 vezes que 
ladrões praticaram esse tipo de 
crime no Estado. A escalada é 
de 144,89% em comparação 
com o mesmo período de 2011.

Ainda faltam mais de qua-
tro meses para o ano terminar 
e a quantia já é superior aos 

ataques registrados em todo o 
ano passado, quando ocorreram 
182 investidas. De janeiro até o 
dia 8 de agosto de 2012, a média 
chega a mais de 30 casos ao mês, 
conforme revelam os dados da 
Secretaria de Segurança Pública 
(SSP).

A moda entre os criminosos 
é levar o dinheiro com o uso 
de maçaricos. Foram 98 vezes 
que os bandidos utilizaram o 
equipamento para abrir o alvo. 
Só no final de semana passado, 
ocorreram pelo menos três 
ações no Estado: em Floria-

nópolis, Porto Belo, no litoral 
Norte e em Laurentino, no Alto 
Vale do Itajaí. Até o final de abril, 
em SC, a onda era explodir os 
terminais com dinamite. Mas a 
prisão da principal quadrilha, no 
litoral Norte, fez baixar signifi-
cativamente essa modalidade, 
considerada a mais violenta e 
que tinha na linha de frente as-
saltantes fortemente armados. 
Os autores que vêm agindo, diz 
a polícia, são criminosos pouco 
especializados, que migraram de 
outros crimes como os furtos e 
o tráfico de drogas.

A fiscalização da 6ª Delegacia Regional da 
Policia Rodoviária Federal (PRF) identificou 
que o excesso de velocidade continua intensa 
nas rodovias da região. Na segunda-feira, 13, 
mais de 200 veículos foram notificados nas 
BRs 116 e 280. Segundo informações da PRF 
o que chamou a atenção foi uma carreta de 
transportava combustíveis, tidos como produ-

tos perigosos flagrada a 124KM/h e 
outro automóvel flagrado a 162 km/h. 
No mês de agosto deste ano, em 13 
dias, a 6ª Delegacia Regional PRF já 
flagrou 1390 veículos em excesso de 
velocidade na região.
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Municípios da 
região receberão 
ônibus escolar 

CAMINHO DA ESCOLA 

CANOINHAS

Canoinhas, Irineópolis, Mafra, Papanduva, Porto União e Três Barras serão contempladas 

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHMIDT, 312 - 1º ANDAR - CENTRO - 

CANOINHAS - CEP 89460-000, Telefone: (47)3622-4715

EDITAL DE CITAÇÃO - EXECUÇÃO
Prazo 20 dias

Processo nº AT 181/95
Exequente: SILVANA APARECIDA BIALESKI e 
outro(2)
Executada(o): CALINKO CATARINENSE DE 
LIMPEZA E TRANSPORTE LTDA e ou-tros(7)
 

FAZ SABER, a quantos o presente EDI-
TAL virem ou dele tiverem conhecimento, que 
nos termos do parágrafo 3° do art. 880 da CLT, 
ficam citados Arnaldo Considra Fernandes 
Troviscal, Maurício Luis Quirino e Francisco 
Lopes de Aguiar, os quais se encontram em lu-
gar incerto e desconhecido, para, no prazo de 48 
horas (quarenta e oito) horas, pagar ou garantir a 
execução, sob pena de penhora, a importância de 
R$ 17.084,27 (dezessete mil e oitenta e quatro 
reais e vinte e sete centavos), sendo  principal-

-saldo AT 181/95 de R$ 4.963,55 (quatro  mil 
novecentos e sessenta e três  reais e cinquenta 
e cinco  centavos), honorários assistenciais AT 
181/95 de R$ 907,56 (novecentos e sete  reais e 
cinquenta e seis  centavos), principal AT 688/95 de 
R$ 10.407,98 (dez  mil quatrocentos e sete  reais 
e noventa e oito  centavos), despesas de edital de 
R$ 245,88 (duzentos e quarenta e cinco reais e 
oitenta e oito centavos) e custas processuais de 
R$ 559,30 (quinhentos e cinqüenta e nove reais e 
trinta centavos), valor atualizado até 30/05/2012, 
devendo incidir sobre os mesmos, juros e correção 
monetária até a data do efetivo pagamento, tudo 
conforme decisão proferida no processo supra.

E para que chegue ao conhecimento da 
parte interessada, é passado o presente EDITAL, 
que será afixado no quadro próprio na sede desta 
Vara, bem como publicado na imprensa local.

Canoinhas/SC, 10 de agosto de 2012.

DR. LAURO STANKIEWICZ
JUIZ DO TRABALHO

Queremos expressar nossa gratidão pela generosa doação em prol 
da Rede Feminina de Combate ao Câncer, por ocasião da 2ª Tarde 
Cultural Cor de Rosa, evento realizado no 4 de agosto no pavilhão 
de festas da Igreja Matriz Cristo Rei. Obtivemos sucesso graças à 
solidariedade e desprendimento de gente que é gente como você.

Pároco Remígio Sita, Marilú Hoffmann de Aguiar, voluntárias(os) da 
RFCCC, Papelaria Ouro Verde, Farmácia Sesi, Dra. Rosangela Martins, 
JV Contabilidade, LJ Dreweck Contabilidade, Neuci Fuck, Apostolado 
da Oração, Ouro Verde Som, Adelmo José Fuck, Alessandra Mara 
Fuck, Desafio Jovem, Maria Cristina Schimoguiri, Siomara Fernandes 
Voigt, Loja Bandeirante, Farmácia Nova Fórmula, Farmácia Santo 
Antonio, Clínica Athenas, Dorotéia Piermann, Maria de Lourdes da 
Silva Iendras, Nádia Langer, Stella Maris Humenhuk, Jenny Maria 
Sphair, Louise Sphair, Supermecado Novo Mundo, Cléia Roeder, Ellis 
Roeder, Maestro Luis Carlos Martins, Loja Maçônica Estrela do Pla-
nalto, Disk Flores, Porto Canoas, Silvia Pangratz, Floricultura Papyrus, 
Dra. Heloisa Bertoncini, Casa das Noivas, Realiza Eventos, Livraria 
Vocábulos, Ponto Garden Floricultura, Floricultura Oma Flores e 
Festas, Solange Fuck, Rádio Nativa FM, Rádio UnC FM, Rádio Clube, 
Rádio 98 FM, Rádio Transamérica FM, Suzeli Seleme Vieira, Sueli 
Wendt Seleme, Patricia Wisnievski, Shayana Andora Kanzler, Tanya 
Schiessl, Wagner Bilitzki, Veridiana (Dama), Orquestra Classic Music, 
Roseli R. Reinert, Leoberto Weinert, Regina Weinert, Eulália Glaba, 
Loja Preferida, Dr. Marcio Tokarski, Schmidt Peças, Posto Planalto, 
Supermercado Haag, Univale, Posto Zaka, Empório Paraíso, Livraria 
Zaguini, Farmácia Trevisani, Óptica Luz, Todt e Salai, Coletivo Santa 
Cruz, Supermercado Bom Dia 1, Supermercado Bom dia da Avenida, 
Panificadora João XXIII, Panificadora Ki-Pão, Casa das Massas, Loja 
Carrosel, Cacau Show, Joalheria Ônix, Simone Lima, Janete Gapski, 
Osnildo Sucheck, Maria Engel, Sueli Gonçalves da Rocha, Stela Maris 
Sakr, Gabriela, Embalagem Guima, Band FM, Supermecado Peruci, 
Escritório Contábil de Mirian e Reinaldo de Lima, Supermercado 
Futurama, Supermercado Bruda, Panificadora Doce Sonho, Cristina 
Schimoguiri, Supermercado Novo mundo, Panificadora Jardins, Casa 
Luna,  Panificio Pão  de Ló, Doces e Fricotes, Panificadora Arco Íris, 
Panificadora Aparecida, Panificadora Kanto Doce, Panificadora Pim-
pão, Panificadora Doces Caseiros, Panificadora Chantily, Confeitaria 
da Reni, Panificadora Daká, Panificadora Nosso Pão, Cafeteria e 
Livraria Vocábulos, Panificadora Canoinhas, Panificadora Brasileira, 
Panificadora Nutritiva, Panificadora Super Pão e Realiza Eventos.

Um total de 133 municípios 
catarinenses  foram seleciona-
dos para receber ônibus para o 
transporte escolar nas áreas ru-
rais, por meio do Programa Ca-
minho da Escola, do Ministério 
da Educação. As cidades foram 
indicadas por meio de emenda 
parlamentar do deputado Décio 
Lima (PT/SC) e da bancada cata-
rinense no Congresso Nacional. 

Os ônibus do programa Ca-
minho da Escola para Santa 

Catarina já estão estacionados no 
pátio do Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT), em São José, e o crono-
grama de entrega dos veículos 
aos municípios será divulgado 
posteriormente. 

Os municípios estão localiza-
dos em todas as regiões de Santa 
Catarina.  Do Planalto Norte, 
Canoinhas, Irineópolis, Mafra, 
Papanduva, Porto União e Três 
Barras receberão veículos. O 
programa Caminho da Escola foi 
concebido pelo Governo Federal 
em 2007 com o objetivo de reno-

var a frota de veículos escolares 
para garantir acesso à rede pública 
de ensino aos alunos residentes 
em áreas rurais do País. Desde 
2008, quando foram realizadas 
as primeiras licitações para aqui-
sição de veículos, 15.136 ônibus 
já foram entregues em todo País. 
Em 2012, estão previstos R$ 
692 milhões de investimentos 
do Governo Federal no programa 
Caminho da Escola, que, a partir 
de 2009-2010, incluiu na ação 
embarcações produzidas pela 
Marinha para transporte escolar 
e, em 2011, bicicletas. 

Divulgação
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Fórum Parlamentar aconteceu 
na Câmara de Canoinhas

CIRURGIAS ELETIVAS 

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Programa de cirurgias eletivas foi lançado pelo governo do Estado há cerca de um ano, com orçamento de R$ 20 milhões

O Fórum Parlamentar das Ci-
rurgias Eletivas foi presidido 
pelo deputado Antonio Aguiar 
(PMDB) e aconteceu na  sexta-
-feira, 10, em Canoinhas. O en-
contro foi realizado na Câmara 
de Vereadores de Canoinhas e 
teve objetivo de diagnosticar a 
quantidade de cirurgias repre-
sadas existentes na região, em 
conformidade com a proposta 
que deu origem ao fórum. 
Durante a reunião, o Deputado 
Aguiar defendeu que a identifi-
cação da demanda de cirurgias 
eletivas pendentes pode ajudar 
a Secretaria de Estado da Saúde 
a operacionalizar melhor o mu-
tirão lançado em 2011. Segun-
do ele, no ano passado foram 
realizadas 10 mil cirurgias. O 
programa de cirurgias eletivas 
foi lançado pelo Governo do 

Vieira.
Essas cirurgias estão sendo 

realizadas desde maio desse 
ano. No total já foram realizadas 
218 cirurgias eletivas na Regio-
nal Canoinhas.

AS CIRURGIAS 
O projeto Mutirão de Cirurgias 
Eletivas do Governo do Estado, 
lançado em julho de 2011, com 
investimentos previstos de 

R$ 20 milhões, completou um 
ano com a realização de 19.462 
procedimentos. O objetivo é 
alcançar a marca de 22,6 mil até 
o fim do ano. O destaque é a 
especialidade de oftalmologia, 
que ultrapassou a meta inicial 
prevista de 7.200 cirurgias de 
catarata. Até agora, já foram 
feitas 11.996 operações deste 
tipo, que são realizadas em am-
bulatório e não necessitam de 

internação. As unidade hospi-
talares fizeram 7.466 cirurgias, 
com destaque para as áreas de 
ortopedia e cirurgia geral. Com 
o bom resultado obtido em San-
ta Catarina, o Governo Federal 
destinou R$ 18 milhões para 
o Estado desenvolver mais o 
projeto, valorizando os hospitais 
e os profissionais participantes 
dessa ação. Esta segunda fase, 
que iniciará no mês de setem-
bro, deve se estender até julho 
de 2013, com a realização de 
mais 19.800 cirurgias.

A assinatura do projeto de 
Mutirão de Cirurgias Eletivas 
ocorreu no dia 25 de julho de 
2011, no Centro Sul, em Floria-
nópolis, durante o 9º Congresso 
Catarinense de Municípios. 
Com essa ação, o Governo do 
Estado pretende obter uma 
considerável redução nas filas 
de espera em todo o território 
catarinense.

Estado há cerca de um ano, com 
orçamento de R$ 20 milhões 
provenientes do programa Re-
vigorar III, para suplementar a 
tabela SUS, remunerar melhor 
as equipes médicas e os hos-
pitais e incentivar a realização 
dos procedimentos represados. 
A meta do programa é de 22,6 
mil procedimentos cirúrgicos.

NA REGIÃO
Em Canoinhas, no Hospital 
Santa Cruz, foram realizadas 
95 Cirurgias Gerais, sendo 48 
cirurgias de Ortopedia e cinco 
cirurgias de Otorrinolaringo-
logia.

Em Porto União, no Hospi-
tal de Caridade São Bráz, foram 
realizadas 37 cirurgias de Or-
topedia e 23 Cirurgias Gerais. 
Nas especialidades de Urologia 
e Ginecologia foram realizadas 
13 cirurgias, todas no Hospital 
Municipal São Lucas, de Major 

Meta é de que 22,6 mil cirurgias sejam feitas em SC em 2012

Divulgação
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Durante toda a semana serão desenvolvidas atividades dentro e fora da Instituição visando trazer a reflexão, 
conscientização e a busca pela igualdade de direitos da pessoa com deficiência Intelectual e Múltipla

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

A Rede Apae promove, de 
21 a 28 de agosto, a Se-
mana Nacional da Pessoa 

com Deficiência Intelectual e 
Múltipla. Desde sua instituição, 
em 1964, a Semana é promovida 
anualmente e cria uma grande 
mobilização nacional em torno 
das pessoas com deficiência. 
Além disso, permite uma maior 
sensibilização e conscientização 
da população brasileira e dos 
governos em favor da busca 
pela garantia de direitos da 
pessoa com deficiência e de sua 
inserção efetiva nos contextos 
social, cultural, educacional e 
político do cenário nacional. De 
acordo com Ivanita Grosskopf,  
diretora da Instituição de En-
sino Especializado Santa Cruz, 
de Canoinhas, durante toda a 
semana serão desenvolvidas 

atividades dentro e fora da Insti-
tuição visando trazer a reflexão, 
conscientização e a busca pela 
igualdade de direitos da pessoa 
com deficiência Intelectual e 
Múltipla. “Nesta semana traba-
lhamos com os alunos dentro da 
instituição e fora da instituição 
com a comunidade, pois a in-
tenção também é a prevenção”, 
explica.  O tema deste ano é ‘Em 
busca da Igualdade’.  

DIFICULDADES 
Culturalmente a pessoa com 
deficiência vem galgando es-
paços e representações dentro 
dos mais variados níveis sociais. 
Espaços estes que na maioria 
das vezes foram negados histo-
ricamente.  Contudo, segundo 
a diretora, ainda existe muito a 
ser feito. “Em Canoinhas, por 
exemplo, precisamos melhorar  
a acessibilidade, pois muitas 
vezes as pessoas sabem do que 

Eles estão em busca da

IGUALDADE

é necessário para que pessoas 
com deficiência transitem com 
segurança pelas ruas, mas na 
hora de fazer não colocam em 
prática”, acredita.  A orientadora 

Simone Gerusa Munhoz  conta 
que  na Apae, existem casos 
de mães que  não tem as ruas 
calçadas ou asfaltadas  onde 
moram  e saem de casa com os 

filhos na cadeira de roda. Já a 
diretora enfatiza que a questão 
da acessibilidade não interfere 
somente os deficientes, como 
também  idosos e crianças. 

SEMANA NACIONAL DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA

Alunos da Apae desenvolvem atividades pedagógicas, artesanato e atividades físicas

Ellen Colombo
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AVANÇOS 
Para a diretora, muito já foi feito 
na área da inclusão. As mudan-
ças aconteceram somente por 
meio da mobilização das famílias 
das pessoas com deficiência e 
técnicos de diversas áreas que 
reconheceram as potencialida-
des existentes na pessoa, se 
propondo desta maneira não tra-
tar a deficiência somente, mas 
desenvolver as capacidades e 
habilidades do indivíduo. Porém, 
o processo de inclusão dos defi-
cientes no mercado de trabalho 
ainda é lento e os deficientes 
enfrentam dificuldades para se 
adequar ao emprego. “Muitas 
vezes abre uma vaga, mas como 
a maioria dos deficientes inte-
lectuais não é alfabetizado não 
conseguem ser contratados”, 
explica. Porém, para a  orienta-

dora Simone, mesmo sem saber 
ler a pessoa com deficiência pode 
desenvolver outras atividades 
dentro de uma empresa, desde 
que seja treinada para isso. “É 
preciso que as empresas permitam 
que haja um tempo de adaptação 
e capacitação dessa pessoa com 
deficiência para que ela consiga 
aprender a desenvolver as ativi-
dades propostas”, diz. “Alguns não 
conseguem se adaptar por falta 
de apoio e acabam voltando para 
a Apae”, salienta a diretora.  Con-
tudo, mesmo com dificuldades, a 
Apae de Canoinhas já coleciona 
casos de sucesso. Atualmente 
existem oito ex-alunos da Apae 
trabalhando na  empresa Mili e 
em outras empresas de Canoinhas 
que abriram suas portas para as 
pessoas com deficiência. “Esta-
mos sempre em busca de novas 

parcerias e esperamos que as 
Apaes tenham a oportunidade de 
dar assistência a essas empresas 
na fase de adaptação da pessoa com 
deficiência”, reforça a diretora.  Por 
meio do projeto Empregando a 
Diferença, as Apaes do País bus-
cam abrir espaços e intercambio  
para colocar  novos deficientes no 
mercado de trabalho. 

O FUTURO
Tanto para a diretora, como para 
orientadora, o futuro tende a 
ser cada vez mais promissor 
para a inclusão de pessoas com 
deficiência na sociedade. Para 
elas; no futuro não vão existir 
tantas dificuldades, pois as 
crianças que têm deficiência 
nos dias de hoje já estão sendo 
incluídas no ensino regular e 
consequentemente terão mais 

SEMANA NACIONAL DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA

>> 21: TERÇA-FEIRA 
Dia da visita da Apae de Palmas  para 
um intercambio  cultural. No período 
matutino os alunos vão se apresentar 
aqui na Instituição e no vespertino 
farão  apresentação no coreto da 
praça Osvaldo de Oliveira às 13h30

>> 22: QUARTA-FEIRA 
Apresentação de  peças de teatro e 
músicas do Conseg da Casa da Cida-
dania  do Campo d’Àgua Verde no pe-
ríodo matutino e vespertino na Apae

>> 23: QUINTA-FEIRA 
Apresentação de violino e violão 
dos alunos da Casa da Cultura às 14 

horas na Apae 

>>24: SEXTA-FEIRA 
Apresentação de cartazes e distri-
buição em locais públicos da cidade  
e distribuição de folders explicativos 

>> 27: SEGUNDA-FEIRA 
Recreação nos períodos matutino 
e vespertino com as professoras de 
educação física, artes e informática

>> 28: TERÇA-FEIRA
Encerramento com um pedágio da 
Apae durante todo o dia em diversos 
pontos da cidade. As doações são 
espontâneas  

Arte CN

ATIVIDADES DA SEMANA 

oportunidades no mercado de 
trabalho e na comunidade. “O 
preconceito tem diminuído cada 
vez mais”, comemora a diretora.  
Atualmente a Instituição Espe-
cializada de Educação Especial 
Santa Cruz (Apae) de Canoinhas 
tem 137 alunos matriculados, 
sendo que 16 alunos fazem so-

mente atendimento clínico de 
fisioterapia, terapia ocupacional, 
psicologia e assistência social pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS). 
São 45 funcionários entre profes-
sores, orientadores e serventes 
atendendo alunos de Canoinhas 
e das divisas dos municípios 
vizinhos.  

Aulas de Informática pretedem preparar os alunos para o mercado de trabalho

Ellen Colombo
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Suinocultura reage 
após período de crise

SUPERAÇÃO

Crise iniciou em julho e foi causada por um aumento do preço do milho 
e da soja, principais produtos da alimentação dos animais

ELLEN COLOMBO
COM ASSESSORIA 

A Secretaria de Estado da 
Agricultura e da Pesca está 
comemorando a reação da sui-
nocultura em Santa Catarina. A 
cotação do animal vivo sobe em 
todas as regiões. A Associação 
Catarinense de Criadores de 
Suínos (ACCS) aponta que o 
produtor recebe R$ 2,70 por 
quilo de peso vivo. O secretário 
de Estado da Agricultura e da 
Pesca, João Rodrigues, destaca 
a importância das medidas ado-
tadas pelo Governo do Estado 
para dar suporte aos produtores 
enquanto enfrentavam a crise 
na suinocultura. “O Estado 
solicitou aumento na utilização 
de carne suína nas refeições 
oferecidas pelo Estado nas 
escolas, abrigos e centros de 
atenção social, hospitais e nos 
presídios.”

Em julho, a Secretaria da 
Agricultura e da Pesca veicu-
lou uma campanha publicitária 
destacando os benefícios da 
carne suína para a alimentação 
e saúde da população e para 
a economia do Estado. Ou-
tra medida adotada por Santa 
Catarina foi, em parceria com 
a Associação Catarinense de 
Supermercados (Acats), criar a 
“Quinzena da Carne Suína”, em 
que os supermercadistas deram 
destaque e fizeram promoções 
com o produto. “Os suinocul-
tores chegaram a receber R$ 
1,90 por quilo de peso vivo, 
com um custo de produção de 
R$ 2,57. Estamos muito felizes 

com a recuperação do setor e 
pelo fato de termos contribuído 
com isso”, afirma o secretário.  
“Nossa expectativa é de que o 
preço pago ao produtor continue 
subindo”, prevê.  O secretário 
lembra ainda que até o dia 31 
de agosto será válida a isenção 
para o ICMS Interestadual para 
a saída de suínos vivos, e de 
carne suína fresca, resfriada ou 
congelada, em vigor desde 16 
de julho. “A isenção do ICMS 
atende a uma reivindicação 
apresentada pelos suinocultores 
nas reuniões realizadas em Con-
córdia e Braço do Norte e foi mais 
uma medida para tentar minimi-
zar a crise que afetava o setor”, 
destacou Rodrigues. A crise na 
suinocultura iniciou em julho e 
foi causada por um aumento do 
preço das commodities utilizadas 
na alimentação dos animais, milho 
e soja e também a um aumento da 
produção sem que o consumo do 
mercado brasileiro tenha acom-
panhado o crescimento. 

  
FALTA DE MILHO 
Contudo, a falta de milho tem 
preocupado autoridades cata-
rinenses em torno da crise da 

suinocultura. O vice-presidente 
da Frente Parlamentar da Suino-
cultura deputado federal Valdir 
Colatto (PMDB/SC), fez um 
apelo dramático ao ministro da 
Agricultura, Mendes Ribeiro Fi-
lho, pessoalmente e por meio de 
ofício, para dar agilidade na libe-
ração de milho balcão, por meio 
da Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab), para Santa 
Catarina. Conforme Colatto, o 
Estado não possui mais milho 
para venda e nem para alimentar 
os animais, prejudicando, além 
da suinocultura, o gado leiteiro. 
“A situação é dramática e não 
há oferta de milho no mercado, 
o preço chega a R$ 40 a saca de 
60 quilos e os plantéis de suínos 
e aves estão sem alimentos. A 
informação que temos é que se 
o grão não chegar logo teremos 
um prejuízo ainda maior do 
que o já contabilizado”, disse. 
O parlamentar salienta que é 
necessário um empenho pessoal 
do ministro da Agricultura para 
buscar a solução e apresentar 
resultados. Colatto defende que 
o Governo financie uma linha 
para compra de milho com pa-
gamento em 60 ou 90 dias.

BOVINOS   

Governo elimina 
imposto estadual 

A Secretaria da Fazenda do Esta-
do atendeu pedido da Federação 
da Agricultura e Pecuária de San-
ta Catarina (Faesc). Na próxima 
semana será publicado decreto 
que elimina a incidência de im-
posto estadual (ICMS 12%) sobre 
a comercialização de bovinos e 
bubalinos com mais de 24 meses 
entre os próprios pecuaristas. O 
governo concederá o regime de 
diferimento (adiamento) do ICMS 
incidente na operação produtor-
-produtor. A informação foi trans-
mitida pelo secretário Nelson 
Serpa, da Fazenda, ao presidente 
da Faesc José Zeferino Pedrozo e 
seu vice Enori Barbieri. Segundo 
os dirigentes, esta medida é 
necessária, pois evitará trans-
tornos na fiscalização como vem 
ocorrendo, controle da idade dos 
animais em cada nota do produtor 
rural e, principalmente,  porque 
impedirá a bitributação, pois 
esses mesmos animais  serão 
tributados quando destinados ao 
abate. A fiscalização e a tributação 
indevida estavam ocorrendo nas 
principais regiões produtoras de 
bois e búfalos, como São Joaquim, 
Lages e Santa Cecília.

A Faesc formalizou pedido 
no início do mês ao governador 
João Raimundo Colombo, aos 
secretários João Rodrigues da 
Agricultura e Pesca e Nelson Ser-
pa, da Fazenda, o diferimento do 
ICMS de toda a comercialização 
de bovinos e bubalinos feito entre 
produtores rurais. A legislação 

ELLEN COLOMBO
COM ASSESSORIA 

catarinense já tratava de situações 
semelhantes. A norma fiscal em 
vigor já estabelece que nas ope-
rações abrangidas por diferimento 
fica atribuído ao destinatário da 
mercadoria a responsabilidade 
pelo recolhimento do imposto na 
condição de substituto tributário. 
Assim, o imposto fica diferido para 
a etapa seguinte de circulação na 
saída de estabelecimento agro-
pecuário, quando destinadas à 
comercialização, industrialização 
ou atividade agropecuária.

QUEM GANHA
Estão inclusas nessa situação 
os produtos agropecuários em 
estado natural e o gado bovino ou 
bubalino com destino a estabele-
cimento abatedor com idade igual 
ou inferior a 24 meses, vacas de 
leite, vacas magras e vacas com 
cria ao pé, com destino a outro 
estabelecimento pecuarista ou a 
outro estabelecimento do mesmo 
titular. Também encontram-se 
nesse enquadramento o gado 
bovino com destino a estabeleci-
mento abatedor ou em operação 
entre produtores ou, ainda, gado 
equino em operações entre pro-
dutores. O vice-presidente da 
Faesc, Nelton Rogério de Souza 
explica que a federação obteve 
agora, em síntese, é a ampliação 
do diferimento para todas as cate-
gorias e para toda a comercializa-
ção de bovinos e bubalinos, o que, 
na prática, significa apenas diferir 
também as categorias de machos 
e novilhas com idade acima de 24 
meses na comercialização entre 
produtores.
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Exposição de caricaturas alusivas 
ao centenário termina hoje 

GUERRA DO CONTESTADO 

Os trabalhos são do cartunista André Luis Mello de Camargo, de Porto União

COM ASSESSORIA 
CANOINHAS

Termina hoje às 17 horas a 
exposição Visões Caricatas do 
Contestado, realizada no espaço 
do Museu de Artes de Canoi-
nhas (MAC).  A exposição foi 
realizada pela SDR Canoinhas 
por meio de sua gerência de 
Turismo, Cultura e Esporte 
e com apoio das Fundações 
Culturais de Canoinhas e Porto 
União e esteve aberta desde a 
terça-feira, 7 a  comunidade de 
Canoinhas e região. Os traba-
lhos são do cartunista André 
Luis Mello de Camargo, de 
Porto União. 

A EXPOSIÇÃO
Todos os trabalhos dos artistas 
da região podem ser divulgados 
por meio das exposições que 
estão sendo promovidas pela 
gerência de Turismo, Cultura e 
Esporte. Pintores, artesãos, es-

cultores e outros envolvidos com 
a arte podem entrar em contato 
com sua gerência para divulgar 
seus trabalhos regionalmente. 
A gerência tem por finalidade 
também realizar essa interação 

entra os artistas dos municípios 
e divulgar seus trabalhos. 

O ARTISTA
André Luis Mello Camargo é 
cartunista nascido em União 

da Vitória-PR. Iniciou seus 
trabalhos como profissional em 
2002, criando alguns persona-
gens publicados em charges no 
jornal O Iguassu. Tem trabalhos 
publicados em 12 jornais catari-

nenses e paranaenses, entre os 
quais, nas cidades de Joinville, 
São Bento do Sul, Brusque, 
Porto União da Vitória e região. 
Em 2006, iniciou seu aperfei-
çoamento em caricaturas, tipo 
de arte dentro do cartoon. A 
partir de 2010 iniciou sua par-
ticipação em Salões de Humor, 
e em 2012, foi selecionado no 
Salão de Juiz de Fora-MG. Em 
2011 foi selecionado também 
no concurso de Caricatura do 
programa CQC, da Rede Ban-
deirantes alcançando o sexto 
lugar entre 1200 concorrentes. 
Visões Caricatas do Contestado 
é sua primeira exposição e in-
tegra o Projeto Centenário de 
início das lutas do Contestado, 
idealizado pela coordenadora 
da Casa Cultural de Porto 
União, Anibal Khury, Therezi-
nha Wolff.  Todos os trabalhos 
expostos são alusivos a co-
memoração do centenário da 
Guerra do Contestado.

Divulgação

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



24 VARIEDADES CANOINHAS,  17 DE AGOSTO DE 2012 CORREIO DO NORTE

JAMES BREY e-mail:  james.sc@hotmail.com

Bate-bola
n

JOGOS DA PRIMAVERA

Inscrições estão 
abertas na FME

ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

:: BOLA
Após diversas manifestações e campanhas, a Adidas decidiu inovar e permi-
tir aos torcedores que escolham o nome da bola que será utilizada na Copa 
do Mundo do Brasil, em 2014. Por meio do site www.nomedabola2014.
com.br, a empresa alemã permite ao público escolher entre três possíveis 
nomes para o modelo que será feito exclusivamente para o Mundial. As 
opções são: “Bossa Nova”, “Brazuca” e “Carnavalesca”. A votação estará 
aberta pelas próximas três semanas, até o dia 2 de setembro. Esta é a pri-
meira vez que o nome da bola será escolhido pelo público. Apesar da nova 
maneira democrática de escolha do nome, a votação já causa polêmica, 
principalmente nas redes sociais, onde havia se tornado muito forte a 
campanha para que “Gorduchinha”, uma homenagem ao famoso bordão 
do locutor Osmar Santos, fosse o nome da bola para a Copa no país.A 
campanha “Gorduchinha 2014” ganhou o apoio de diversas personalidades, 
como o ex-presidente Fernando Henrique Cardoso e os apresentadores de 
televisão Fausto Silva e Jô Soares, além de ex-atletas como o capitão do 
pentacampeonato brasileiro, Cafu e o tenista Gustavo Kuerten.

:: JESC
Depois de três dias de competição, foram definidos no último domingo, 12 
as escolas campeãs da etapa regional Centro-Oeste dos Jogos Escolares de 
Santa Catarina (Jesc) na faixa etária de 15 a 17 anos. A competição reuniu 
em Campos Novos, no Meio-Oeste do estado, 962 estudantes de 62 escolas 
de 26 municípios catarinenses que disputaram o titulo no basquete, futsal, 
handebol, vôlei, tênis de mesa, vôlei de praia e xadrez.Os Jogos Escolares 
de Santa Catarina (Jesc) - 15 a 17 anos são uma promoção do Governo do 
Estado, com realização da Fesporte e apoio das Secretarias de Desenvol-
vimento Regional (SDRs) e das prefeituras. As campeãs das modalidades 
coletivas garantiram vaga à etapa estadual dos Jesc, que será de 26 a 28 
de outubro em Araranguá, no Sul do Estado. O tênis de mesa e o xadrez, 
conforme o regulamento, classificaram dois atletas.

:: INTEGRAÇÃO
Acontecerá dia 22 de agosto as 19 horas na Asemca a segunda reunião da 
Copa Integração 2012. Nesta data as equipes deverão entregar as fichas 
de inscrição e na ocasião serão definidas todas as questões quanto à forma 
de disputa, número de atletas, discussão e aprovação do Regulamento da 
competição. O início da competição está previsto para o dia 9 de setembro.

:: FLA

No jogo de xadrez que é a política do Flamengo, Patricia Amorim (foto) 
estuda qual será a próxima jogada. Há dois anos e meio na presidência 
do clube, ela não sabe se tentará a reeleição no pleito que será realiza-
do em dezembro. Segundo ela, a decisão será por questão pessoal, e 
não por pressão da oposição. Para definir a estratégia, a dirigente fará 
uma avaliação diária até 30 de setembro – data de encerramento de 
inscrição das chapas. Enquanto o futuro está em aberto, a presidente 
do Flamengo é alvo de pesadas críticas por ter deixado o clube em 
momento complicado para acompanhar as Olimpíadas de Londres. 
Patricia se defende, e diz que a viagem de 10 dias trará benefícios para 
o clube. Em Londres, ela tirou fotos com torcedores, mas também ouviu 
cobranças que garante terem sido de forma branda. Já de volta ao Brasil, 
tomou conhecimento do rótulo de pé-fria que tinha recebido por conta 
do baixo rendimento brasileiro no quadro de medalhas enquanto ela 
estevein loco na competição. Patricia Amorim admite que o momento 
conturbado do futebol no primeiro semestre serviu para deixar o clube 
em ebulição, diz que o pedido de impeachment é um factoide criado 
por Márcio Braga e ataca a oposição.

Competição terá maior número de agremiações inscritas neste ano

ESPORTES

Estão abertas até o dia 5 de no-
vembro, as inscrições para a 28ª 
edição dos Jogos da Primavera. 
A inscrição é gratuita e deve ser 
feita na Fundação Municipal de 
Esportes (FME) de Canoinhas . 
Agremiações de todos os muni-
cípios convidados, tem o direito 
de participar.

O regulamento da compe-
tição informa que, em esportes 
de contato, podem ser escritos 
atletas apenas com 16 anos 

completos e em esporte em que 
não há contato físico, a exemplo 
de tênis de mesa e xadrez há 
uma exceção.

A partir deste ano, as ca-
tegorias de futebol de areia e 
futebol suíço não farão mais 
parte dos jogos. Elas  deram 
espaço para o futebol sintético. 
O futebol suíço também deixou 
de fazer parte das modalidades, 
por a competição ser de curto 
prazo e existir o risco de chuva, 
o que impossibilita o campo de 
ser usado, além de danificar o 
gramado. 

As exigências feitas para 
as agremiações são que os jo-
gadores de esportes de equipe 
devem estar devidamente uni-
formizados e de acordo com as 
regras de cada esporte. Cada 
agremiação deve se inscrever 
em pelo menos três modalida-
des e representantes de ambos 
os sexos. 

Os árbitros locais domina-
rão o quadro de arbitragem da 
competição. A única modalidade 
em que a arbitragem será de 
fora é o basquete, que receberá 
árbitros de São Bento do Sul.

Para o gestor de esportes 
de Canoinhas Gerson Dobro-

chinskei, o objetivo da competi-
ção é promover a integração da 
comunidade e dar oportunidade 
para os atletas locais praticarem 
seus esportes preferidos, des-
tacando o alto nível técnico das 
equipes. Dobrochinskei citou 
ainda a importância das insti-
tuições que apóiam o projeto, 
destacando o Sesc Ler, o 3º 
Batalhão de Polícia Militar, as 
escolas que cedem suas quadras 
e dependências e ao comércio 
local, que sempre que é pedido 
o apoio, atendem prontamente. 
O gestor de esportes conta que 
as expectativas para 2012 são 
muito boas, lembrando que no 
ano passado 35 agremiações 
participaram dos jogos. Ele 
disse que esse número deve 
aumentar este ano.

Masculino e Feminino:
- voleibol 
- handebol
- futsal livre 
- basquetebol 
- tênis de mesa
- tênis
- vôlei de areia
- bolão 23 
- bocha 

No masculino:
- futsal máster 
- futebol sintético livre e máster

Arte CN

AS MODALIDADES

Divulgação

Abertura dos jogos de 2011 no Ginásio Elói Bona com a participação de todos os atletas
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COPA DA AMIZADE

Correio do Norte é campeão

O time do Correio do Norte 
sagrou-se campeão da Copa 
da Amizade no domingo, 12, 
no campo do Matonense, na 
localidade de Anta Gorda. A 
equipe empatou no placar de 2 
a 2 com o Universo, e venceu 
nos pênaltis por 4 a 2. O 3º lu-
gar foi disputado pelas equipes 
do Matonense B e o Lagoa que 
empataram também por 2 a 2, 
mas o Matonense B ganhou nos 
pênaltis por 5 a 4.

Júlio César, do Matonense 
A, foi o goleiro menos vazado 
e Marcio Cordeiro, também do 
Matonense A foi o destaque na 
artilharia. O time mais discipli-
nado da competição foi o Real, 
de Paciência dos Neves.

Nei (capitão)
Naim
Norto
Rafa
Carneiro
Maico
Doug

William
Miro
Jefo
Alemão
Ricardo
Gustavo
Feijão

Carlos
Everton
Marquinhos
Edinei
Ruan
Macaquinho

Arte CN

OS JOGADORES DO CORREIO DO NORTE

TÉCNICO: Júnior (Quirera)
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Enfoque

Parabéns, formandos de Design da UnC! “Suas conquistas vão impulsionar outras buscas e abrir novos horizontes, sempre 
apontando para um futuro muito luminoso. Parabéns e muito sucesso, por acreditarem que este dia chegaria. Vocês se 
esforçaram e buscaram a cada dia os seus sonhos, merecidamente venceram e hoje os aplausos são todos para vocês!”

Tainara Nascimento festejou seus 15 
anos, na terça-feira, 14. “Felicidades, 
linda menina, e que os nossos me-
lhores e maiores votos de felicidades 
te acompanhem por toda a sua vida. 
Parabéns pelos seus 15 anos!” Seus 
avós Antonio e Tereza.

Isadora Maria Gluczkowski assopra 
velinhas amanhã. À ela, desejos de 
felicidades e muitos aninhos de vida, 
dos papais Viviane e Valdecir e da 
irmã Kelin.

Parabéns para Patricia Franco de 
Oliveira, que neste domingo, 19, 
completa idade nova. “Que este dia 
seja como todos os outros em sua 
vida, cheio de alegrias, cheio de 
vida!” Felicidades, de seu pai Amauri 
e demais familiares.

Susane Bayerl esteve de aniversário 
no dia 14. “Que o brilho dos seus 16 
anos seja mais intenso a cada dia 
da sua vida. Parabéns!” De seu pai 
Wilson, sua mãe Sônia, seus irmãos 
Carol, Deisi e Eduardo e do sobrinho 
Anthony Diogo.

Parabéns para o garotinho Bruno 
Jacobowski que aniversaria hoje. 
Beijos e abraços de seus avós Maria 
e Amilton e dos papais Clodoaldo e 
Karina.

Comemora idade nova na 
quarta-feira, 22, Carlos Al-
berto Walter. “Feliz aniver-

sário, meu amor! Te desejo 
muita paz, alegria, saúde, 

amor e sucesso! Que todos 
os teus sonhos se realizem! 

Não existem palavras 
que possam expressar o 
quanto você é especial e 

importante na minha vida! 
Eu te amo muito!” São os 
desejos de sua namorada 

Fernanda Gapski.

No domingo, 19, é o aniversário da 
Gabriela Artner Azevedo.“Desejamos 
que você continue sempre assim, 
esta menina linda, dando-nos amor e 
alegrias. Feliz aniversário, filha!” De 
seus pais Jorge e Evelin.

Na quarta-feira, 15, foi o aniversário 
de Júlia Gabrielli. “Que Deus lhe dê 
toda a felicidade do mundo!” Para-
béns de toda a sua família.

“Com alegria, 
cumprimentamos 
nossos pais Joel 
e Eliane Nogueira 
pela passagem de 
30 anos de casa-
dos, comemorados 
no dia 14. Para-
béns! Que Deus 
continue aben-
çoando sempre o 
amor de vocês!”  
De seus filhos 
Jeferson, Junior e 
Jackson.

O Senac de Canoi-
nhas deseja sucesso 

à todos os alunos 
que participaram do 

Curso de Recepcio-
nista, que encerrou 

no dia 3.

O ator mirim Vitor Colman está no 
elenco da nova temporada da novela 
Malhação que estreou esta semana. 
Colman, que é filho da canoinhense 
Adriana Adur, mora no Rio de Janeiro 
desde 2011 quando interpretou Pedro 
Jorge na novela Fina Estampa no horá-
rio nobre da TV Globo. O personagem 
que Vitor Colman vai interpretar é Juca 
fiel escudeiro de Tata (Pietra Pan), por 
quem nutre uma paixão pré-adoles-
cente. Juca sempre deixa Tata ganhar 
no videogame, adora andar de skate 
e resolve iniciar Tata no esporte. Para 
surpresa do garoto, Tata não só apren-
de muito rápido como acaba ficando 
melhor do que ele, o que o deixa mais 
apaixonado ainda. A história é uma 
das tramas paralelas da novela que 
tem como título “Primeiro Amor”.
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TRÊS BARRASBAILE DA SAUDADE EM TRÊS BARRAS

IRINEÓPOLIS

FOTOS PARA ESTA 
COLUNA ATÉ O MEIO-

DIA DE QUARTA-FEIRA.

Parabéns para Bryan Raabe, que no 
dia 19 completa seu 5º aninho. “De-
sejamos que o seu caminho continue 
sendo guiado com mãos divinas, 
cheio de grandes vitórias e muitas 
felicidades. Amamos muito você!” 
São os votos de seus pais Ana Paula 
e Mauro.

Ricardo Bechel aniversa-
ria amanhã. Ele recebe 
os parabéns pela data 
natalícia e também pelo 
2ª colocação no Jogos 
do Sesi na modalidade 
Bocha, conquistada com 
o pai Ivo. Felicidades, de 
sua mãe Nilvia e irmãos 
Igor e Diego.

Amanhã, a linda garotinha Nicole 
Adriano de Souza e seu pai Antonio 
Carlos estarão festejando seus ani-
versários. “Desejamos à eles, muita 
paz, saúde e felicidades. São os votos 
de todos os seus familiares!

Stefany Vieira fez níver ontem. Beijos 
de toda a sua família que lhe deseja 
muitos e muitos anos de vida e tudo 
de bom em sua vida!

No dia 4, na ADC Rigesa, aconteceu o 1º Baile da Saudade, reunindo a sociedade tresbarrense. 
O evento foi animado pelo grupo Konthestadus e contou com a presença da cantora Marjori Porto.

FOTOS: TELLI FOTOS
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REVELAÇÃO 

Atleta de Irineópolis integra seleção 
do Projeto Futebol Futuro de SC 

LÚCIO COLOMBO
IRINEÓPOLIS

Revelado pela Macro F.C. Lucas Wagner de Irineópolis tem chances de jogar em grandes clubes do País e do mundo

O atleta Lucas Wagner, 16 anos, 
que integrou a categoria de 
base da empresa Macro F.C., 
em Irineópolis e por cerca de 
seis meses em Palhoça, na 
Grande Florianópolis, é um 
dos 20 jogadores de futebol 
selecionados para a sequência 
do Projeto Futebol Futuro em 
Santa Catarina. A trajetória do 
zagueiro no Projeto Futebol 
Futuro começou quando foi con-
vidado para integrar um grupo 
de mil jovens, para participar de 
uma série de seletivas, período 
em que foram avaliados física e 
tecnicamente por uma equipe 
de profissionais que aplicaram 
exercícios específicos para cada 
posição, além da avaliação do 
desempenho dos participantes 
nos amistosos realizados. “Foi 
um processo rigoroso, difícil a 
princípio, mas foi uma experiên-
cia gratificante. Sozinho em Flo-
rianópolis, sem conhecer nada, 
acordava às 4 horas da manhã, 
pegar ônibus às 5 e estar até às 
8 horas no local do treino que 
ficava do outro lado da cidade”, 
revela o jovem atleta.

SELEÇÃO RIGOROSA
“Dos mil atletas, a “peneira” 
selecionou 132 atletas, e na 
segunda, ficaram apenas os 66 
ranqueados com os melhores 
tempos, com testes sem bola. 
A fase seguinte a APEP 2 (o 
protocolo APEP, desenvolvido 
exclusivamente para o projeto), 
passamos por testes físicos e 
com bola em jogos amistosos 
que contaram pontos para o 
ranking”, relata Lucas.

Dos 66 avaliados, sobraram 
26 jogadores que participaram 
de um jogo amistoso final, 
dos quais ficaram apenas 16 
jogadores, que representaram 
o Brasil no Gothia Cup, na 
Suécia. “Eu não consegui ficar 
entre os 16, mas na condição 
de primeiro suplente, agora fui 

convidado com os outros três 
suplentes para compor o elenco 
que vai continuar participando 
de competições até o final do 
ano”, revela o zagueiro.  Os 
atletas da equipe Futebol Futuro 
continuam a preparação para 
a disputa da BC Cup Sub-16, 
que será realizada no início do 
próximo mês, em Balneário 
Camboriú. Durante a última 
semana, os atleta participaram 
de diversos trabalhos físicos 
que foram realizados na praia 
do Campeche sob o comando 
do preparador Lucas Zoldan. Na 
próxima semana prosseguirão 
os treinamentos técnicos visan-
do a melhor preparação para a 
competição que contará com a 
participação de vários clubes do 
futebol brasileiro como Figuei-
rense/SC, Avaí/SC, Coritiba/PR, 
Joinville/SC, Gama/DF, Audax/
SP, Novo Hamburgo/RS, entre 
outros.

O QUE É O GOTHIA CUP
O Gothia CUP, o maior campe-
onato das categorias de base 
do planeta, realizado na Suécia, 
ocorre desde 1975, reúne cerca 
de 1.600 equipes, representan-
tes de 71 países, que disputam 
o título de campeão em diversas 

modalidades de futebol. A equi-
pe catarinense disputou o na 
categoria de 14 a 16 anos, sendo 
o primeiro time de alta perfor-
mance do Estado a disputar a 
competição. Os jogos ocorrem 
entre os dias 15 e 21 de julho.  
O APEP (Athletic Potential Eva-
luation Protocol) foi criado para 
avaliar as habilidades e capaci-
dades atléticas necessárias para 

o alto desempenho no esporte, 
por meio de uma metodologia 
inédita no Brasil. O Futebol 
Futuro também conta com uma 
equipe formada por treinadores 
de futebol, ex-jogadores e pro-
fessores de educação fisica, que 
avalia o desempenho dos atletas 
levando em consideração a sua 
posição (goleiro, lateral, zaguei-
ro, volante,  meio-campo ou ata-

cante). Os atletas são avaliados 
individualmente com base em 
testes físicos e de habilidades 
específicas utilizando técnicas 
diferenciadas e equipamentos 
de última geração

O QUE É O APEP
O protocolo APEP é uma inicia-
tiva inédita do Futebol Futuro, 
que tem como referência técni-
cas utilizadas em esportes como 
o vôlei e o futebol americano. 
Por meio dele, é possível avaliar 
a capacidade e a habilidade atlé-
tica dos boleiros com exercícios 
que combinam os atributos 
necessários para o alto desem-
penho no futebol. Os 16 atletas 
que integraram a seleção que 
representou Santa Catarina no 
38º. Torneio Anual de Futebol 
Gothia Cup, em Gotemburgo, 
Suécia, foram escolhidos duran-
te jogo final do projeto Futebol 
Futuro dia 24 de junho, no Cam-
po do Avante, em Santo Antônio 
de Lisboa, em Florianópolis.  A 
equipe catarinense disputou na 
categoria de 14 a 16 anos, sendo 
o primeiro time de alta perfor-
mance do Estado a disputar a 
competição. Os jogos ocorrem 
entre os dias 15 e 21 de julho.

Lucas Wagner é um dos 20 atletas ranqueados pelo projeto entre mil participantes

Lúcio Colombo
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NARRADOR DESTAQUE

Realizou-se no início deste ano, na cidade 
de Urubici-SC, o Rodeio de Campeões, 
no qual estiveram presentes todas as 17 

regiões e 27 narradores de todo o Estado de Santa 
Catarina, entre eles trabalhou com muita dedica-
ção e competência o senhor José Hilário Nunes 
Pereira, de Três Barras. Durante o evento para 
eleição do novo presidente do MTG realizado na 
cidade de Lages, José Hilário foi homenageado 
como Narrador Destaque recebendo a Comenda 
Anita Garibaldi.

NOVO COORDENADOR DA 10ª REGIÃO

No dia 1º de agosto, na cidade de Papan-
duva aconteceu a reunião com vários 
CTGs da 10ª Região Tradicionalista,  para 

eleger o novo coordenador para mandato de dois 
anos. Por aclamação foi escolhido como coordena-
dor José Hilário Nunes Pereira, do CTG Tropeiros 
do Sul, de Três Barras e como vice-coordenador 
José Roberto Tiska, do CTG Bela Vista, os quais 
contam com uma ótima equipe de apoio.

PROMOÇÃO DE OFICIAIS 

Na tarde de segunda-feira, 13, aconteceu a solenidade de promoção de  policiais 
militares  de Canoinhas na sede do 3º Batalhão de Polícia Militar (BPM). 
O Major da Polícia Militar Gilberto Dominico foi promovido ao posto de Tenente 

Coronel PM e os Sargentos Normandil Orival Leite e Carlos Alberto de Souza foram pro-
movidos a Subtenentes da Polícia Militar. A solenidade contou com a participação de todo 
o efetivo do 3º BPM, da Banda Novos Talentos e familiares dos militares promovidos. 

GINCANA ESTUDANTIL

Em comemoração ao dia do Estudante a EEB Santa Cruz realizou duran-
te a última semana a Gincana Estudantil com diversas  brincadeiras para 
homenagear os alunos nos horários de recreação. As atividades contaram 

com brincadeiras e também com provas sociais.

TOMOGRAFO SERÁ INAUGURADO HOJE 
No domingo, 12, o médico neu-
rocirurgião de Curitiba, Andrei 
Leite de Moraes esteve em 
Canoinhas  e visitou as  insta-

lações do tomógrafo no Hospital Santa 
Cruz de Canoinhas. O médico se surpre-
endeu com a qualidade dos aparelhos de 
tomógrafo e ressonância que serão ofere-
cidos a população de Canoinhas. O tomó-
grafo será inaugurado hoje às 17 horas no 
hall de entrada da Cisamurc. O médico 
especialista irá iniciar o atendimento 
assim que os materiais para cirurgia já 
estiverem em Canoinhas. A previsão é de 
que até o final de outubro, os materiais já 
estejam em Canoinhas. Na foto o Deputa-
do Estadual Dr. Aguiar, Dr. Andrei Leite 
de Moraes e Dr. Adriano de Aguiar.
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Canoinhas sedia 1º 
Seminário Regional 

ALIMENTAÇÃO ESCOLAR 

O seminário teve a intenção de 
divulgar, esclarecer dúvidas e estimular 
Agricultores Familiares Rurais da região

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Aconteceu na quarta-feira, 15, 
no auditório do Instituto Fede-
ral de Santa Catarina (IF-SC), 
Campus Canoinhas o Primeiro 
Seminário Regional de Ali-
mentação Escolar, Agricultura 
Familiar e Pesca. O evento foi 
promovido pela Secretaria de 
Estado da Educação de Santa 
Catarina junto ao Ministério 
de Desenvolvimento Agrário e 
com apoio da SDR Canoinhas 
por meio da sua Gerência de 
Educação.  O evento foi  direcio-
nado a agricultores familiares, 
gerentes e gestores de educa-
ção, cooperativas de agriculto-
res familiares e representantes 
de pais e professores. Teve o 
objetivo de divulgar e esclarecer 
dúvidas referente ao Edital de 
Licitação de compra destinado 
a produtos oriundos do cultivo 
de agricultores familiares ru-
rais para alimentação escolar 
e estimular a organização das 
Cooperativas de Agricultores 

Familiares Rurais para atender 
o que estabelece o edital.

OBJETIVO
De acordo a diretora da Se-
cretaria Estadual de Educação 
de Florianópolis, Vera Regina 
Simão Rzatki, o seminário foi 
organizado para esclarecer as 
dúvidas sobre o Edital da Agri-

cultura Familiar. “O seminário 
foi bem acalorado, foram apre-
sentados os prós e os contras, 
mas isso serve para melhorar 
o processo”, declara Vera. A 
mais importante questão levan-
tada pelo edital, de acordo com 
Vera, é retornar a autogestão, a 
principio, para quatro regionais 
de Santa Catarina, com 157 

escolas.  A Integradora de Ali-
mentação Escolar da Gerência 
de Educação de Canoinhas, 
Regina Pereira Seleme explica 
que o evento teve o objetivo 
de divulgar e esclarecer dú-
vidas e também tem o intuito 
de estimular a organização das 
cooperativas de agricultores 
familiares rurais para aten-

Divulgação

Evento foi promovido pela Secretaria de Estado de Educação de Santa Catarina

der o que estabelece o edital 
referente à merenda escolar. 
Participaram do seminário a Di-
retora de Apoio ao Estudante, 
professora Vera Regina Simão 
Rzatki; representando o secre-
tário de estado da Agricultura, 
Edson de Quadra; secretário 
regional de Canoinhas, Argos 
José Burgardt; gerente regional 
de Educação, professor Ricar-
do Pereira Martin; deputados 
estaduais Antônio Aguiar e 
Dirceu Dresch; presidente do 
conselho de alimentação esco-
lar de Santa Catarina, Antônio 
Augusto Mendes dos Santos; 
representante da Federação 
dos Trabalhadores na Agri-
cultura Familiar da Região Sul 
(Fetrafsul), Alexandre Berga-
min; secretários municipais de 
agricultura; gestores escolares; 
representantes das cooperati-
vas de agricultores familiares 
rurais; agricultores familiares 
rurais e demais envolvidos 
com o processo de venda dos 
produtos da agricultura familiar 
rural para alimentação escolar.
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Mais espaço para a maçã 
no mercado nacional

FRUTICULTURA

campo & lavoura Esta coluna é de responsabilidade
da Epagri - Estação Experimental 

de Canoinhas

A produção de alimentos para autoconsumo
GILCIMAR ADRIANO 

VOGT *

A produção de alimentos 
para autoconsumo, na agri-
cultura familiar, cumpre 

vários papéis junto às famílias. 
Um desses papéis centrais está 
ligado à alimentação dos agricul-
tores e ao conceito de segurança 
alimentar.

Alguns autores defendem 
que a produção de autoconsumo 
possibilita às famílias rurais um 
padrão de alimentação superior 
às famílias urbanas situadas em 
níveis de renda similares e que as 
famílias rurais que produzem seus 
alimentos estão em condições de 
segurança alimentar superiores 
àquelas que assim não procedem.

Então, por que a 
produção de alimentos 
para a subsistência vem 
perdendo espaço no 
meio rural? 

Mesmo que não 
possa ser generalizado 
para todas as famílias, 
a facilidade de acesso 
aos mercados e aos 
alimentos “prontos” 
e o “reduzido” preço 
dos alimentos, aliada a outros 
fatores como falta de mão de obra 
e a intensificação das atividades 
econômicas acabam interferindo 
na decisão das famílias de produ-
zir para o autoconsumo. Muitas 
famílias preferem aumentar a pro-
dução dos produtos agropecuários 
voltadas para o mercado (milho, 

fumo, soja, etc) e reduzirem a 
produção de alimentos para a 
subsistência da família.

Mas vale salientar que a 
produção de alimentos nas hortas 
domésticas diminui a necessidade 
da compra externa de alimentos e 
proporciona a redução de custos, 
sendo estratégia interessante aos 
agricultores familiares.

Além disso, incluir hortaliças 
e frutas frescas na alimentação 
diária é de extrema importância 
para a saúde e bom funcionamen-
to do organismo. A alimentação 
equilibrada e balanceada é um 
dos fatores fundamentais para 
o bom desenvolvimento físico, 
psíquico e social, especialmente 
das crianças.

Quintais e hortas domés-
ticas podem ser praticadas em 

pequenas áreas com finalidade 
exclusiva de produção de alimen-
tos para o consumo da família e 
seus dependentes. Esta prática 
é importante para diversificar os 
alimentos presentes na alimenta-
ção diária. Podem ser cultivadas 
hortaliças (alface, couve, espina-
fre, brócoli, couve-flor, tomate, 

abobrinha, etc), raízes (cenoura, 
beterraba, rabanete, aipim, batata-
-doce, batata, etc), ou mesmo 
grãos (feijão, amendoim, pipoca, 
gergelim, etc).

Mesmo que você não tenha 
muito tempo e/ou espaço dispo-
nível para cultivar alguma espécie 
utilizada para alimentação expe-
rimente em uma área pequena e 
verá que além de auxiliar na me-
lhoria da renda familiar o cultivo 
de uma horta ou quintal é uma 
atividade prazerosa e relaxante. 
Você vai sentir a diferença no bol-
so e na qualidade dos alimentos.

Gilcimar Adriano Vogt - Pes-
quisador da Epagri - Estação 
Experimental de Canoinhas -M.Sc. 
Recursos Genéticos Vegetais.

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Projeto de Lei que proíbe a importação do produto foi aprovado por unanimidade na Comissão de 
Agricultura, Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento Rural

A Comissão de Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e De-
senvolvimento Rural aprovou 
por unanimidade,  na quarta-
-feira, 8, o parecer favorável 
ao Projeto de Lei 3564/12, de 
autoria do deputado Celso Mal-
daner (PMDB-SC), que proíbe a 
compra de maçã importada pela 
administração pública direta e 
indireta. A proposta inclui dis-
positivo à Lei de Licitações. O 
objetivo da proposição é vedar 
a aquisição de maçã importada, 
salvo se houver indisponibilidade 
de maçã nacional para atender à 
demanda do órgão ou entidade 
da administração pública direta 

MERCADO
A atividade gera aproximada-

mente 58.500 empregos diretos 
e 136.500 empregos indiretos. 

Outro fator que corrobora para 
a importância da atividade está 
relacionado com o fato de que 
os investimentos necessários 
para o desenvolvimento da 
fruticultura são inferiores a 
outros segmentos do agrone-
gócio geradores de dinamismo 
para a economia brasileira. A 
intenção do projeto de lei é de 
proteger o mercado brasileiro 
da entrada indiscriminada de 
maçã estrangeira, sob risco 
de desarticulação dessa ati-
vidade econômica nacional e 
seus imediatos reflexos sobre 
preços, empregos e renda da 
população brasileira. O relator 
na comissão, deputado Sérgio 
Moraes (PTB-RS), defendeu 
a aprovação da proposta. Ele 
argumenta que a crescente 
importação de maçãs tem pre-
judicado muito o setor no País. 
Moraes cita levantamento da 
Associação Brasileira de Produ-
tores de Maçã (ABPM) que de-
monstra ser a Argentina a maior 
fornecedora de frutos para o 
País, respondendo por 44% das 
importações de maçã em 2011, 
alcançando 73,7 toneladas a um 
custo de US$ 63,5 milhões.

e indireta, cabendo, neste caso, à 
autoridade competente justificar 
prévia e expressamente a ne-
cessidade de compra de produto 
estrangeiro. Em seu projeto, o 
deputado Celso Maldaner argu-
menta que a produção de maçã 
e de seus derivados no Brasil 
“envolve aproximadamente 39 
mil hectares, tendo sido respon-
sável em 2009 por um valor bruto 
de produção de R$ 943 milhões”, 
segundo dados do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). Já em 2010, a cultura ge-
rou para o Brasil um faturamento 
de US$ 28 milhões de dólares em 
importações, conforme aponta 
um relatório do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria e 
Comércio Exterior (MDIC). 

Maçãs: cultivo gera mais de 58.50 empregos diretos
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Classificados

Casas - Venda

Terrenos

Apartamentos - Venda

Aluguéis

Animais

Serviços

Diversos

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ 
Com 2 quadras do mar, região central, prédio 
com 2 salões de festas, sala de jogos, hall 
de entrada - padrão Embraed, 2 vagas de 
garagem, 2 quartos com armários embutidos, 
despensa completa, cozinha completa, sala 
espelho até teto, 2 ar condicionado, sacada, 
churrasqueira, teto com gesso, fino acaba-
mento, área nobre rua sem saída. 
Valor: R$ 600 mil. Aceito imóvel em Canoi-
nhas. Fone: 3622-6475 ou 99751799.

Comercial

SALA COMERCIAL
Para alugar, com 130m² em frente ao 
Supermercado Bruda. Fone: 9937-4406 ou 
8482-7474.

RIO DA AREIA DO MEIO
Terreno com 11 alqueires, documentação 
ok, avaliado por corretores R$ 330 mil. Fone: 
3622-1484. 

FRETES
Fone: 8834-2646 ou 3624-2305.

CASA DE ALVENARIA
Ainda em construção, com 73m², com 2 
quartos, sala, cozinha, banheiro, garagem com 
churrasqueira. Terreno com 457m². Valor: R$ 
130 mil. Fone: 8853-8455 ou 9902-9823.

ALUGAMOS PISCINA DE BOLINHA 
Temos também cama elástica. Fone: 3622-
8299 ou 8417-0339.

JOÃO PAULO 2º
Casa com 98m² e terreno com 574m². Valor a 
combinar. Fone: 8810-6607 ou 3623-0456.

MONTE CASTELO
Terreno com 600m² a 150 m do estádio de fute-
bol. Rua 07 de Setambro bairro Rio das Antas ao 
lado do Sr. Nelson Moura Pires. Valor: R$ 5,2 mil 
a vista. Fone: 9162-5621 ou 9154-0902

CENTRO 
Apartamento na região central de Canoinhas. 
Fone: 9126-9133.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa nova com 73m², 2 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia e garagem, na rua 
Theodoro Humenhuk, 1613. Valor: R$ 95 mil, 
financia pela Caixa Economica Federal. Fone: 
3624-2124 ou 9959-8523.

CRISTO REI
Casa de madeira, com 100m², sala, cozi-
nha, 2 quarto, banheiro com box, garagem, 
lavanderia e churrasqueira. Casa de esquina na 
rua Maximiliano Scholze, 39. Valor: R$ 35 mil. 
Fone: 8812-2590 ou 9115-6910.

OPORTUNIDADE DE NEGÓCIO
Vendo papelaria em pleno funcionamento, 
clientela formada, ótimo ponto comercial. 
Interessados ligar para 9926-8425, 9646-6725 
ou 3622-6941 (em horário comercial).

TRÊS BARRAS
Casa na rua XV de Novembro nº 333 no centro, 
com 120m² e terreno medindo 600m². Valor: 
R$ 160 mil. Fone: 3623-1053 ou 9193-4715. 

ALTO DAS PALMEIRAS
Casa para venda em boa localização. Aceita-se 
proposta. Fone: 3622-3757.

LOTE NA RUA LEONARDO BREY
Próximo a Quantum, com 12m x 32m – 384m². 
Fone: 3627-2405 ou 9996-6291.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE
Lote urbano com 525m², documentação em 
ordem, loteamento Zaniolo 3, na rua Pedro 
Barbosa Moreira, energia e água na frente. Va-
lor: R$ 20 mil. Fone: 9959-5861, com Marcio.

COHAB 1
CASA com 120 m², 1 suíte, 2 quartos, sala, 
cozinha, lavanderia, garagem e churrasqueira, 
toda murada, em frente ao Centro Comunitá-
rio. Fone: 9906-6496, com Marcos.

INDUSTRIAL
Vende-se Casa de Alvenaria com 125m², com 
3 quartos, 2 salas, cozinha, banheiro, garagem 
com churrasqueira, junto ao terreno mais uma 
edificação com 76m², com sala comercial, 
garagem, lavanderia e banheiro. Terreno com 
600m² na rua Alfredo Sapucaia, esquina com 
Francisco de Paula Pereira, rua com calçamen-
to próximo a cooperativa. Fone: 9605-1113.TRÊS BARRAS

Casa nova de 70m², com 2 quartos, sala, 
banheiro, cozinha e garagem na rua Pedro 
Flores. Valor: R$ 65 mil. Fone: 8455-6104.

QUARTOS
Com café da manhã, internet e também quar-
to de casal, próximo a UnC. Fone: 9648-4472 
ou 9692-9251.

MARCÍLIO DIAS
Chácara com 15.716m², com 1 área comercial 
medindo 60m², + 1 casa mista com 120m², 
paiol e tanque de peixe, reflorestamento com 
aprox. 2 mil pés de eucalipto com 1 ano, bra-
catinga e erva-mate + benfeitoria. Rua Maria 
Olsen, nº 1037. Valor a combinar no local falar 
com o Mário.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa mista com 117 m²,  na rua Sérgio Gaspki,  
com garagem para 2 carros 3 quartos sala copa 
cozinha churrasqueira com um terreno de 
530m², aceita-se carro ou camionete no nego-
cio, Fone: (47) 88536762 ou (47) 96170138.

CORTE E PODA DE ÁRVORES
Fone: 3622-5679 falar com Edson.

JOINVILLE
Apartamento com 60,24m², com área priva-
tiva, 2 quartos, sala, cozinha, BW, lavanderia 
e garagem, no bairro Anita Garibaldi a duas 
quadras da Sociesc. Próximo ao Angeloni e 
Rodoviária. Valor: R$ 130. Fone: 3622-2041 
ou 8819-0994.

CAMA DE CASAL
Com colchão. Valor: R$ 100. Fone: 3624-1293 
ou 8482-9319.

KIT NET
No bairro alto das Palmeiras. Fone: 3622-
3118.

FILHOTES DE AUSTRALIAN
Fêmeas e machos de porte médio, já desma-
mados. Fone: 3624-0100.

FILHOTES DE LABRADOR
Ótima linhagem. Valor: R$ 200. Fone: 9673-8714.

CASAL DE RARÍSSIMOS BOXER BRANCOS 
Com a 1ª vacina e desverminados por R$ 250 
-  facilito pagamento. Interresados entrar em 
contato pelo fone: 8821-7372.

GELADEIRA DUPLEX
Cor branca, para 350 lt. Valor: R$ 350. 
Fone: 8852-2557.

MÁQUINA DE LAVAR ROUPAS
Marca Brastemp, para 5 kg. Valor: R$ 200. 
Fone: 3624-1293 ou 8482-9319.

TV 29” TELA PLANA
Marca Philco em ótimo estado. Valor: R$ 400. 
Fone: 3622-2655.

JARDIM ESPERANÇA
Lote com 800m² na rua Otto Friedrich. Ótima 
localização. Valor: R$ 135 mil. Fone: 9177-4548 
ou 8888-6010.

QUARTO PARA RAPAZES
No centro. Fone: 8872-7667 ou 8819-5397.

APARTAMENTO NO CENTRO
Na rua Bernardo Olsen. 
Fone: 8844-2209, com Betty.

TENHO MÁQUINA DE ALGODÃO DOCE
Para alugar para aniversários, eventos e 
festas em geral. Fone: 9976-6072. 

SOM COMPLETO PARA CARRO
Com 2 cornetas da Bomber de 2000W, 1 Sub 
de 12 na caixa, 1 módulo V12 roadstar 2000W 
e mais toda a fiação completa é só instalar. 
Som com apenas 1 mês de uso: Valor: R$ 370. 
Fone: 9139-1514.

BEBÊ CONFORTO
Seminovo, na cor cinza. Valor: R$ 80. Fone 
9976-5607 ou 8854-0283.

ANTENA PARABÓLICA
Completa. Valor: R$ 150. Fone: 8466-2390.

PORTAS DE MADEIRA MACIÇA
Moldurada e lisa de diversos modelos. Valor a 
partir de R$ 60. Fone: 3622-3183 ou 8818-8487.

RIO D’AREIA DO MEIO
Terreno com 11 alqueires, documentação ok. 
Avaliado por corretores em R$ 330 mil. Fone: 
(47) 3622-1484.

CASA COM 3 PEÇAS
No bairro Água Verde, mobiliada, com quarto, 
cozinha e banheiro. Fone: 3627-2155 ou 
8885-1369.

TABLET
De 10 polegadas. Valor: R$ 400. Fone: 3622-
8949 - após às 14 horas, falar com Idilmar.

MÁQUINA DE LAVAR ROUPA
Da marca Muller, de madeira, em ótimo esta-
do. Valor: R$ 200. Fone: 3623-0060.

PROCURO TERRENO NO ÁGUA VERDE 
Procuro terreno para comprar direto com o 
proprietário. Fone: 8873-6143.

FREEZER 180 LTS
Marca Eletrolux, seminovo, vertical 5 gavetas. 
Valor: R$ 650. Fone: 3627-2308.

BICICLETA ARO 15 
Valor: R$ 130. Fone: 9123-7926.

ESTUFA DE FUMO
Elétrica, completa, seminova. Fone: 8846-8798 
ou 9669-1794.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE
Apartamento com 50m² na Av. Expedicioná-
rios, 789 em frente ao Supermercado Bruda. 
Fone:9937-4406 ou 8482-7474.

CAFÉ EXPRESSO, LANCHERIA E BAR
Arrendo ou alugo, no Calçadão ao lado do ho-
tel Scholze, na rua Felipe Shimidt, 251, centro. 
Não serve refeições. Pode ser transformado em 
restaurante. Valor: R$ 1,866 mil. Fone: 8879-
6295, falar com Athos Scholze.

SALA COMERCIAL
Em frente ao Supermercado Bruda. Fone: 
9937-4406.

APARTAMENTO
Com 2 quartos, na rua Nazir Cordeiro, 800. 
Fone: 3624-1321.

FOGÃO DE MESA
5 bocas, marca Nardelli. Valor: R$ 300. Fone: 
8855-9377.

CARRINHO PARA BEBÊ
Seminovo, na cor verde e cinza. Valor: R$ 100. 
Fone 9976-5607 ou 8854-0283.

RIO PRETINHO
Terreno rural com 7 alqueires na BR 280 
próximo a gruta da Aparecida, 3 alqueires 
terra de planta e 4 alqueires de caíva. Fone: 
9929-4829 ou 9934-8938. 

PURUNGO PARA DECORAÇÃO
De várias qualidades e tamanhos, na rua 
Carlos Wagner, 610. Fone: 3622-0848. 

BALANÇA DE FERRO PARA CRIANÇA
Com 2 cadeiras, seminova. Valor: R$ 300. Fone: 
3627-2308.

ESTRUTURA METÁLICA 
Com 300m², 15X20, altura 3,70m com vão li-
vre, cobertura Heternit 5mm., já desmontada. 
Aceita-se veículo no negócio. Fone: 9209-0723.

EQUIPAMENTOS E INSTALAÇÕES PARA LAN 
HOUSE
10 computadores, 17 divisórias em MDF, 1 
balcão com granito em MDF, 1 impressora 
multifuncional a laser com toner, 2 câmeras 
de segurança, 1 aparelho de fax, 1 servidor 
para Lan House e 1 cabine telefônica estilo 
Londres de madeira maciça. Valor: R$ 5 mil, 
aceito proposta. Fone: 8427-6620. 

ANTENA VIA RÁDIO
Valor: R$ 100. Fone: 9102-8751.

PISCINA DE BOLINHAS E CAMA ELÁSTICA
Alugamos com descontos pela metade do 
preço nos dias de semana.
Fone: 3622 6681 ou 9115 4081.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Terreno com 430m², próx. ao Condomínio 
Moradas no Campo. Valor: R$ 65 mil. Fone: 
3624-0104.

CRISTO REI
Terreno com 932m² na rua Reneau Cubas, 
125. Valor à combinar. Fone: 9134-0157 ou 
8817-1622.

CASA NO ALTO DAS PALMEIRAS
Com 3 peças, para casal ou pessoa sozinha.
Fone: 3622-5055.
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Publicação de classificados somente até às 18 horas de terça-feira. 

NEGÓCIOS

Classificados

Carros

Motos

FORD RANGER XLT 2003
4x4, cabine dupla, cor preta em ótimo estado. 
Fone: 9187.4014 ou 3622-1524.

DiversosCaminhões/Tratores

POLO CLASSIC 2001
Completo, cor prata. Valor: R$ 16 mil. 
Fone: 9625-2044.

SAVEIRO 1.6 MI ANO 97
Fone: 9105-5229 ou 8864-7018.

FORD CARGO 1722
Ano 2002, 6 marchas, interculado, motor 
Cumis. Fone: 9617-4354.

SAVEIRO ANO 95
Cor branca, reformada com garantia. 
Valor: R$ 12 mil. Fone: 3622-7522 com Márcio.

FIESTA HATCH ANO 2006
Supercharge impecável, cor prata, limpador e 
desembaçador, alarme, ar quente, som, D.H. 
e sensor de estacionamento. Fone: 9929-4829 
ou 9934-8938.

TRATOR MASSEY FERGUSON 275
Ano 2008 completo 4x2 com 1,5 mil horas. 
Fone: 9107-2279.

PRISMA 2007
Branco, ar condicionado, direção e vidros 
elétricos, pneus novos. Valor: R$ 24,5 mil. 
Fone: 9630-9988.

GOL G2 1.0 8V
2002, ótimo de motor, lata, cinza escuro, tudo 
ok. Fone: 9118-0929.

CELTA 2002 PRETO
Com apenas 78 mil km rodados, 2ª dona, 
impecável, com limpador e desembaçador 
traseiro, alarme, ar quente e som. Valor: R$ 14 
mil, financio. Fone: 3624-1293 ou 8471-6757, 
com Odilza.

PALIO ANO 97
Modelo 4 portas, com ar condicionado, dire-
ção hidráulica. Valor: R$ 11 mil. 
Fone: 8876-4952.

BELINA FORD DEL REY
Cor prata, ano 87. Valor: R$ 6 mil. Fone: 8892-
7750 ou 3622-5882.

TROCO MOTO SPEED 150, 2008
Por carro 95/96, Gol Bola, Corsa, Saveiro, volto 
em dinheiro. Fone: 9212-9683.

FORD RANGER LIMITED 2011
4x4, cabine dupla, cor preta em ótimo estado. 
Fone: 9187.4014 ou 3622-1524.

F4000 ANO 77
Baú. Fone: 8834-2646 ou 3624-2305.

KADETT ANO 93
Motor novo. Valor: R$ 7,5 mil. 
Fone: 3624-2089 com Milton.

XENON H4 
Com 6 mil k. Valor: R$ 100. Fone: 3622-8512.

HONDA BIZ 125KS
Ano/modelo 2006, cor preta, documentação 
2012 em dia. Fone: 8821-4520.

PALIO EDX 1.0
Ano 97, 2 portas, cor azul metálico, com vidros 
e travas elétricas, 2 pneus novos na frente e 2 
meia vida atrás, mecânica e documentos ok. 
Valor: R$ 9 mil. Fone: 9111-1607. DVD PARA CARRO

Com tela de 7 polegadas. Valor: R$ 260. Fone: 
3622-8512.

CELTA 2003
4 portas, branco, rodas de liga, excelente 
estado de conservação. Valor: R$ 15,8 mil. 
Fone: 9975-1799.

GOL 2005 1.0 FLEX
Cor preta, com ar quente e frio. Valor: R$ 17 
mil. Fone: 9135-7060 ligar às 12 horas ou após 
20 horas.

CORSA PRATA ANO 98 
Com ar quente, trava elétrica e alarme. Valor: 
de ocasião. Valor: R$ 9,9 mil. Fone: 3624-1293 
ou 8482-9319.

FORD KA ANO 97/98 PRATA
Só para assumir o financiamento de 17 x de R$ 
367 (é o que falta pagar), financiado pela BV 
financeira. Fazer transferência de financia-
mento e documento do carro imediatamente. 
Fone: 88145567com Everton.

CELTA 2009
2 portas em ótimo estado. Valor: R$ 18,5 mil. 
Fone: 9933-8054, 8440-4618 ou 9272-2696.

PRISMA 2011 1.4
Econoflex, cor preta, com 11.500 km, ar quen-
te, desembaçador traseiro, som, alarme, travas 
elétricas, único dono. Valor: R$ 26,5 (Tabela 
FIPE). Fone: 9102-8751.

LOGAN EXPRESSION 2008
Com ar quente, vidro elétrico, direção hidráu-
lica, alarme, trava, seminovo. Aceita-se carro 
de menor valor. Fone: 9106-4948.

LOGUS ANO 95
Na cor prata, única dona. Valor: R$ 8 mil, acei-
ta-se moto Biz no negócio. Fone: 3622-3505.

HONDA CB 500 ANO 2003
Cor preta. Valor da tabela Fipe R$ 16,4 mil, 
aceita-se carro de maior ou menor valor em 
troca. Fone: 9906-6417.

RENAULT CLIO CAMPUS 1.0. ANO 2009
Cor preto, 5 portas, com ar quente,  vidros 
frontais elétricos, alarme, travas elétricas e en-
gate para reboque, com quatro pneus novos. 
Todas revisões feitas, único dono. Valor: R$ 22 
mil. Fone: (48) 8411-6162, com André.

SAVEIRO TROOPER ANO 2011
Completa, cor prata, com 50 mil Km, excelente 
estado. Valor: R$ 36 mil, estudo trocas. Fone: 
3622-5499 ou 8477-5499.

KADETT 1.8 ANO 90
Com direção hidráulica, vidro elétrico, roda 
esportiva. Valor: R$ 6 mil. Fone: 9942-0622.

BURGMAN 125cc ANO 2006.
Valor: R$ 3,2 mil. Fone: 9942-0622

MERCEDES BENZ 1113 ANO 81
Carroceria graneleiro, truck. Vende-se ou 
troca-se por um caminhão menor.Fone: 9161-
2048 com Paulo ou 9213-3171.

VW 8.120 ANO 2006
Com baú Argi de 5 mt. Valor: R$ 80 mil, 
aceita-se proposta de terreno ou carro. 
Fone: 9613-1011.

MB 1513 TRUCK 72/84
Hidráulico, freio ar, rodoar, pneumático, sis-
tema antifurto, alarme, sofá-cama, mecânica 
100%, carroceria dupla, só trabalhar. Valor: R$ 
65 mil, não aceito troca. Fone: 3622-5985 ou 
8853-3025, com Joel.

PALIO FIRE 1.0 2003
4 portas, limpador e desembaçador traseiro, 
azul escuro. Valor:  R$ 13,8 mil. Fone: 8805-
1114.

PASSAT ANO 87
Todo original, em ótimo estado, carro à toda 
prova. Motor 1.8, à gasolina. Valor: R$ 4,5 mil. 
Fone: 9941-2624.

RENAULT CLIO 1.6
Ano 2000, completo, com 76.000Km. Fone: 
3622-3592 ou 8910-2552.

PARATI CL 1.6 MI 
Ano 97, 4 pneus novos, tudo ok. Valor tabela 
FIPE: R$ 11,1 mil. Vendo urgente sem troca por 
R$ 10 mil. Fone: 8812-7643.

2 CELTA 2001 E 2003
Em perfeito estado. Fone: 3622-6475.

FIAT UNO MILLE WAY ECONOMY FLEX
Branco, ano 2008, mod. 2009. Vendo ou troco 
por carro de menor valor, entrada e assumir 
parcelas. Fone: 9611-9081.

MONZA ANO 88 CINZA
Roda de Vectra, som Pionner, com possibi-
lidade de financiar. Valor: R$ 6,5 mil. Fone: 
9956-9149.

GOL G3 CINZA 2 PORTAS
Com 8 válvulas, limpador e desembaçador tra-
seiro e rodas esportivas. Carro quitado, pode 
ser financiado ou troca-se por Saveiro ou Fiat 
Strada. Fone: 9153-3326 com Rodrigo.

STRADA ADVENTURE 1.4 
Cabine dupla, completa, cor azul. Valor: R$ 33 
mil. Fone: 9656-0412, com Maycon.

FUSCA 1300L ANO 76 ORIGINAL
Em ótimo estado. Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 
3624-0104.
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PUBLICADO EM 10 DE AGOSTO DE 1963 Mantida a grafia original

Há 50 anos
7 de Setembro 

no Club
Como venho notificando há 
algumas semanas, o Club Ca-
noinhense em comemoração 
ao seu 41º aniversário ofere-
cerá neste 7 de setembro um 
programa realmente notável: 
a realização de um grande 
Baile de Gala com a participa-
ção da Orquestra Marimba de 
Cuzcatlan e a apresentação da 
Escola Canoinhense e Ballet. 
Será o acontecimento “top” 
do nono mês do ano a festa 
de aniversário do “Canoi-
nhense”.

Família 
Pereira em 

Festa
Fomos surpreendidos, dia 15 

n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

outros tempos

Desoladas e desprestigiadas, aos 07 de setembro de 1972 estudantes desfilam 
pelas barrentas ruas da cidade de Major Vieira, nas comemorações dos 150 anos de 
independência do Brasil.  

a noite, com um excelente 
programa da Rádio Canoinhas 
em homenagem ao casal Dona 
Maria e João José Pereira que 
naquela data completaram 
suas Bodas de Prata.

A Firma 
Comércio 

e Indústria 
Germano 
Stein S.A. 
completa 

80 anos de 
fundação

A firma Germano Stein S.A. 
comemora dia 22 a passagem do 
seu 80º aniversário de fundação.
Sua filial nesta cidade é diri-
gida pelo competente e esfor-

çado canoinhense Waldemar 
Brandes além de um bem 
organizado corpo de funcio-
nários que representam o 
trabalho contínuo em pról de 
Canoinhas e Santa Catarina. 
Através deles, cumprimenta-
mos os dirigentes da Com. e 
Ind. Germano Stein S.A. com 
votos de congratulações pelo 
feliz acontecimento.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
Apresenta:

HOJE – às 20,00 horas - 
impróprio até 14 anos.

Sensacional Programa Duplo
INÍCIO DA HUMANIDADE

O mais sangrento episódio 
da 2ª. Guerra Mundial, com 
Charles Bronson – Richard 

Jaeckel. E em segundo plano 
TARZAN O VENCEDOR.

MINUTO DE SILÊNCIO
FUNERÁRIA MÃO AMIGA

13/08 - Julia Koslow Bolduan - 76 anos
11/08 - Carmen Karvat - 87 anos

09/08 - Valdevino Silvio Kucarz - 42 anos
08/08 - Julio Kovalski - 79 anos

06/08 - Anna Wibbel Engel - 77 anos
06/08 - Victor Martins - 79 anos

05/08 - Edite Adão - 62 anos

FUNERÁRIA SÃO JOSÉ

09/08 - Dorval Cavalet 
- 76 anos

03/08 - João Niepsui 
- 44 anos

02/08 - Luis Carlos da Silva - 68 anos
30/07 - Anatália das Neves - 103 anos

21/07 - Quiliano Moeller - 59 anos
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           Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

FAMÍLIA

De 12 a 18 de agosto comemora-se semana na-
cional da família. Como é bom ter uma família. 
Vamos nos encontrar por meio dessa reflexão 

e refletirmos que mais cedo ou mais 
tarde e de vários modos, a vida em 
família é colocada à prova. Então, 
precisamos de sabedoria, discerni-
mento e esperança, às vezes para 
além de qualquer força e sabedoria 
humanas para manter nosso ideal de 
sermos semelhantes a família de Naza-
ré. A Palavra de Deus orienta a nossa vida 
familiar. A família, neste sentido, não poderá 
nunca ser um apêndice da sociedade e nem ser 
esquecida pelos que detêm o poder político, que 
um dia também nasceram no seio de uma família. 
Parece-me que a igreja cada vez mais ousadamente e 
com coragem deve assumir o seu papel de condenar, 
sem meios-termos, todas as maquilagens e máscaras 
da família, que alguns grupos querem impor. A igreja 
deve defender porque está na Palavra de Deus e no 
DNA humano o amor gerador da vida. Uma vida que 

não surge por acaso, mas do encontro de um homem 
e de uma mulher que se fundem na fecundidade que 
faz explodir a vida humana. E aí vem os filhos, que 

alegria: e vão crescendo que coisinha rica. 
E depois de uma certa idade as coisas 
vão mudando, a televisão vai tomando 
conta, a internet vai liderando, o celu-
lar em todos os momentos, quase só 

incomoda, e o tempo vai passando sem 
notar às vezes o desperdício. O tempo 

tem de ter o seu valor, quem usa o tempo 
da vida para crescer no amor não tem tempo 

para odiar; quem se dedica à prática constante do 
bem não tem tempo para lamentar o mal que encontra 
ao seu redor; quem anda sempre na luz não precisa 
temer a mentira; quem cultiva a justiça não encontra 
tempo para tornar-se injusto; quem se dedica aos 
outros para fazê-los felizes não dispõe de tempo para 
sentir-se infeliz; portanto o ser humano sente-se feliz 
quando pode trabalhar, servir e ser útil. 

Paz e bem!

ANIVERSARIANTES
DA SEMANA

17/08 - Henrique Alves de Lima
17/08 - Lurdes Pires da Silva
17/08 - Gladis Naria Theodorovicz
17/08 - Tuane Cristina Borges de 
Souza
17/08 - Cristian Massaneiro
17/08 - Moacir Gapski 
17/08 - Regina Tokarski Reinert
18/08 - Dorival Depumuceno Pinto 
18/08 - Irineu Frohener
18/08 - Miguel Vieira
18/08 - Sueli Ribeiro de Lima
18/08 - Heloise Schupel
18/08 - Ingrid Hedler
18/08 - Lilian Veiga
18/08 - Ricardo Bechel
18/08 - Alvaro Javier Concha 
Araneda
18/08 - Alinor Jair da Silva
18/08 - Daiane Pape
18/08 - Eduardo Muchinski dos 
Santos
18/08 - Marcos Vanderlei Cordeiro
18/08 - Aurora de Fát. Oliveira 
18/08 - Raquel Wzoreck
18/08 - Willian Mateus Ranthum
19/08 - Eduardo Pereira
19/08 - Marlene Kuja
19/08 - Osni dos Anjos
19/08 - Elizabete Alves de Lima
19/08 - Edejalme Schnaider
19/08 - Vilmar Maciel
19/08 - Norma Wiese
19/08 - Nikeli Loik
19/08 - Eduardo Pereira
20/08 - Vitor Matheus da Silva 
Gassner
20/08 - Eduardo Murilo Silveira
20/08 - Marion Scheuer
20/08 - Roberto Demicoski
20/08 - Raul Wzoreck
20/08 - Eloir Valdemiro de Souza
20/08 - Nabor Leite Graciano
21/08 - Josemeri Alves Ribeiro Rosa
21/08 - Valdir Poltronieri
21/08 - Maria de Lurdes de Lima 
Pereira
21/08 - Jean Carlos Oliscovicz
21/08 - Miriane Damaso Vachtel
21/08 - Gegliola Martins
21/08 - Francisca Bayel
21/08 - Américo Ferreira
22/08 - Darlan Roberto Ferreira
22/08 - Eduardo Braz Oliveira
22/08 - João M. de Paula Machado
22/08 - Claudiane Gruczkovski
22/08 - Elisângela Bitencourt
22/08 - Francisca Bayel
22/08 - Pedro Donizete Hacker
22/08 -  Ivone de Oliveira
23/08 - Mirian Ocker
23/08 - Edeltarud Passold Moreira
23/08 - Matilde Alves
23/08 - Rodrigo Soares Walter
23/08 - Williane R. de Oliveira 
23/08 - Isabela Jaremczuk

Poesia
ARCAFES

SOLTEIROS

Naufragam em inspirações eróticas
Com o coração transformador
Estimulante aos solteiros 
apaixonados
Seguir avante acreditando no amor.

Encantado mundo dos sonhos
Que no entusiasmo ascende o fulgor
Elevando aos distintos céus
O desejo que arrebata sem dor.

A felicidade nasce com o desejo
Quando alimentamos com ardor
Exonerando a timidez da alma
Os solteiros sofredores

Com palavras que a alma não 
experimentou
O coração faz canções ao sonhador
Lágrimas das nuvens acariciam
Os lábios que buscam um calor

Razões que renascem nas poesias
Rimas são vozes do versejador
Beijos são versos silenciosos
Que o coração faz o sabor

Desiludidos contradizem a verdade
Que a maldade é amiga da dor
Buscam nos becos sórdidos o êxtase
Por não conhecer o amor
Náufragos no mar da miséria
Que seu desejo plantou
Arrebata-se num estanho orgasmo
Que só compreende quem 
experimentou
Crendo que vencem a luta por amor.

                MÚSICA
ROSSI JÚNIOR

CONHEÇA O QUE AS BANDAS DO SUL 
TRAZEM DE NOVIDADES

Muitas pessoas confundem grupo, com banda. Em 
nossa região, ambos os estilos são muito comuns. 
Os grupos, aqui normalmente gauchescos, trazem 

uma filosofia e defendem a ideia de preservar as tradições 
gaúchas ou de sua cultura nativa. Nem sempre eles têm 
por obrigação trabalhar com música. Em várias ocasiões, 
grupos podem trabalhar com dança, teatro, enfim inúmeras 
coisas. Já as bandas, independente de filosofia, trabalham 
para promover a música. Para as bandas, a música é sua 
filosofia. Um exemplo de banda do Sul, é a Banda Champion, 
de Portão – RS na atividade desde 1990, está lançando seu 
novo CD “Infinito do Amor” e disponibilizando agora em seu 
site suas novas músicas de trabalho, tendo como destaque 
o sucesso “Difícil te Amar”.

Para apresentar os trabalhos desenvolvidos na região, 
a Banda Os Atuais idealizou uma festa chamada Festa do 
Músico, que acontece na cidade de Tucunduva – RS há mais 
de 20 anos, no qual os artistas fazem uma grande confra-
ternização e divulgam para outras bandas e empresários 
suas novas músicas de trabalho. A festa também se destaca 
com a carreata dos ônibus, caminhões e vans que levam 
as bandas aos shows e uma missa festiva. A festa ocorre 

normalmente em 
novembro e em dia 
de semana, pois nos 
fins de semana, as 
principais estrelas 
da festa estão na 
estrada, viajando 
a trabalho.

Outra banda que vem se des-
tacando é a Banda Rainha Musical, que lançou no início 
deste ano a musica “Cometa”, que ganha destaque em 
todo o sul do Brasil.

No ramo gauchesco, o Grupo Talagaço é o que cresce 
a cada dia mais, principalmente depois do lançamento do 
sucesso “Sozinho na Balada”. Tudo indica que ainda este 
ano mais um álbum seja lançado pelo grupo. 

No ramo do rock, a banda o destaque é a Banda 9 de 
Espadas, de Joinville. A banda vem trabalha em parceria 
com Humberto Gessinger e Duca Landecker, no projeto 
“Pouca Vogal” e recentemente lançou algumas novas faixas, 
que estão disponíveis gratuitamente para download no 
palcomp3.com/novedeespadas.

BINGO DA 
APOCA

A Apoca convida à todos para um 
bingo que acontecerá:

DIA: 26 DE AGOSTO DE 2012
LOCAL: PAVILHÃO DA IGREJA 

SÃO FRANCISCO DE ASSIS
BAIRRO: CAMPO D’ÁGUA VERDE

HORÁRIO: 14 HORAS

EXCELENTE PREMIAÇÃO!
Com completo serviço de 

bar e cozinha.

PARTICIPE! 
A Apoca precisa da sua ajuda 

mais uma vez.
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CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Festa do Cachorro Louco

CLUBE PALÁCIO
Quando? Amanhã
O que? Festa do Reencontro

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão

V12 MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Amigos do V12

FESTA DE PADROEIRO
Quando? No domingo
- Na localidade da Fartura, em 
Canoinhas
- Na localidade de Pinheiros, em 
Canoinhas
- Na localidade de Agudos, em 
Major Vieira - animação de Os 
Caudilhos

FEIJOADA DA ACD
Quando? Amanhã
Onde? Nas sedes da ACD na rua 
Major Vieira, 1227, em Canoinhas 
e na rua Victoria Ossaif, 82, em Três 
Barras. Valor: R$ 12, a porção. So-
mente para levar para casa. Não é 
preciso levar vasilha. Informações 
na ACD ou pelos telefones: 3622-
7735 e 3623-1596.

PRÓXIMOS 
EVENTOS

:: 24/08 – As Mina Pira, com Junior 
e Cristiano, no V12 Music Bar
:: 25/08 – Noite do Flash Back, no 
Clube Palácio
:: 25/08 – Baile com Porca Véia, no 
Galpão Missioneiro
:: 26/08 – Banda Karisma, no baile 
na Encruzilhada, em Canoinhas
:: 26/08 - Bingo da Apoca, no pa-
vilhão da igreja São Francisco, no 
Campo d’Água Verde
:: 01/09 – Grupo Talagaço no CTG 
Cabanha Casa Grande, em Itaiópolis
:: 02/09 – Grupo De Montão, no 
CTG Cabanha Casa Grande, em 
Itaiópolis
:: 02/09 – Show nacional com 
Gusttavo Lima, na Firma
:: 08/09 – Grupo Sorriso Lindo, no 
Galpão Missioneiro
:: 22/09 – Grupo Coração Gaúcho 
no CTG Mangueira Moemense, 
em Itaiópolis
:: 29/09 – Grupo Chiquito e Bordo-
neio, no Rodeio da Integração, em 
Monte Castelo
:: 12/10 – Os Caudilhos, na festa da 
localidade de Felipe Schmidt
:: 20/10 – Grupo Rodeio, no pavi-
lhão da igreja do Salto d’Água Verde

:: AGENDA

Além do feirão do imposto, temas como educação empreendedora e comunicação integrada farão parte da assembleia  

Conselho Estadual realiza 
assembleia em Canoinhas 

JOVENS EMPREENDEDORES

Acontece hoje em Canoi-
nhas a partir das 14 horas 
a Assembleia Geral Ordi-

nária do Conselho Estadual do 
Jovem Empreendedor (CEJESC). 
Na noite de ontem, aconteceu à 
abertura dos eventos do Conse-
lho em Canoinhas.  Os jovens 
empreendedores  de outras ci-
dades foram recepcionados na 
Choperia Wunderbar e puderam 
desfrutar de uma noite descon-
traída com o show de Stand Up 
do comediante Miau Carraro. 
“Optamos por trazer algo dife-
rente em nossa cidade, então 
surgiu a ideia do show de Stand 
Up. Isso também é uma forma de 
integração entre os empresários 
que participam do movimento, 
enquanto se divertem e aprovei-
tam o momento descontraído, há 

ainda a possibilidade de aumentar 
os contatos e fechar negócios”, 
explica Diego Leal de Barros, da 
Associação Empresarial de Canoi-
nhas, (ACIC). Hoje pela manhã, 
os integrantes do conselho farão 
uma visita técnica na empresa 
CIA Canoinhas de Papel. Já a 
Assembleia tem termino progra-
mado para as 18 horas. Todos os 
meses o CEJESC se reúne para 
debater assuntos pertinentes ao 
movimento empresarial. São reu-
niões itinerantes e que ocorrem 
uma vez ao ano em cada regional. 
De acordo com Barros, são 56 
núcleos espalhados pelo Estado, 
até o momento o site do CEJESC 
conta com 90 confirmações para a 
reunião em Canoinhas. O Núcleo 
de Jovens Empreendedores de 
Canoinhas (NJE) que trabalha 
em conjunto com as ações do 
Conselho está coordenando a 
reunião em Canoinhas. Segundo 

Barros, entre as ações discutidas 
durante a assembleia um dos 
pontos fortes, trabalhado a nível 
estadual e até nacional, é o Feirão 
do Imposto, que visa esclarecer a 
população da alta carga tributária 
colocada nos produtos e serviços 
oferecidos. Além do feirão do 
imposto, temas como educação 
empreendedora, comunicação inte-
grada, momento regional do Planal-
to Norte, momento regional norte e 
apresentação da Assembleia Geral 
Ordinária de Palhoça. No ano pas-
sado o encontro aconteceu nos dias 
17 e 18 de março em Canoinhas. 

O NÚCLEO
O núcleo de Canoinhas iniciou 
suas atividades em 2009 e tem 
por objetivo congregar os jovens 
empresários, executivos e pro-
fissionais liberais, fomentando 
o espírito empreendedor em 
torno do ideal da livre iniciativa 

e dos princípios democráti-
cos que regem a economia de 
mercado. Atualmente, 14 pes-
soas fazem parte do núcleo. “O 
núcleo trabalha também para 
a capacitação empresarial e a 
formação de lideranças, aumen-
to de networking,  geração de 
negócios e crescimento pessoal 
e empresarial”, explica.  Segun-
do Barros, o conceito de Jovem 
Empreendedor ainda é um tema 
a ser discutido. O empresário 
pode ter 50 ou mais anos de 
idade, porém dois anos ou menos 
de tempo de empresa fazendo 
dele um jovem empreendedor. 
“Com certeza há muitos jovens 
empreendedores em Canoinhas 
e região, e isso tende a crescer. 
O núcleo está aberto àqueles que 
tiverem interesse em participar, 
basta ter vontade de crescer e 
trabalhar para o desenvolvimen-
to próprio e de todos”, finaliza.

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



37VARIEDADESCANOINHAS,  17 DE AGOSTO DE 2012CORREIO DO NORTE SOCIALCANOINHAS, 17 DE AGOSTO DE 2012

Stern-Eth
CORREIO DO NORTE

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

FLASHES

Debutantes 
2012 
O tradicional Baile Branco do 
Canoinhas Tênis Clube já está 
movimentando altas rodas 
sociais do estado, como os já 
confirmados colunistas sociais 
Ademar Robert (com cobertura 
do SBT) e Márcio Schaeefer 
(apresentando as debutantes). 
A grande noite onde serão 
apresentadas as debutantes 
Alessandra Fuck e Laura Beatriz 
Mussi Dreveck promete ficar na 
história das mais de seis décadas 
do Baile de Debutantes do 
Canoinhas Tênis Clube.

Bodas 
de Pérola
O casal Feres e Cristina Seleme 
completa 30 anos de casados. 
Parabéns!!!

Em 
Florianópolis 
MARIANA KAWA DE OLIVEIRA 
BELOTTI recebe nosso carinho 
pelo seu niver no dia 25 de 
agosto. Felicidades!!!

Flores 
para...
• MARION SCHEUER que recebe 
os parabéns no dia 20 de agosto;
• DANIELE PEDRASSANI RECH 
que também festeja seu aniversário 
no dia 20 de agosto.

Você é das 
antigas?
Então...
• LEMBRA DO SERIADO “Magnun”
• CURTIU MUITO “Rock Alemão”
• FREQUENTOU TODOS OS 
POINTS: Pinguim, Varandão, Pink 
House...
• USOU MUITO Channel n°5

Em 
Gramado ...
...os amigos PAULO CESAR E 
CRISTINY HERBEST festejam 
o niver da filha Ana Julia no dia 
22 de agosto. Paulo Cesar é juiz 
do trabalho e Cristiny renomada 
fotógrafa. Parabéns!!!

Neste sábado acontece o casamento dos jovens Sandra Drase e Fernando 
Haverbach Junior com cerimônia religiosa na Capela do Colégio Sagrado 
Coração de Jesus e festa na ADC-Rigesa. A noiva é filha de Dorival Drase e 
Salete Wiggers Drase e o noivo de Fernando Haverbach e Neuza Terezinha 
Haverbach.
 

Sandra e 
Fernando

Neste sábado Thuany comemora seus 15 
anos ! Parabéns!!! 

15 anos...

Aos queridos noivos nosso carinho e desejo de felicidades! 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



38 VARIEDADES CANOINHAS,  17 DE AGOSTO DE 2012 CORREIO DO NORTE

RABADA COM POLENTA E AGRIÃO

RECEITA CN

RE
SP

OS
TA

S

CRUZADAS
ÁRIES >>>  Tenha certeza 

antes de agir, ariano. Você 
pode se deparar com al-
gum obstáculo e precisa 

agir com diplomacia e res-
ponsabilidade, especialmente 

o que envolve outras pessoas. Por falar 
em pessoas, esta é uma boa semana para 
resolver problemas, pendências e outras 
situações em todas suas relações. Bom pe-
ríodo para os acordos. Mas o céu também 
pede diversão.

GÊMEOS >>>  Momento de 
boas surpresas e definições 
importantes, geminiano. 
Você pode receber boas 

notícias e fazer bons conta-
tos. Isso vale especialmente 

para o amor e os relacionamentos. Por 
sinal, é hora de planejar o futuro da rela-
ção e de colocar todos os pingos nos i´s, 
para que a relação possa ser cada vez mais 
profunda e positiva. Fale abertamente dos 
seus sentimentos e do que quer.

TOURO >>>  Não se apresse, 
taurino. Mantenha a calma 
e a paciência. Cuidado 
com as ações e decisões 

precipitadas e faça apenas o 
que tiver certeza. Agora, se a 

vida apresentar surpresas, novidades, 
mudanças nos planos e imprevistos, man-
tenha o equilíbrio e dê um passo de cada 
vez, com sensibilidade e flexibilidade. A 
semana é mais positiva para cuidar dos 
assuntos concretos.

HORÓSCOPO

CÂNCER >>>  Está tudo mais 
tranquilo agora, canceria-
no. Você pode sentir que 
está mais no controle de 

tudo que acontece em sua 
vida e que está com as rédeas 

em suas mãos. Aproveite para fazer os mo-
vimentos desejados, mas com prudência 
e precisão. Dê passos firmes, sólidos e 
concretos na direção do que quer. O mo-
mento é positivo para cuidar de sua vida 
financeira e para investimentos.

CAPRICÓRNIO >>>   Está tudo 
mais intenso, capricorniano. 
Mas você deve manter o 
controle, a seriedade e a 

determinação. Passos fir-
mes e decididos em direção ao 

futuro. Você pode ter um reconhecimento 
ou acontecimento importante no trabalho. 
No relacionamento pode ter momentos de 
mais intimidade e prazer e é importante 
se permitir aprofundar cada vez mais a 
relação.

LEÃO >>>    Momento de 
boas oportunidades, leo-
nino. Crie suas chances, dê 
mais um passo, faça algo 

importante. Bom momento 
para as conversas e contatos 

importantes, para divulgar suas ideias e 
buscar novas oportunidades. Momento 
de boas notícias e decisões importantes. 
Mas é preciso seriedade e organização. E 
também é necessário falar e fazer apenas 
se tem certeza.

VIRGEM >>>  Olhe para den-
tro, virginiano. E olhe de 
novo para onde já olhou. 
Você pode ter contato 

com situações do passado, 
mas agora com mais solução. 

Aliás é hora de desapegar, de se libertar, 
de fazer diferente e de fazer a diferença. 
É um bom momento para tudo que leve 
ao autoconhecimento e para cuidar de 
sua vida espiritual. Bom momento para 
organizar suas finanças.

LIBRA >>>  Não precisa ter 
pressa, libriano. O impor-
tante é a direção, o caminho 
e manter o ritmo, mesmo 

que seja um ritmo mais lento 
que o normal. Cuidado com a im-

paciência, não force a barra e se prepare para 
todo tipo de imprevisto. Se as coisas não sa-
írem como planejou, faça novos planos, seja 
flexível, repense o seu futuro. Conversar com 
amigos e gente mais experiente pode ajudar.

SAGITÁRIO >>>  Nem todos 
seus desejos podem ser 
satisfeitos nesse momen-
to, sagitariano. Mas não 

precisa desistir deles. Ape-
nas foque no que agora é 

possível e aproveite as coisas boas que 
estão presentes em sua vida. É um bom 
momento para pensar em futuros cursos 
e viagens. E é um momento muito bom 
para estar com amigos e fazer coisas com 
pessoas que você gosta.

ESCORPIÃO >>>  Chegou a 
hora de ser mais criterioso 
e tomar alguma decisão 
importante em seu traba-

lho, escorpiano. Por sinal, a 
fase é positiva para os assuntos 

profissionais, mas é preciso priorizar para 
não se sobrecarregar demais. Peça ajuda se 
for necessário, saiba delegar. Cuide melhor 
de você, de sua rotina e de sua saúde. E viva 
um dia de cada vez, sem pressa.

AQUÁRIO >>>  É um bom 
momento para as parcerias 
e todo tipo de relação, 
aquariano. Conversar com 

o outro, fazer contatos, dei-
xar situações claras, falar de 

seus sentimentos, ouvir o outro. Bom 
momento para cuidar de você, de sua 
saúde e de sua rotina. Se puder, inclua mais 
seu parceiro em seus assuntos, envolva-se 
mais, sem medo de ser feliz. E pense no seu 
futuro com mais otimismo.

PEIXES >>>  Você precisa or-
ganizar sua rotina, pisciano. 
Só assim conseguirá dar 
conta de tudo e viver todos 

os assuntos que pedem sua 
atenção nesse momento. No 

amor, o período é de felicidade, mas você 
pode ter algum imprevisto ou surpresa e 
terá que lidar com isso. Resolva tudo na base 
da conversa e não tenha medo do que sente, 
o momento pede envolvimento e amor.

Que a doença mais antiga é 
a hanseníase. Os primeiros 
registros dessa doença datam 
de 1350 a.C.  Apesar de ser muito 
antiga, o tratamento eficaz 
da doença só foi descoberto 
no começo dos anos 80, 
com o desenvolvimento da 
poliquimioterapia.

VOCÊ
SABIA

???

QUADRINHOS

O condenado à morte esperava 
a hora da execução, quando 
chegou o padre: Meu filho, vim 
trazer a palavra de Deus para 
você. Perda de tempo, seu 
padre! Daqui a pouco vou falar 
com Ele, pessoalmente. Algum 
recado?

PIADA

.....

INGREDIENTES:
- 1 rabo bovino
- 2 cebolas picadas
- 1 cenoura
- 1 talo de salsão
- 1 xícara (chá) de vinho branco
- 3 tomates sem pele picados
- Sal e pimenta à gosto
- 1 1/2 xícara de chá de água quente
- Salada de agrião
- Polenta (para acompanhamento)

MODO DE PREPARO: Lave o rabo bovino  
em água corrente. Com uma faca afiada, 
retire o excesso de gordura aparente. 
Coloque um fio de azeite em uma panela 
de pressão e doure os pedaços da carne.
Retire o rabo da panela e despreze o exces-
so de gordura e reserve. Na mesma panela, 
refogue as cebolas, a cenoura e o talo de 

salsão. Devolva a carne para a panela, 
mexe e regue com o vinho branco. Deixe 
evaporar e acrescente os tomates sem 
pele picados. Tempere com sal e pimenta 
e, mais ou menos, 1 1/2 xícara de chá de 
água quente. Tampe a panela e leve ao fogo 
alto até começar a chiar. Abaixe o fogo e 
cozinhe por aproximadamente 40 minutos. 
Desligue o fogo e espere acabar o chiado. 
Abra a panela, adicione mais um pouco de 
água e deixe ferver por mais 10 minutos. 
Enquanto isso, faça uma polenta (dessas 
pré-cozidas), conforme as instruções do 
fabricante e lave a salada de agrião.
:: Uma dica: quando tiver tempo, faça a 
rabada de véspera, deixe esfriar e guarde-
-a na geladeira. No dia seguinte, retire 
com uma colher a gordura em excesso 
que subiu à superfície antes de aquecer e 
servir. Bom apetite!
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Destaques da TVDestaques da TV
● Avenida Brasil
Jorginho pede Nina em casamento. Jorginho descobre a verdade do sequestro forjado 
por Max e Carminha. Jogador aproveita que os dois se encontram durante o 
casamento de brincadeira de Picolé (João Fernandes) e Miluce (Gabriella Saraivah) e 
pede a namorada de infância em casamento. Será que Nina vai aceitar?

SEGUNDA-FEIRA
TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRA

AMOR ETERNO AMOR
18h30 ● Globo
Melissa obriga Virgílio a revelar o paradeiro 
de Angélica. Uma freira leva a carta de 
Angélica para o correio. Rodrigo se declara 
para Miriam e os dois se beijam. Clara conta 
para Miriam que Lexor a ajudou a se acertar 
com Rodrigo. Elisa percebe a troca de olhares 
entre Rodrigo e Miriam. Angélica chega à casa 
de Virgílio e fica horrorizada ao ver Melissa.

Angélica se sente mal perto de Melissa. 
Fernando tenta provocar Rodrigo se apro-
ximando de Miriam. Laudelino vê Angélica 
ferida e corre para levá-la ao hospital. 
Laudelino afirma que Rodrigo atirou em 
Angélica. Elisa comenta com Fernando que 
algo de estranho está acontecendo entre 
Rodrigo e Miriam. Dimas acusa Melissa de 
ter assassinado Angélica. Elisa escuta Ro-
drigo falando com Miriam sobre a viagem.

Elisa fica furiosa por não conseguir falar 
com Fernando. Laudelino decide deixar 
o hospital onde Angélica está internada. 
Elisa conta para Fernando que Rodrigo 
e Miriam viajaram juntos. Melissa fica 
tensa ao pensar que Angélica pode ter 
sobrevivido. Elisa tenta descobrir com 
Teresa o paradeiro de Rodrigo. Valéria 
descobre que Josué a abandonou. Fer-
nando descobre o local onde eles foram. 

Rodrigo e Miriam trocam juras de 
amor.  Dimas conta para Melissa que 
Fernando voltou a andar e avisa que 
ele saiu transtornado de casa. Fernan-
do chega à pousada e invade o quarto 
onde Rodrigo e Miriam estão. O frei 
explica como Rodrigo e Miriam fazem 
para chegar ao antigo cemitério. Jacira 
confirma sua gravidez. O frei acomoda 
Fernando em um quarto na pousada. 

Dimas e Melissa conseguem falar 
com Fernando. Virgílio amedronta 
Laudelino ao inventar mentiras sobre 
Rodrigo. Virgílio não conta para Me-
lissa que Angélica está viva. Laudelino 
teme por sua vida. Rodrigo pede para 
Miriam ajudá-lo a armar um plano para 
desmascarar Elisa. Elisa se preocupa 
com a presença de Teresa. Rodrigo é 
irônico com Elisa ao chegar em casa.

AVENIDA BRASIL
21h30 ● Globo
Tufão estranha quando Carminha 
sugere que Max volte para a mansão. 
Nina avisa a Carminha que não quer 
que Max volte para a mansão. Jorginho 
destrata o pai e deixa Nina tensa. Ivana 
conta para Tufão que Lucinda telefonou 
pedindo que ela buscasse Max e ele 
tenta convencê-la a não ir. 

Todos no Divino tentam evitar que 
Suelen faça as fotos para a revista. 
Tessália diz a Olenka que desconfia de 
Leleco. Leleco finge indignação ao pegar 
Tessália tentando ouvir sua conversa. 
Os homens do Divino invadem o campo 
onde Suelen faz suas fotos. Tufão per-
gunta a Carminha de onde Max conhece 
Lucinda. Débora se diverte com Iran. 
Jorginho procura Débora.

A casa de Nilo pega fogo e Nina o salva. 
Zezé comenta com Adauto que Leleco 
também viajou. Olenka e Monalisa se 
interessam pelo arquiteto que vai à 
casa nova. Muricy e Leleco chegam a 
Cabo Frio. Leleco vê Adauto e Tessália 
chegando à casa de Cabo Frio e esconde 
Muricy. Nilo procura Jorginho e diz que 
Nina é inocente. Nina exige que Carmi-
nha se separe de Tufão.

Nina faz intrigas de Carminha para Iva-
na. Adauto e Tessália procuram Muricy 
pela casa e Leleco fica tenso. Adauto 
e Tessália vão embora de Cabo Frio. 
Iran beija Débora. Leleco e Muricy se 
escondem na casa de Silas. Darkson 
briga com Adauto por ciúmes de Tessá-
lia. Ivana descobre que Max comprou 
uma lancha. Jorginho encontra Serjão, 
o sequestrador de Carminha.

Nina dá um prazo para Carminha sair de 
casa e Janaína ouve. Jorginho confirma 
com Serjão que Carminha e Max forjaram 
o sequestro. Tufão descobre que Carminha 
saiu de casa sem dizer para onde foi. Jorgi-
nho tenta se desculpar com Nina.  Jorginho 
manda Carminha sair da mansão. Cadinho 
arma um encontro com os amigos em um 
lugar fora da cidade. Carminha avisa ao 
marido que quer sair de casa.

CHEIAS DE CHARME
19h15 ● Globo
Valda chama Sandro para consertar o 
vazamento na cozinha. Kleiton descobre 
que não foi avisado da gravação do novo 
clipe das Empreguetes. Elano vê a foto 
de Cida com a família Sarmento e fica 
decepcionado. Branca se surpreende ao 
ver Sônia como empregada. Brunessa ob-
serva o entrosamento entre Stela e Elano. 

Elano convida Stela para jantar em sua 
casa. Inácio/Fabian beija Rosário. Cida faz 
uma festa na piscina e a família Sarmento 
fica incomodada. Brunessa conta para 
Cida que viu Elano com uma garota no 
Chopeokê. Rosário conta para Penha e Cida 
que gostou do beijo de Fabian. Socorro vê 
Tom entregar o pendrive para Kleiton com 
o novo vídeo das Empreguetes. Cida vê 
Elano com Stela e acaba beijando Conrado.

Conrado implora para ficar com Cida. So-
corro diz a Chayene que as Empreguetes 
pagarão uma multa se o contrato de sigilo 
sobre o novo vídeo for quebrado. Stela 
confessa a Elano que está interessada nele. 
Sônia aconselha Isadora a se insinuar para 
Olavinho. Cida convida Brunessa para jan-
tar na mansão. Conrado pede o divórcio 
a Isadora. Socorro encontra o pendrive e 
quase é flagrada por Kleiton.

Conrado confessa para Isadora que nunca 
gostou dela, e Cida escuta. Socorro entrega 
o pendrive para Chayene. Brunessa se insi-
nua para Humberto. Lygia e Penha fazem 
as pazes. Cida decide dar uma chance para 
Conrado. Voleide exige que Máslova pague 
o que deve. Socorro devolve o pendrive 
de Kleiton, sem ser vista. Chayene manda 
Laércio divulgar o vídeo das Empreguetes 
durante a coletiva das cantoras.

Tom acaba com a coletiva e culpa Kleiton 
pelo vazamento do vídeo das Empregue-
tes. Chayene tenta se promover com o 
escândalo. Kleiton deixa de ser o produtor 
das Empreguetes e Eloy publica a notícia 
em seu blog. Tom reclama da falta de pro-
fissionalismo das Empreguetes. Chayene 
obriga Laércio a alterar o destino da viagem 
de Penha e Cida. Penha avisa a Tom que ela 
e Cida estão muito longe do local do show.

GABRIELA
23 horas ● Globo

Teodora conta para Berto que o irmão 
fugirá de Ilhéus com Lindinalva. Doro-
teia sugere a Berto que ele contrate 
alguém para acabar com  a vida de 
Lindinalva. Gerusa avisa a Mundinho 
que Juvenal vai embora de Ilhéus e que 
ficará livre para viver seu amor com 
ele. Doroteia finge passar mal para que 
Juvenal não saia de casa. Berto e três 
jagunços cercam Lindinalva. 

Juvenal pede ajuda ao delegado para en-
contrar Lindinalva. Zarolha conta a Nacib 
que Gabriela está dançando na rua da feira. 
Fagundes e Clemente encontram Lindinalva 
e descobrem que ela está viva. Jesuíno avisa 
a Iracema que é melhor ela ser virgem ou a 
noite de núpcias não acabará bem. Gabriela 
vai à reunião das senhoras católicas. Nacib 
não encontra Gabriela na rua da feira e vai 
tirar satisfação com Zarolha. 

Nacib proíbe Zarolha de falar sobre Gabriela. 
Fagundes e Clemente combinam de não 
contar a ninguém sobre Lindinalva. Arminda 
aconselha Gabriela a não dançar mais na 
rua. Doroteia conta a Ramiro que Gerusa e 
Mundinho se encontraram. Iracema confes-
sa à mãe que não é mais virgem. Ezequiel 
avisa a Jesuíno que ele terá de responder 
por crime de assassinato. Gabriela conta a 
Nacib que dançou na rua. 

Nacib proíbe Gabriela de dançar na rua. 
Arminda promete arrumar uma solução 
para Jesuíno não descobrir que Iracema 
não é mais virgem. Josué descobre 
que o namorado de Malvina é casado. 
Conceição afirma a Gerusa que a aju-
dará em seu namoro com Mundinho e 
surpreende a filha ao dizer que a família 
precisa se libertar de Ramiro. Gabriela 
janta na casa de Tonico. 

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Orelha faz comentários provocativos so-
bre o comportamento de Mocotó, Rafael 
e Fatinha na festa de Ju e os publica no 
TV Orelha. Mocotó mostra o vídeo de sua 
dança na festa aos professores. Mocotó 
fica apreensivo quando Ju comenta que 
seu irmão o viu em um show de comédia. 
Lia desafia Fatinha para defender Ju.

A assistente social fica satisfeita com o traba-
lho de Mocotó na praça e decide fazer uma 
festa para homenageá-lo. Robson conta 
para Mathias que Mocotó se apresenta em 
um show de comédia. Rita chega à escola e 
Mathias a leva para conhecer sua turma. 
Tico assusta uma possível compradora 
da casa que Mario está tentando vender. 
Isabela dispensa Mocotó. Tatá mostra para 
Lia a sua foto beijando Dinho na TV Orelha.

Dinho repreende Orelha por divulgar sua 
foto na internet. A assistente social avisa 
a Mocotó que o juiz que o condenou vai 
à reinauguração da praça. Mocotó fica 
preocupado ao saber que Mathias tam-
bém foi convidado para a festa. Fatinha 
divulga a foto do irmão de Dinho nas 
redes sociais. Mario esconde de Bárbara 
o sumiço do filho. Mocotó salva Tico de 
um atropelamento, mas o menino foge. 

Dinho avisa que o irmão foi encontra-
do e todos ficam aliviados. Tico conta 
para Ju sobre a viagem que o irmão 
pretende fazer. Mario repreende Tico. 
Lia garante que ajudará Ju a ficar com 
Dinho. Mocotó descreve seu feito para 
salvar Tico e Isabela fica encantada com 
a sua coragem. O verdadeiro orientador 
vocacional aparece no colégio e Mocotó 
se esconde ao vê-lo com Robson.

Os alunos ficam pasmos ao serem 
apresentados para o verdadeiro orien-
tador vocacional. Os alunos confessam 
que fizeram todo o trabalho de Mocotó 
e o juiz fica perplexo. Mocotó conta a 
verdade e todos se sensibilizam. Dinho 
decide encontrar o local onde o falso 
orientador vocacional tem um show de 
comédia. Todos os alunos do colégio 
prestigiam Mocotó no teatro. 

SEGUNDA-FEIRA
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CHEIAS DE CHARME 

Isadora e Sônia viram empreguetes de Cida

Bem feito! A volta de Cida (Isabelle Drummond) para 
a casa dos Sarmento ainda vai dar muito o que falar! 
Sem dinheiro e morrendo de inveja da empregue-

te, Isadora (Giselle Batista) pega o cartão de crédito da 
irmã escondido e vai para o shopping. Sônia (Alexandra 
Richter) ainda tenta convencer a filha a desistir da ideia, 
mas também não resiste à tentação e as duas compram 
joias com o cartão.

Não dá outra: quando Cida sente falta dele, desconfia 

da ex-patroa e de Isadora e coloca as duas contra a parede 
garantindo que vai denunciá-las por roubo. Ambas imploram 
para que ela não faça isso e Cida, muito esperta, impõe uma 
condição: elas vão ser as novas empregadas da mansão!

Além de tudo isso, Isadora vai tomar o maior passa-fora 
de Conrado (Jonatas Faro). Um dia, após beijar Cida, ele 
pede a separação da ex-perua na frente de toda a família 
e assume que sempre foi apaixonado pela empreguete. O 
jogo virou, hein?
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